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Памятные 
даты

официально

28 сЕнтяБря

– День работника атомной 
промышленности.

29 сЕнтяБря

– День отоларинголога.
– День кофе.

30 сЕнтяБря

– Международный день 
переводчика.

– День интернета в Рос-
сии.

– День специальных мо-
торизованных воинских ча-
стей МВД РФ.

– Международный день 
подкастов.

– В Майнце Иоганном Гу-
тенбергом напечатана пер-
вая книга – Библия (1452 г.).

1 октяБря

– Международный день 
пожилых людей.

– День Сухопутных войск.
– Международный день 

музыки.
– Всемирный день вегета-

рианства.
– Всероссийский день 

спортсменов силовых видов 
спорта.

– Международный день 
балета.

2 октяБря

– Всемирный день архи-
тектуры.

3 октяБря

– День ОМОНа в России.

4 октяБря

– Всемирный день живот-
ных.

УважаЕмыЕ воспитатЕли, раБотники ДЕтских саДов и вЕтЕраны Дошкольного 
оБраЗования! поЗДравляю вас с профЕссиональным праЗДником!

Этот день – прекрасный повод выразить глубокую признатель-
ность тем, кто посвятил свою жизнь воспитанию самых юных гра-
ждан нашей страны.

Работа в детском саду – это призвание. Вы избрали сложную и от-
ветственную профессию, создающую неразрывную связь между се-
мьей и обществом. Не зря вас называют кузнецами человеческих 
душ, ведь именно вы закладываете в ребенке фундамент будущей 
личности и помогаете ему сделать первые шаги в этой жизни.

Воспитатели обладают удивительной способностью раскрывать 
таланты, пробуждать в детях любознательность, учить трудолюбию, 
настойчивости, целеустремленности, доброте и отзывчивости. Ваш 
труд, несомненно, заслуживает глубокого уважения. Именно в ва-
ших заботливых руках – наше будущее!

В Магадане дошкольному образованию уделяется большое вни-
мание. В областном центре, в том числе в рамках национальных 

проектов «Демография» и «Образование», идет системная работа по строительству и капитально-
му ремонту зданий детских садов, укреплению их материальной базы, внедрению современных 
программ обучения, улучшению условий труда специалистов: их сегодня в городской системе до-
школьного образования работает почти 600 человек, в том числе 454 – это воспитатели. Наши об-
щие усилия направлены на решение важнейшей задачи – всестороннее развитие каждого ребенка.

Уважаемые воспитатели и дошкольные работники! Спасибо вам за бесконечную любовь, педаго-
гическое мастерство, заботу о благополучии детей, за терпение и мудрость! От души желаю, чтобы 
в ваших коллективах царили мир и согласие. Крепкого здоровья, счастья и благополучия вам и ва-
шим близким!

глава мо «город магадан»,
мэр города магадана юрий гришан

После реконструкции
В Магадане открыли сквер им. Романа Воронова

в областном центре 
открыли обновленный 
сквер им. старшего сер-
жанта патрульно-посто-
вой службы романа во-
ронова, расположенный 
напротив автовокзала. 
торжественное откры-
тие состоялось в знако-
вый год – 100-летия ппс: 
этот праздник сотрудни-
ки службы отметили 2 
сентября. Со знаменатель-
ной датой виновников тор-
жества в сквере им. Рома-
на Воронова поздравил 
мэр Магадана Юрий Гри-
шан.

«Дорогие друзья, ува-
жаемые сотрудники па-
трульно-постовой служ-
бы! От всей души поздрав-
ляю вас с прошедшим про-
фессиональным праздни-
ком! В этом году исполни-
лось 100 лет со дня образо-
вания ППС в России! Пре-
дупреждение и пресече-
ние правонарушений, ох-
рана общественного спо-

койствия – вот те задачи, 
которые вы ежедневно и 
успешно выполняете. Ва-
ша верность долгу, ответ-
ственность и полная само-
отдача способствуют рас-
крытию сотен преступле-
ний различной степени тя-
жести, выявлению адми-
нистративных правонару-
шений. Именно благодаря 
вашей службе магаданцы 
могут спать спокойно. Се-
годня не зря мы поздрав-
ляем вас с праздником 
именно здесь – в скве-
ре имени Романа Вороно-
ва, старшего сержанта па-
трульно-постовой службы, 
погибшего 23 апреля 2005 
года при исполнении слу-
жебного долга», – отметил 
глава города.

Этим летом в рамках 
федеральной програм-
мы «Формирование совре-
менной городской среды» 
сквер реконструирова-
ли: заменили тротуарную 
плитку, устроили новый 

гранитный бордюр, уста-
новили опоры наружно-
го освещения, также здесь 
появились обновленные 
лавочки и урны, а специ-
алисты Комбината зелено-
го хозяйства устроили на 
территории сквера газон.

В обновленном обще-
ственном пространстве в 
рамках торжества Юрий 
Гришан за добросовестное 
исполнение служебных 
обязанностей и в связи с 
празднованием 100-ле-
тия патрульно-постовой 
службы полиции МВД Рос-
сии вручил благодарности 
младшему лейтенанту по-
лиции Максиму Арсалано-
ву, инспектору (патруль-
но-постовой службы по-
лиции); сержанту полиции 
Вадиму Асадову, полицей-
скому-водителю мобиль-
ного взвода; сержанту по-
лиции Екатерине Грибано-
вой, полицейскому (кино-
логу).

Кроме этого, удостове-
рения дружинника добро-
вольной народной дружи-
ны, которая будет рабо-
тать на территории Ма-
гадана, получили Светла-
на Калюжная, Мурат Сул-
танов, Иван Коротков, Рус-
лан Ефремов, Эдуард Ан-
типов, Андрей Шаронов, 
Евгений Сафонов, Альберт 
Рамазанов.

Т а к ж е  н а ч а л ь н и к 
УМВД России по Магадан-
ской области, полковник 
полиции Дмитрий Князев 
вручил сотрудникам ве-
домства Почетную грамо-
ту Министерства внутрен-
них дел Российской Феде-
рации, «Нагрудные знаки 
МВД России».

Завершилась торжест-
венная церемония возло-
жением цветов к мемори-
альному камню, установ-
ленному в память о гибе-
ли старшего сержанта Ро-
мана Воронова.

УважаЕмыЕ воспитатЕли и раБотники 
Дошкольной сфЕры магаДанской 

оБласти! поЗДравляю вас с 
профЕссиональным праЗДником.

Сегодня в регионе действу-
ют 67 детских садов, в кото-
рых трудятся более 900 чело-
век. Это воспитатели, педаго-
ги-психологи, музыкальные 
руководители, инструкторы 
по физической культуре, учи-
теля-логопеды и другие спе-
циалисты. Треть из них посвя-
тили воспитанию детей более 
четверти века.

Вместе с 6 227 вашими вос-
питанниками и их родителя-

ми я благодарю вас за огромный труд, любовь и внима-
ние к детям!

губернатор магаданской области
сергей носов
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что, где, когда

В топе новостей Цифры и факты
30 сентября состоится заключительная 

ярмарка выходного дня (6+) на Магадан-
ской площади. У местных сельхозтоваро-
производителей можно приобрести пло-
довоовощные, мясные, кисломолочные, 
кондитерские продукты, магаданский 
мед, ягоды, изделия народного промы-
сла, куриное и перепелиное яйцо.

в 17-й раз в областном центре стар-
товали соревнования по мини-футболу 
«Кожаный мяч» (6+). В этом году на поле 
спорткомплекса «Колымский» вышли 34 
команды в четырех возрастных группах. 
Торжественный парад-открытие состоял-
ся в пятницу, 22 сентября.

Более 18 тысяч метров межпанельных 
швов, 27 тысяч кв. метров кровель, а так-
же фасады и подъезды отремонтирова-
ли УК Магадана к отопительному сезо-
ну. Заседание комиссии по предупрежде-
нию и ликвидации ЧС, обеспечению по-
жарной безопасности в г. Магадане под 
председательством главы муниципали-
тета Юрия Гришана прошло в мэрии об-
ластного центра. Члены комиссии обсу-
дили подготовку к отопительному пери-
оду 2023-2024 гг., который стартовал 6 
сентября.

30 магаданских семей решили при-
нять участие в 16-й городской спартаки-
аде «Спортивная семья» (6+) и проверить 
свою подготовку и выносливость в более 
чем 10 этапах самых разных видов спор-
та. Итоги подведут в конце декабря. Ко-
манды, занявшие по результатам каждо-
го соревнования в видах спорта с 1 по 3 
место, наградят памятными медалями, 
дипломами, ценными призами.

75 лет кинотеатру «Горняк». В 1948 г. в 
Магадане состоялось торжественное от-
крытие кинотеатра «Горняк». На откры-
тии выступил директор Дома культуры 
им. М. Горького Венгржинский. Были по-
казаны фильмы «Клятва» (12+) и «Пес-
ня колхозных полей» (12+). Акт комиссии 
технической приемки здания кинотеатра 
по проекту архитектора Е. В. Симова ут-
вержден распоряжением Дальстроя от 17 
декабря 1948 г. № 540.

65 лет назад избран первый областной 
совет Всесоюзного общества изобретате-
лей и рационализаторов.

Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

lenta.ru

в россии младшеклассникам 
вручили азбуку со словами «ар-
мия», «вера» и «герой».

Ученикам магаданской гимназии 
№24 вручили «Азбуку о важном» 
(6+), в которой букве «А» соответст-
вует слово «армия». Видеосюжет по-
казал телеканал «Вести Магадан».

Замглавы регионального Миноб- 
разования Ирина Горностаева сооб-
щила, что в новом учебнике также 
есть такие слова, как «герой», «Ро-
дина» и «вера». Она рассказала тре-
тьеклассникам, что авторы азбуки 
«попытались (...) изложить уже из-
вестные буквы, но только с теми 
словами, которые отображают (…) 
любовь к Родине».

«Каждый воин – он герой. Он 
идет сегодня в бой. За свободу, за 
Россию. Пусть Господь придаст им 
силы», – гласит четверостишие на 
странице с буквой «Г».

«Азбуку о важном» (6+) распро-
странят по всем учебным заведе-
ниям региона, сообщает канал.

Ранее в Воронеже издали первый 
учебник для вузов по основам во-
енной подготовки. Пособие направ-
лено на формирование знаний об 
основах обороны страны, патрио-
тической социализации и военной 
подготовки.

иа MagadanMedia
в магадане провели чемпионат 

по бесснежным дисциплинам 
ездового спорта.

Состязания провели в районе Го-
рохового поля. На спортивных ди-
станциях участники показали вы-
держку, выносливость и силу ездо-
вых собак в двух дисциплинах: ка-
ни-кросс (где собака тянет спор-
тсмена, бегущего за ней), а также 
байк-джоринг (спортсмена-велоси-
педиста буксирует собака), сообща-
ет ИА MagadanMedia.

иЗвЕстия iz

на колыме отремонтировали 
участок трассы магадан – Бала-
ганное – талон.

На Колыме отремонтировали и 
ввели в эксплуатацию участок ав-
тодороги Магадан – Балаганное – 
Талон с 44-го по 48-й км в рамках 
федерального проекта «Содейст-
вие», сообщает пресс-служба реги-
онального минтранса.

На участке протяженностью 
4,1 км выполнили фрезерование 
старого асфальтобетонного покры-
тия, вырубили кустарник, сформи-
ровали обочины, кюветы и отко-
сы. Далее рабочие уложили новый 
слой асфальтобетона на площади 
почти 29 тыс. кв. м, установили до-
рожные знаки и нанесли разметку.

В качестве подрядной организа-
ции выступила Тенькинская до-
рожная компания. Стоимость ра-
бот составила 96,7 млн рублей, пи-
шет ИА MagadanMedia.

Отремонтированный участок до-
роги улучшит транспортную до-

ступность для жителей населенных 
пунктов Радужное, Армань, Бала-
ганное, Янский, Талон и повысит 
безопасность дорожного движения.

поДмосковьЕ сЕгоДня

Уникальное производство ма-
сла из кедровых шишек открыли 
в магаданской области.

Масло из шишек кедрового стла-
ника теперь станут производить в 
Магаданской области. Об этом со-
общает Общественное телевидение 
России.

Отмечается, что этот продукт со-
держит 25 макро – и микроэле-
ментов.

Добавляется, что такое произ-
водство является первым в нашей 
стране.

Уточняется, что для производства 
ведется поиск шишек в тайге. Про-
цесс является довольно трудоем-
ким и сложным, поскольку стлан-
ник – весьма капризное растение, 
кроме того, его семенами любят 
полакомиться животные и птицы.

runews24.ru

в магаданской области среди 
местных жителей зафиксирован 
рост заболеваемости коронави-
русной инфекцией и орви.

На неделе, с 11 по 17 сентября, вра-
чи выявили 10 новых случаев ин-
фицирования covid-19. В понедель-
ник, 18 сентября, стало известно о 
еще трех заразившихся.

Число зараженных ОРВИ за неде-
лю выросло на 30%. Предполагает-
ся, что в октябре будет зафиксиро-
ван подъем заболеваемости грип-
пом и ОРВИ. Уже сейчас в регионе 
идет вакцинация.

Прививку детям и подросткам 
можно поставить в медицинском 
кабинете учебного и дошкольно-
го учреждения. Взрослым людям 
для прохождения вакцинации не-
обходимо обратиться в отделение 
№ 3 МОГБУЗ «Городской поликлини-
ки».

подготовлено редакцией «вм»

УважаЕмыЕ магаДанцы! вЕтЕраны войны и 
трУДа, прЕДставитЕли старшЕго поколЕния!

От всей души поздравляю вас с замечатель-
ным праздником – Днем пожилого человека!

Вы трудились всю жизнь. Многие и по сей 
день ведут активный образ жизни, работают, 
участвуют в общественных делах, помогают 
воспитывать молодежь. Ваши сердца напол-
нены энергией молодости. Вы – хранители 
лучших традиций, достойный пример патри-
отизма, преданности делу, мужества и чести.

Мы гордимся вами и стараемся создать дос-
тойные условия для здоровой и активной жиз-
ни – строим и ремонтируем спортивные объ-
екты, открываем новые общественные про-
странства, работаем над доступностью соци-

альной и медицинской помощи.
Благодарю вас за вклад в развитие областного центра, многолетний до-

бросовестный труд и бесценный опыт, который особенно важен и востре-
бован сегодня.

Долгих вам лет жизни и крепкого здоровья. Пусть мир и спокойствие пре-
будут в ваших домах!

глава мо «город магадан»,
мэр города магадана юрий гришан

Мэрия города Магадана информирует
Субъекты предпринимательской и инвестиционной деятельности, 

общественные и иные организации города Магадана

Ведется сбор предло-
жений по формирова-
нию Плана проведения 
экспертизы норматив-
ных правовых актов му-
ниципального образова-
ния «Город Магадан» на 
2024 год согласно тре-
бованиям постановле-
ния мэрии города Ма-
гадана от 30.09.2014 го-
да № 3852 «Об утвержде-
нии Порядка проведе-
ния оценки регулирую-
щего воздействия проек-
тов нормативных право-

вых актов муниципаль-
ного образования «Город 
Магадан» и экспертизы 
действующих норматив-
ных правовых актов му-
ниципального образова-
ния «Город Магадан», за-
трагивающих вопросы 
осуществления предпри-
нимательской и инвес-
тиционной деятельнос-
ти на территории муни-
ципального образования 
«Город Магадан».

Предложения принима-
ются комитетом экономи-

ческого развития мэрии 
города Магадана до 27 ок-
тября 2023 года по адре-
су: г. Магадан, пл. Горько-
го, д. 1, каб. 403, 404 с поне-
дельника по четверг с 9.00 
до 17.30 часов, в пятницу 
с 9.00 до 16.00 часов, обе-
денный перерыв с 13.00 
до 14.00 часов, а также на 
адрес электронной почты 
ivp@magadangorod.ru. 
Дополнительную ин-
формацию можно по-
лучить по телефону: 
8 (4132) 62-49-86.

https://vesti-magadan.ru/obshhestvo/azbuka-o-vazhnom-rasskazhet-s-chego-nachinaetsya-rodina
https://lenta.ru/tags/geo/rf/
https://lenta.ru/news/2023/08/17/izdanie/
https://magadanmedia.ru/news/1589346/?from=60
https://otr-online.ru/news/v-magadanskoy-oblasti-naladili-unikalnoe-proizvodstvo-masla-iz-shishek-222062.html
https://otr-online.ru/news/v-magadanskoy-oblasti-naladili-unikalnoe-proizvodstvo-masla-iz-shishek-222062.html
mailto:ivp@magadangorod.ru
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главное

пресс-служба магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «Единая россия»

Приоритеты на осеннюю сессию Госдумы
Адресная помощь гражданам, поддержка участников СВО и членов их семей

«Единая россия» обозна-
чила приоритеты на осен-
нюю сессию госдумы. Пар-
тия продолжит поддержи-
вать участников спецопера-
ции и членов их семей. По 
словам руководителя фрак-
ции «Единой России» в заксо-
брании Колымы, первого за-

местителя Секретаря регио-
нального отделения партии 
Эдуарда Козлова, адресная 
помощь гражданам, поддер-
жка участников СВО и членов 
их семей, реализация народ-
ной программы, социально-
экономическое развитие об-
ласти – это те направления, 

которые по-прежнему оста-
ются в приоритете.

Парламентарий отметил, 
депутатский корпус в осен-
нюю сессию продолжит вес-
ти активную законотворче-
скую деятельность и работу в 
избирательных округах. В ре-
гионе принято 30 норматив-
ных правовых актов, уста-
навливающих меры соцпод-
держки участникам СВО и 
их семьям, в том числе 11 об-
ластных законов и два поста-
новления Магаданской об-
ластной Думы.

Рабочей группой по вопро-
сам СВО в Госдуму направ-
лен ряд законопроектов, ка-
сающихся: механизмов гос-
страхования добровольцев, 
которые заключили контрак-
ты с Вооруженными Силами 
РФ; приравнивания к соци-
альным предпринимателям 

работодателей, трудоустра-
ивающих участников спец- 
операции; наследования пра-
ва на бесплатный земельный 
участок членами семей Геро-
ев России и СССР, полных ка-
валеров ордена Славы; рас-
ширения волонтерской дея-
тельности и ее поддержки.

Также на рассмотрении 
проект о занятости, который 
предусматривает со следую-
щего года ежегодную индек-
сацию пособия по безрабо-
тице, оказание помощи в ее 
профилактике и противодей-
ствии нелегальной занято-
сти. В нем указаны понятия 
«самозанятости» и «платфор-
менной занятости», расши-
ренные возможности рабо-
тодателей при трудоустрой-
стве инвалидов. Вводятся но-
вые категории лиц, которые 
смогут рассчитывать на осо-

бую поддержку служб заня-
тости: граждане предпенси-
онного возраста, участники 
СВО, члены их семей, моло-
дые специалисты.

До 1 октября Правительство 
внесет в Госдуму проект фе-
дерального бюджета на пред-
стоящую трехлетку. Работу 
над ним партия уже ведет с 
Кабмином – в документе за-
ложены все социальные по-
ложения народной програм-
мы.

Помимо этого, в осеннюю 
сессию Госдума рассмотрит 
инициативу Рабочей группы 
об ответственности военных 
представителей госзаказчи-
ка за нарушение условий гос- 
контракта наравне с други-
ми участниками гособорон-
заказа.

Люди доверяют!
О работе магаданского центра поддержки семей мобилизованных

центр поддержки семей мо-
билизованных колымчан на-
чал свою работу в октябре 
2022 года на площадке регио- 
нальной приемной «Единой 
россии». И уже пользуется боль-
шим доверием людей. Магадан-
цы знают – тут помогают ре-
шить многие сложные вопросы.

С каждым днем звонков в 
Центр поддержки семей моби-
лизованных граждан, который 
в постоянном контакте с семья-
ми мобилизованных, поступает 
все больше, сообщила руководи-
тель Центра, депутат Магадан-
ской областной Думы Ксения 
Суханкина.

Задача центра поддержки се-
мей мобилизованных – выслу-
шать и зафиксировать любую 
проблему, с которой столкну-
лись родственники мобилизо-
ванного и, по возможности, опе-
ративно помочь тем, кто нужда-
ется в помощи. С момента от-
крытия в магаданский Центр 
поступило более 100 обраще-
ний. К его работе привлечены 
члены и сторонники «Единой 
России», которые оказывают 
различные виды поддержки – 
от бытовой до юридической и 
психологической.

Для того, чтобы эта работа бы-
ла по-настоящему системной, в 
Магаданской области разрабо-
тан целый ряд конкретных мер 
поддержки семей мобилизован-
ных. Меры социальной поддер-
жки гарантированы не толь-
ко мобилизованным, но и до-
бровольцам, контрактникам – 

всем участникам спецоперации 
и их семьям. В Магаданской об-
ласти принято 30 нормативных 
правовых актов, устанавливаю-
щих меры соцподдержки участ-
никам СВО и их семьям.

Центр содействует розыску 
военнослужащих, пропавших 
без вести в период проведения 
СВО.

«В настоящее время по прось-
бе родных занимаемся розы-
ском бойца, не вернувшегося с 
боевого задания. Центр напра-
вил запросы в военную часть, 
где он служил. Также в военную 
прокуратуру и омбудсмену Та-
тьяне Москальковой. Ожидаем 
ответ», – рассказывает Ксения 
Суханкина.

«Также в короткие сроки ре-
шена проблема с устройством 
ребенка, оставшегося без попе-
чения родителей, отец которо-
го в настоящее время принима-
ет участие в СВО. Ребенку, с уче-
том его мнения и желания, по-
добран попечитель и семья, с 
которой он будет проживать. 
Вопрос, как будет проживать ре-
бенок, пока оставлен нами на 
контроле, потому что в жизни 
этой семьи могут возникнуть 
проблемные вопросы», – отме-
тила руководитель Центра.

Ксения Суханкина подчеркну-
ла, что пока семье мобилизован-
ного нужна поддержка, Центр 
будет с ней работать и всегда го-
тов прийти на помощь и разре-
шить проблемные вопросы.

Отметим, что на каждую се-
мью мобилизованного в Мага-

данской области создан соци-
альный паспорт, в котором обоб- 
щается и конкретизируется ин-
дивидуальная потребность, а 
также указываются пути реше-
ния и проведенная работа.

В тоже время, как рассказы-
вает Ксения Суханкина, семья 
может столкнуться с большим 
комплексом вопросов. Особен-
но мамы, тяжело и болезненно 
воспринимающие текущую си-
туацию.

«Мы это тоже принимаем во 
внимание и стараемся нена-
вязчиво предлагать свою по-
мощь, не выпуская человека из 
поля своего зрения. Например, 
сейчас работаем с мамой бой-
ца, у которого ухудшилось зре-
ние в период его нахождения на 
линии соприкосновения. Бой-
ца уже консультировали в кли-
нике. Но, тем не менее, пробле-
ма со зрением продолжает оста-
ваться. Мама волнуется, пере-
живает. Пришла к нам за помо-
щью. Мы направили письмо в 
военную прокуратуру с целью 
проверки порядка его обследо-
вания и иным медицинским 
мероприятиям. Мы сделаем все 
возможное для скорейшего раз-
решения ситуации и будем со-
провождать эту семью, остава-
ясь рядом с ней», – заключила 
руководитель Центра.

Обратиться в Центр поддерж- 
ки семей мобилизованных мож-
но в будние дни по телефону 8 
(4132) 64-56-45.

Помощь 
участникам СВО
Предоставление отпуска, дороги и льгот

в приемной «Единой рос-
сии» особое внимание уделя-
ют вопросам помощи семьям 
участников сво.

В Ольской местной общест-
венной приемной «Единой Рос-
сии» совместно со специалиста-
ми ассоциации юристов России 
состоялся выездной прием гра-
ждан – участников СВО и чле-
нов их семей.

Вопросы, озвученные на прие-
ме, касались предоставления от-
пуска с оплатой дороги и льгот 
для детей фронтовиков, посту-
пающих в ВУЗы, оказания по-
мощи в проведении ремонтных 
работ жилых помещений, а так-
же выплат и социальных гаран-
тиях, установленных законода-
тельством РФ и правительством 
Магаданской области.

Ранее Рабочая группа по СВО 
в очередном докладе Президен-

ту представила новые предло-
жения по поддержке участни-
ков СВО.

В частности, речь идет о пра-
ве бесплатного проезда к ме-
сту прохождения военно-вра-
чебной комиссии и обратно; от-
дельных льготах для участни-
ков СВО и их детей при посту-
плении в учреждения среднего 
профобразования по аналогии 
с теми, что действуют сейчас 
при поступлении в вузы; авто-
матическом продлении дейст-
вия паспортов на период воен-
ной службы и других.

Напомним, что на базе регио-
нальной общественной прием-
ной «Единой России» работает 
Центр оказания помощи семьям 
участников СВО.

По всем вопросам мож-
но обратиться по телефонам: 
8(4132) 60-09-60 и 8(4132) 64-56-45.
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события недели

«Точка роста»
Центр образования открыли в п. Мяунджа

в п. мяунджа сусуман-
ского муниципального 
округа торжественно от-
крыли центр «точка роста». 
Открытие «Точки роста» ста-
ло большим событием для 
отдаленного поселка.

В новом центре развития 
школьники Мяунджи будут 
осваивать навыки работы по 
физике, химии, биологии в 
цифровых лабораториях, за-
ниматься конструировани-
ем самоуправляющихся мо-
делей, погружаться в увлека-
тельный мир робототехники.

Цифровое оборудование, 
ноутбуки, интерактивные 
панели, Smart TV, робот-ма-
нипулятор, отремонтирован-
ные в соответствии с совре-

менными требованиями ка-
бинеты химии и информа-
тики сделают процесс обуче-
ния интересным и комфорт-
ным.

Такие центры дополни-
тельного образования в стра-
не создаются благодаря на-
циональному проекту «Об-
разование», инициирован-
ному Президентом России 
Владимиром Путиным. Гла-
ва государства считает, что 
детям, даже в самых дале-
ких уголках России необхо-
димо создавать все условия 
для внеурочного развития 
их способностей, для приви-
тия новых навыков, которые 
помогут им определиться с 
будущей профессией.

«Центр притяжения»
В Колымском поселке Усть-Омчуг открыли мини-парк

в колымском поселке 
Усть-омчуг тенькинско-
го муниципального окру-
га знаменательное собы-
тие: на месте пустыря воз-
ле центральной модельной 
библиотеки открыли мини-
парк «центр притяжения».

Здесь обустроены пеше-
ходные зоны, выложенные 
цветной брусчаткой, уста-
новлены изящные скамей-
ки, кованные беседки и мо-
стик, романтические компо-
зиции из металлических фи-
гур, ландшафтные скульпту-
ры с искусственной травой, 

имеется подсветка арт-объ-
ектов, урны.

«Центр притяжения» пре-
жде всего большая заслу-
га самих жителей, они вно-
сили предложения по бла-
гоустройству в местную ад-
министрацию, в разработ-
ку проекта. Инициативу на-
селения поддержали власти 
округа, депутатский корпус, 
губернатор Магаданской об-
ласти Сергей Носов.

Концепция мини-парка в 
2022 году победила в конкур-
се инициативных проектов. 
Финансирование осуществ-

лялось за счет инструмен-
тов инициативного бюдже-
тирования – были выделе-
ны средства из регионально-
го бюджета в рамках Подпро-
граммы «Поддержка инициа-
тивных проектов» государст-
венной программы «Содей-
ствие развитию институтов 
гражданского общества и ре-
ализация государственной 
национальной политики в 
Магаданской области», бюд-
жета МО Тенькинского му-
ниципального округа и свой 
вклад внесли жители Теньки, 
направив личные средства.

О том, что население необ-
ходимо активнее привлекать 
к выработке решений по бла-
гоустройству, контролю за 
ходом работ, об этом неод-
нократно заявлял Президент 
России Владимир Путин. Гла-
ва государства считает, что 
обустраивать придомовые 
территории, парки, общест-
венные пространства необ-
ходимо с учетом мнения гра-
ждан, которые проживают на 
этих территориях.

«Центр притяжения» стро-
или в две очереди, часть ра-
бот была выполнена в прош-
лом году, финальный этап 
завершился в сентябре 2023 
года.

По словам руководите-
ля инициативной группы, 
п. Усть-Омчуг Ирины Шев-
ченко, парк воплотил мечты 
жителей.

«Этот парк – реализация 
идей многих тенькинцев о 
новом, необычном месте, где 
будет хорошо людям любого 
возраста, куда всем захочется 
прийти, такого места очень 
не хватало. Поэтому и назва-
ние – «Центр притяжения». 
Эта мысль стала основопола-
гающей при разработке на-
шего инициативного проек-
та. Мы очень рады, что у нас 
появилась современная, кре-
ативная и очень комфортная 
локация», – рассказала Ири-
на Шевченко.

Новый объект горсреды в 
комплексе с расположенной 
рядом модельной библиоте-
кой, созданной по нацпро-

екту «Культура», преврати-
ли эту часть Усть-Омчуга в 
культурное пространство, 
которое создает особенную 
атмосферу в поселке. Новая 
площадка дает возможность 
проводить праздничные кон-
церты и гуляния, выставки, 
конкурсы, социальные ак-
ции, мастер-классы и флеш-
мобы. Взрослые и дети охот-
но проводят здесь свой досуг, 
устраивают фотосессии.

За период 2021-2023 гг. в 
конкурсном отборе победили 
8 инициативных проектов, из 
областного бюджета на фи-
нансовую поддержку было 
выделено 30 миллионов ру-
блей. Все проекты были на-
правлены на реализацию ме-
роприятий, имеющих прио-
ритетное значение для жите-
лей муниципального образо-
вания или его части, по реше-
нию вопросов местного зна-
чения в сфере благоустрой-
ства территории округа, об-
устройства мест массового 
отдыха населения.

«Новое передвижничество»
Прошли мероприятия художественно-просветительской программы
в магадане завершились 

мероприятия всероссий-
ской художественно-прос-
ветительской программы 
«новое передвижничест-
во», которую при поддер-
жке министерства культу-
ры россии и министерст-
ва культуры и туризма ма-
гаданской области органи-
зовал общенациональный 
фонд развития культуры и 
защиты интеллектуальной 
собственности (москва).

Благодаря программе на 
Колыме прошла двухднев-
ная образовательная творче-
ская мастерская, посвящен-
ная исполнительству на ду-
ховых инструментах. Ее для 
магаданских преподавате-
лей, концертмейстеров, уча-
щихся школ искусств и кол-
леджа искусств, артистов ор-
кестров провел профессор, 
заведующий кафедрой мед-
ных духовых и ударных ин-
струментов Московской го-
сударственной консервато-
рии им. П.И. Чайковского, ар-
тист оркестра Большого теа-
тра России Эркин Юсупов.

Проект «Новое передвиж-
ничество» нацелен на то, 

чтобы ведущие деятели 
культуры, наиболее автори-
тетные российские коллек-
тивы, артисты с мировым 
именем, победители пре-
стижных международных 
конкурсов могли давать ма-
стер-классы в разных угол-
ках страны. Программа при-
думана для повышения про-
фессионального уровня спе-
циалистов сферы культуры, 
укрепления общего куль-
турного и образовательного 
пространства России. Про-
грамма включена в Феде-
ральную целевую програм-
му «Культура России», так-
же мероприятия проводят-
ся с использованием гран-
та Президента Российской 
Федерации на развитие гра-
жданского общества, предо-
ставленного Фондом прези-
дентских грантов. Програм-
ма «Новое передвижничест-
во» действует более 30 лет, 
за это время состоялось бо-
лее тысячи различных ак-
ций в более чем 100 россий-
ских городах.

Магаданская область стала 
участником проекта впер-
вые. 18 и 19 сентября Эр-

кин Юсупов провел лекции 
и мастер-классы по разноо-
бразным темам: о правиль-
ном дыхании исполнителя и 
борьбе со сценическим вол-
нением, методах работы с 
учеником-духовиком и пра-
вильной организации заня-
тий. Также в рамках про-
граммы двухдневного ин-
тенсива состоялся круглый 
стол и творческая встреча с 
участием Оркестра духовой 
и эстрадной музыки города 
Магадана, на которой мага-
данские музыканты и гость 
территории совместно ис-
полнили несколько произве-
дений.

В завершении творче-
ской мастерской директор 
Образовательного творче-
ского объединения культу-
ры Юлия Авилова вручила 
Эркину Юсупову Благодар-
ность министра культуры и 
туризма Магаданской обла-
сти Людмилы Горлачевой за 
сотрудничество и проведе-
ние мастер-классов и твор-
ческих мероприятий на вы-
соком художественном 
уровне.

https://minkult.49gov.ru/press/news/?id_4=84303
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Моя задача – привить детям 
любовь к музыке

Интервью с музыкальным руководителем МБДОУ № 61 Еленой Благиных

Ежегодно 27 сентября ра-
ботники дошкольного об-
разования отмечают свой 
профессиональный празд-
ник. Это праздник тех, кто 
является первыми проводни-
ками малышей в мир знаний 
и творчества, кто обеспечи-
вает их безопасность и ком-
фортное пребывание в до-
школьном учреждении, кто 
искренне любит и заботится 
о чужих детях, как о своих.

Более 40 лет отдала этой 
сфере почетный работник об-
разования города магадана, 
музыкальный руководитель 
муниципального бюджет-
ного дошкольного образова-
тельного учреждения города 
магадана «Детский сад ком-
бинированного вида № 61» 
Елена львовна Благиных.

Она работает в этом учре-
ждении с момента его от-
крытия в 1982 году и говорит, 
что все эти годы ходит на ра-
боту с удовольствием и ску-
чает по ней в отпуске, пото-
му что по-настоящему любит 
то, чем занимается.

Накануне праздника нам 
удалось встретиться с Еле-
ной Львовной. В интервью 
«ВМ» она рассказала о том, 
как в ее жизни появилась му-
зыка, чем ее привлекла сфе-
ра дошкольного образования 
и нужно ли заставлять ребен-
ка заниматься.

вопрос – отвЕт

– Елена львовна, как в ва-
шей жизни появилась му-
зыка?

– Моя бабушка занималась 
музыкой, прекрасно играла 
на гитаре. Видимо, любовь 
к этому виду искусства мне 
передалась от нее. С самого 
детства я обожала петь и тан-
цевать, в общем, была твор-
ческим ребенком.

Видя мою заинтересован-
ность, родители отдали ме-
ня в музыкальную школу 
в Самаре, где мы тогда жи-
ли, и купили пианино, хотя 
достать его в те годы было 
очень непросто.

В музыкальной школе у меня 
был прекрасный педагог Елена 
Алексеевна Елисеева. Она стала 
для меня авторитетом и ока-
зала большое влияние на мою 
жизнь. Мне очень хотелось в 
будущем быть таким же про-
фессионалом, как она.

Когда окончила школу, по-
ступила в музыкальное учи-
лище. У меня не было ника-
ких сомнений по поводу то-
го, куда идти учиться даль-
ше – только музыка меня 
интересовала.

Конечно, так было не всег-
да. В пятом классе у меня бы-
ли мысли бросить музыкаль-
ную школу, но мама мне не 
разрешила. И я до сих пор ей 
за это благодарна. Вы пони-
маете, занятия музыкой – 
это очень непросто, нужны 
дисциплина, усердие, сила 
воли, чтобы сидеть и учить 
гаммы, пока твои друзья гу-
ляют на улице. Поэтому и 
бывают такие минуты слабо-
сти, но мне их помогли пре-
одолеть.

Окончив первый курс му-
зыкального училища, пере-
ехала вместе с родителями 
в Магадан. В молодости они 
жили на Севере, папа был 
старшим буровым мастером, 
мама – директором магази-
на, и решили вернуться сюда, 
а я поехала с ними.

Чтобы продолжить уче-
бу, перевелась в магаданское 
музыкальное училище, кото-
рое в те годы было на уровне 
института благодаря очень 
сильному преподавательско-
му составу.

– почему вы выбрали 
именно эту профессию – 
музыкальный руководитель?

– Когда окончила музы-
кальное училище, это было 
в 1981 году, у меня родился 
первый сын Максим. Но си-
деть дома в декрете я не хо-
тела и искала варианты тру-
доустройства. Возле моего 
дома достраивался и гото-
вился к открытию этот дет-
ский сад, и я решила пойти 
работать сюда.

Его первой заведующей бы-
ла Людмила Александров-
на Труфанова – настоящий 
профессионал своего дела, 
она и приняла меня на рабо-
ту музыкальным руководи-
телем. Так я начала свою тру-
довую деятельность.

– а чем вас заинтересова-
ла сфера дошкольного об-
разования?

– В то время было очень 
трудно устроиться в музы-
кальную школу. А музыкаль-
ный руководитель – пре-
красная профессия, кото-
рая связана с детьми. Ну и, 
конечно, я думала, что мой 
сын будет сюда ходить и на-
ходиться под моим присмо-
тром.

Этот детский сад мы гото-
вили к открытию вместе с 
Людмилой Александровной 
и еще двумя педагогами. Не 
отказывались ни от какой ра-
боты. Мы здесь и линолеум 
чистили, и паркет… И вот на-
конец-то сад открыли.

В те годы 61-й детский сад 
был лучшим в городе. Это 
было первое дошкольное уч-
реждение с таким прекрас-
ным зимним садом. К нам 
постоянно привозили ино-
странных гостей, чтобы по-
казать, как здесь все устрое-
но. Конечно, сейчас строятся 
очень красивые, новые, сов-
ременные сады, но по тем 

временам наш сад был пере-
довым.

– Чем вас так привлекала 
эта сфера, что вы остались 
в ней на 40 с лишним лет?

– Признаюсь, вначале я еще 
думала уйти в музыкальную 
школу. Но, поработав здесь 
какое-то время, решила, что 
никуда из этого детского са-
да уходить не хочу. Хотя бы-
ло много предложений пе-
рейти в другие дошкольные 
учреждения.

За 41 год, который я здесь 
проработала, я даже, навер-
ное, на больничном не была. 
У меня вообще одна запись 
в трудовой книжке. Как при-
шла сюда в 22 года, так и ра-
ботаю. Отсутствовала только 
когда была в декрете со вто-
рым сыном.

Просто у нас здесь всег-
да подбирался очень хоро-
ший коллектив. Много педа-
гогов, которые работают по 
30–35 лет. И, конечно, мно-
гое зависит от руководителя. 
Второй заведующей у нас бы-
ла Валентина Петровна Снит-
ко. Тоже с большим теплом и 
любовью ее вспоминаю.

Вместе с ней мы открывали 
первую в городе школу-дет-
ский сад. Да, здесь у нас были 
начальные классы. Там я то-
же вела музыку. Потом, ког-
да в школах появились сво-
бодные места, мы опять ста-
ли детским садом.

Еще одна причина остать-
ся – это дети, то, как они те-
бя встречают, как на тебя 
смотрят, когда ты рассказы-
ваешь что-то интересное, как 
радуются тебе…

– в чем заключается ва-
ша работа? какие задачи 
вы ставите перед собой как 
специалистом?

– Я стараюсь привить де-
тям любовь к музыке, сде-
лать так, чтобы они ушли в 

школу с определенным ба-
гажом знаний по этой теме. 
Ребята знают, что они при-
ходят в детский сад не толь-
ко для того, чтобы поиграть, 
но и для того, чтобы многому 
научиться. Мои задачи – на-
учить ребят двигаться, слу-
шать и слышать музыку и, 
конечно, красиво петь.

Еще один важный мо-
мент – это нравственно-па-
триотическое воспитание. 
Дети, которые у меня зани-
маются, прекрасно знают, в 
какой стране они живут, что 
это их Родина, понимают, что 
такое флаг и герб, с удоволь-
ствием поют гимн России и 
учат этому родителей, очень 
любят патриотические песни.

Также нельзя забывать и о 
воспитании уважения в де-
тях… Например, к представи-
телям старшего поколения. 
Каждый год 1 октября я про-
вожу утренник ко Дню по-
жилого человека (6+). Но мы 
их так не называем, а гово-
рим: праздник мудрых лю-
дей. Приходят бабушки, де-
душки, дети показывают кон-
цертные номера, все танцу-
ют, играют, а в конце празд-
ника ребята дарят гостям по-
делки, которые сделали вме-
сте с воспитателями в груп-
пе.

Так что я занимаюсь нрав-
ственным, эстетическим и 
нравственно-патриотиче-
ским воспитанием детей.

– а как у вас обычно про-
ходят занятия?

– Занятие включает 5–6 раз-
делов. Это вводная часть, во 
время которой мы должны 
научить детей ритмическим 
движениям: ходьба, подско-
ки, танцевальные движения…

Второй раздел – слушание. 
Ребята слушают произведения 
Моцарта, Шумана, Вивальди. 
Сейчас осень, сентябрь, и мы 
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изучаем творчество Петра Иль-
ича Чайковского «Сентябрь. 
Охота». Дети знают, что у Чай-
ковского есть альбом «Времена 
года», и у каждого месяца там 
свое название к музыке.

Конечно, мы изучаем и 
творчество советских компо-
зиторов. Это и Шостакович, и 
Кабалевский, и Прокофьев.

Дальше – пение – это мой 
самый любимый раздел. Я 
считаю, если музыкальный 
руководитель сам любит петь, 
то и дети у него хорошо поют. 
Ребята, которые у меня зани-
маются, выступают на мно-
гих городских мероприяти-
ях, проходящих на серьезных 
площадках: в Центре культу-
ры, Магаданском областном 
театре кукол, ДДЮТ…

Следующий раздел – та-
нец, здесь, как понятно из на-
звания, дети изучают различ-
ные танцевальные движения. 
Далее – игра на музыкаль-
ных инструментах. Это и ко-
локольчики, и ложки, на кото-
рых очень любят играть ребя-
та, и маракасы, и бубны…

В общем, разделов много, а 
занятие небольшое, оно длит-
ся около получаса, но все вы-
шеперечисленное нужно 
успеть дать детям. Что мы и 
стараемся делать.

– с какого возраста видно, 
что у ребенка талант к музыке?

– Это становится видно уже 
лет в пять, в средней группе 
детского сада. Но это очень 
сложный возраст, когда идет 
формирование характера, де-
ти много капризничают. И бы-
вает, что ты с ними долго го-
товишь какой-то номер на 
утренник, а они в нужный мо-
мент просто не хотят высту-
пать. Это вдвойне обидно, по-
тому что ты видишь, что ре-
бенок действительно способ-
ный и мог бы себя проявить в 
творчестве.

Старшая и подготовитель-
ная – это уже другие дети, бо-
лее серьезные, ответственные. 
Честно говоря, к выпуску де-
ти так раскрываются, что да-
же жалко с ними прощаться, и 
думаешь: вот бы еще на годик 
остались, как хотелось бы еще 
с ними поработать…

– За годы вашей работы 
много ли было талантливых 

или даже одаренных детей?
– Да, среди детей, которых я 

выпустила, таких было много. 
Сейчас даже всех не припом-
нишь. Был одаренный маль-
чик, который в дальнейшем 
стал лауреатом всероссийско-
го конкурса пианистов. На за-
нятиях он плакал и не хотел на 
них идти, а потом увлекся иг-
рой на этом музыкальном ин-
струменте и достиг такого ре-
зультата. Есть дети, которые 
выросли и связали свою жизнь 
с музыкой, и пусть некото-
рые живут уже в других горо-
дах, мы поддерживаем с ними 
связь: они звонят, рассказыва-
ют о своей жизни и успехах. 
Конечно же, это приятно.

Еще меня очень радует, 
что если я вижу, что у ребен-
ка есть способности, и сове-
тую родителям отдать его в 
музыкальную школу, то мно-
гие прислушиваются к моему 
мнению.

– вы сказали, что ваша ма-
ма, когда вы учились в пя-
том классе, настояла на том, 
чтобы вы не бросали музы-
ку. а в целом, можно ли за-
ставлять ребенка занимать-
ся музыкой, если желание 
это есть только у родителей? 
и главное, стоит ли?

– Нет, заставлять не надо. У 
меня была несколько другая 
ситуация, и большую роль в 
ней сыграла мой педагог. Ма-
ма пришла к Елене Алексеевне 
и сказала, что я хочу бросить 
музыку, а та уже со мной бе-
седовала. Не могу сказать, что 
была одаренным учеником, 
но талантливым, с больши-
ми возможностями. Об этом 
мне и говорила моя учитель-
ница. Также она отмечала, что 
я могу бросить, если хочу, но 
должна перед этим очень хо-
рошо подумать.

В советские времена педаго-
ги и врачи пользовались боль-
шим авторитетом, и я ее по-
слушала.

Конечно, нельзя заставлять 
ребенка заниматься. Можно 
попробовать убедить не бро-
сать, если у него есть способ-
ности, а приказным тоном за-
ставлять не стоит. Ребенок сам 
себе выберет дорогу в жизни.

– какими качествами дол-
жен обладать работник сфе-

ры дошкольного образова-
ния?

– В первую очередь педагог 
дошкольного образователь-
ного учреждения должен лю-
бить детей. Без любви к детям, 
а также к своей профессии 
здесь задерживаться не надо.

– а что, по вашему мне-
нию, означает любить детей?

– Я считаю, что любить де-
тей – это уважать каждого ре-
бенка как личность. Дети сей-
час прекрасно знают о том, 
что они личности, и даже зна-
ют свои права и обязанности, 
которые прописаны законом, 
что не может не радовать.

Здесь мы стараемся рас-
крыть каждого ребенка, пока-
зать все его положительные 
качества. Это тоже проявление 
любви к детям. Очень много 
сейчас замкнутых, насторо-
женных детей, которые при-
ходят и смотрят на тебя с опа-
ской. Они как в панцирь пря-
чутся от окружающего мира. 
И моя задача – достать их из 
этого панциря.

– Что самое сложное в ва-
шей работе?

– Я не могу сказать, что мне 
в чем-то сложно. У меня есть 
все необходимое для работы. 
Департамент образования го-
рода Магадана выделяет до-
полнительные средства, бла-
годаря которым можно и ко-
стюмы приобрести, и музы-
кальные инструменты для вы-
ступлений или занятий. Это 
для меня очень важно, пото-
му что я стараюсь готовить с 
детьми не просто утренники, 
а настоящие театрализован-
ные представления, и здесь  
могу реализовать все свои 
творческие задумки.

Вообще я всегда с удовольст-
вием иду на работу, даже ког-
да нахожусь в отпуске, думаю: 
быстрее бы он закончился. 
Просто я очень люблю свою 
работу и поэтому смотрю на 
все позитивно. А еще стараюсь 
помогать другим музыкаль-
ным руководителям, являясь 
председателем городского ме-
тодического объединения му-
зыкальных руководителей.

– расскажите подробнее о 
его работе, для чего оно су-
ществует и что входит в ва-
ши обязанности?

– Я являюсь председателем 
городского методического объ-
единения музыкальных руко-
водителей больше 10 лет. Мето-
дическое объединение сущест-
вует для того, чтобы помогать 
молодым специалистам. Под-
сказать что-то, если возникают 
вопросы, объяснить, как нужно 
работать, направить.

Этот год был объявлен Годом 
педагога и наставника. И в на-
шем объединении действи-
тельно есть такие наставники 
для молодежи, которые дав-
но работают: Светлана Генна-
дьевна Бобко, детский сад № 3, 
Елена Витальевна Лицис – 33-й 
детский сад, Ираида Юрьев-
на Артемьева, детский сад № 1, 
Ирина Николаевна Кальчен-
ко – 53-й детский сад.

Я составляю план методиче-
ского объединения, в рамках 
которого мы посещаем дет-
ские сады во время меропри-
ятий. Это делается не для того, 
чтобы выявить какие-то ошиб-
ки при проведении утренни-
ков и указать на них, а чтобы 
помочь молодому педагогу, 
подсказать, как сделать лучше.

В любой момент музыкаль-
ные руководители могут обра-
титься к нам с какой-то пробле-
мой или вопросом, и мы долж-
ны им помочь. Не раз были си-
туации, когда молодые специ-
алисты приходили ко мне, и я 
рассказывала, как нужно про-
водить музыкальные занятия, 
давала ноты тем, у кого их не 
было, чтобы педагог мог оз-
накомиться с музыкальными 
произведениями. В целом кол-
леги часто обращаются ко мне 
с просьбами дать совет или с 
какими-то вопросами. И я с 
удовольствием им помогаю.

– о чем бы вы хотели пре-
дупредить тех, кто думает о 
работе в сфере дошкольного 
образования?

– Я думаю, что стоит преду-
предить об ответственности. 
Ты несешь ответственность за 
жизнь и здоровье ребенка. Ма-
ма или папа привели его к те-
бе здоровым, веселым, такого 
ты им должен отдать.

– вы сказали, что очень 
любите свою работу. а за что 
именно?

– Я не только люблю свою 
работу, но и свой коллектив, 

а еще искренне уважаю нашу 
заведующую Елену Василь-
евну Лебедеву. Она очень ди-
пломатичный руководитель. 
За все эти годы я ни разу не 
слышала, чтобы она на кого-
то повысила голос… Если воз-
никают какие-то вопросы к 
работе, то они решаются ин-
дивидуально. Она очень пози-
тивная, веселая, отзывчивая, 
а по моему мнению, этими 
качествами обладает не так 
много руководителей.

Елена Васильевна возглавля-
ет большое учреждение, где не 
только педагоги, но и повара, 
и младший персонал, и рабо-
чие, и многие другие, и пре-
красно справляется со своими 
обязанностями.

Люблю свой коллектив, по-
тому что со многими воспита-
телями я проработала вместе 
больше 35 лет. Уважаю их как 
специалистов. Мы с ними ра-
ботаем в тандеме: когда гото-
вимся к утренникам, они всег-
да оказывают помощь. Обяза-
тельно советуемся с ними при 
подборе репертуара, при под-
готовке номеров и написании 
сценариев.

А еще я люблю свою работу 
за то, что здесь звучит музыка, 
за то, что здесь от детей идет 
какая-то невероятная энергия: 
когда посмотришь на них, да-
же если у тебя плохое настро-
ение, на лице сразу появляет-
ся улыбка. Тем более что по-
казывать им свое плохое на-
строение нельзя. Мы долж-
ны улыбаться и создавать для 
них сказку. И пусть она про-
должается, пока они не уйдут 
в школу.

– ваши пожелания колле-
гам в честь Дня дошкольно-
го работника.

– Всем работникам до-
школьного образования я же-
лаю здоровья, терпения, сил, 
энергии, чтобы в их семьях 
были тепло и уют, чтобы все 
близкие их были здоровы, это 
самое главное. Когда в семье 
все хорошо, то и работается 
легко и с удовольствием, чего 
я всем и желаю.

фото: автор

Елена
кУхтина
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«Парта героя»
В памятной церемонии принял участие мэр города Юрий Гришан

в лицее № 1 им. н.к. круп-
ской магадана состоялась па-
мятная церемония «парта ге-
роя», посвященная наше-
му земляку, выпускнику это-
го образовательного учрежде-
ния константину кизнерцеву, 
геройски погибшему в ноябре 
2022 года в зоне специальной 
военной операции на Украине.

В мероприятии приняли учас-
тие представители админист-
рации школы, учащиеся лицея, 
родственники бойца – его ма-
ма, вдова, ее родители, дети Кон-
стантина. Также мероприятие 
посетил глава областного цен-
тра Юрий Гришан. Церемония 
состоялась в кабинете химии, 
где Костя проводил очень мно-

го времени: наука, изучающая 
вещества, их состав и строение, 
была его любимым предметом.

Константин Кизнерцев ро-
дился 10 августа 1987 в посел-
ке Бурхала Ягоднинского рай-
она, в 2001 году переехал с ро-
дителями и младшим братом в 
Магадан, учился в лицее № 1 им. 
Н. К. Крупской, очень любил чи-
тать, всегда интересовался исто-
рией и военными событиями 
своей страны.

В 2004 году Константин по-
ступил в Северо-Восточный го-
сударственный университет, ос-
воил специальность «Открытые 
горные работы». Хорошо учился, 
участвовал в жизни СВГУ. Играл 
за университетскую футболь-

ную команду, собирал и кол-
лекционировал модели танков, 
один из них теперь хранится в 
музее лицея.

По окончании университе-
та проходил службу в армии 
в Уссурийске. Во время служ-
бы принимал участие в параде 
победы в Москве. По возвраще-
нии в Магадан устроился на ра-
боту в «Омолонскую золоторуд-
ную компанию», где проработал 
9 лет и занимал должность веду-
щего инженера производствен-
но-технического отдела.

21 сентября 2022 года, послу-
шав обращение Президента Рос-
сии о мобилизации, не раздумы-
вая ушел защищать свою стра-
ну, был распределен в 155 от-
дельную гвардейскую бригаду 
морской пехоты г. Владивосто-
ка, десантно-штурмовой баталь-
он. Принимал участие в штур-
ме населенного пункта Павлов-
ка. Геройски сражался и выпол-
нял свой воинский долг в ходе 
специальной военной операции 
на территории Украины, Донец-
кой и Луганской Народных Ре-
спублик. За время службы был 
образцом выполнения служеб-
ных обязанностей, оставался ве-
рен военной присяге, стал при-
мером для личного состава.

Пал смертью храбрых 10 ноя-
бря 2022 года. За мужество и от-
вагу, проявленные в ходе спе-
циальной военной операции, 
награжден Орденом Мужества 
(посмертно).

«На примерах вот таких геро-
ев, как Константин Кизнерцев, 
воспитывается наше молодое 
поколение, и очень важно, что 
такие проекты, как «Парта ге-
роя», реализуются в нашей стра-
не. Костя сделал все, чтобы за-
щитить нашу Родину, и мы всег-
да будем помнить его, как на-
стоящего героя», – сказал мэр 
Юрий Гришан.

Первыми за «Парту героя» 
сели дети Константина – сын 
Сережа и дочь Настя, которые 
также обучаются в этом лицее. 
Далее за партой смогут сидеть 
лучшие ученики школы, чьи 
уроки будут проходить в лю-
бимом классе героя – кабине-
те химии. На парте бережно со-
хранены фотографии Констан-
тина, его биография и фронто-
вой путь.

Отметим, что в лицее № 1 им. 
Н.К. Крупской уже установлена 
«Парта героя», она посвящена 
также ученику этой школы, из-
вестному космонавту Павлу Ви-
ноградову.

справка: Патриотический 
проект «Парта героя» реализу-
ется во многих школах России. 
Его целью является создание ус-
ловий для формирования у де-
тей и подростков уважительного 
отношения к истории Отечества, 
героическому прошлому и на-
стоящему нашей страны, геро-
ям боевых действий и доблест-
ного труда на примере образов 
ветеранов Великой Отечествен-
ной войны, участников боевых 
действий, ветеранов труда.

«Парта героя» – ученическая 
парта с размещенной на ней ин-
формацией о заслуженном че-
ловеке, имеющем непосредст-
венное отношение к школе и во-
шедшем в историю отечества 
и/или являющимся героем на-
шего времени, его фотографией, 
биографией.

Также на парте размеща-
ется QR-код для мобильных 
устройств, отсканировав кото-
рый школьник попадет на офи-
циальный портал, где представ-
лена информация о герое.

Право сидеть за такой пар-
той получают ученики, имею-
щие успехи в учебе, принима-
ющие активное участие в жиз-
ни школы.

На спорте!
Спортивный объект будет функционировать круглогодично

во дворе улиц Берзина, 7, 
7а открыли новую спортив-
ную площадку. Объект бу-
дет функционировать кру-
глогодично – летом и осе-
нью жители территории смо-
гут играть здесь в футбол, а 
зимой корт будут заливать 
для игры ребятни в хоккей. 
В торжественном открытии 
объекта принял участие мэр 
Магадана Юрий Гришан, а 
также учащиеся ДЮСШ № 4, 
которые провели на новом 
поле тренировку.

«Какой станет в буду-
щем территория этого дво-
ра, определили сами жите-
ли улицы Берзина, – под-
черкнул градоначальник. – 
В рамках программы «1000 
дворов», направленной на 
обновление городской ин-
фраструктуры, в минувшем 
году состоялся конкурсный 
отбор на получение межбюд-
жетных трансфертов на реа-
лизацию проекта. Какую тер-
риторию выбрать для уча-
стия в конкурсе, определя-
ли с учетом мнения жите-
лей. Для этого департамент 

САТЭК мэрии Магадана на 
Платформе обратной свя-
зи проводил опрос горожан, 
также информацию разме-
стили на страницах ведомст-
ва в социальных сетях. Мага-
данцам предложили выбрать 
для благоустройства один из 
4-х дворов. В итоге большин-
ство жителей отдали свой го-
лос за дворовую территорию 
на улице Берзина».

Проект благоустройст-
ва разработал Техконтроль, 
а далее подрядчик выпол-
нил все необходимые рабо-
ты всего за 2 месяца: рабочие 
демонтировали старую ба-
скетбольную площадку, про-
вели дополнительную заме-
ну грунта, уложили щебень и 
новое футбольное поле, уста-
новили вокруг лавочки и ур-
ны.

К зиме объект будет пере-
дан в ведение Городскому 
стадиону, специалисты ко-
торого сделают на базе пло-
щадки ледовый каток.

Территорию вокруг спорт-
площадки заасфальтируют в 
рамках плана благоустрой-

ства города.
Напомним, в 2022 году по 

программе «1000 дворов» 
в Магадане подготовили 10 
объектов по адресам: ул. 
Флотская, 20/8; ул. Флотская, 
22; ул. Билибина, 26; ул. Ок-
тябрьская, 10; ул. Пролетар-
ская, 79; ул. Пролетарская, 81, 
корп. 2; ул. Пролетарская, 81, 
корп. 1; ул. Пролетарская, 79 
корп. 2; ул. Пролетарская, 81; 
ул. Октябрьская, 20.

справка: Программа «1000 
дворов», направленная на 
улучшение социальной ин-
фраструктуры, проводится 
Правительством по поруче-
нию Президента России Вла-
димира Путина. Средства на 
обновление дворовых тер-
риторий выделяют по ли-
нии Минвостокразвития че-
рез механизм дальневосточ-
ной единой субсидии. Про-
грамма направлена на созда-
ние новых доступных про-
странств для отдыха рядом 
с домом, улучшение качест-
ва жизни граждан и повыше-
ние индекса качества город-
ской среды.

Прими участие
О вопросах предпринимательской 
и инвестиционной деятельности

мэрия города магада-
на информирует субъек-
ты предпринимательской 
и инвестиционной дея-
тельности, общественные 
и иные организации горо-
да магадана.

Ведется сбор предло-
жений по формированию 
Плана проведения экспер-
тизы нормативных право-
вых актов муниципально-
го образования «Город Ма-
гадан» на 2024 год согласно 
требованиям постановле-
ния мэрии города Магада-
на от 30.09.2014 года № 3852 
«Об утверждении Порядка 
проведения оценки регули-
рующего воздействия про-
ектов нормативных право-
вых актов муниципально-
го образования «Город Ма-
гадан» и экспертизы дей-
ствующих нормативных 

правовых актов муници-
пального образования «Го-
род Магадан», затрагиваю-
щих вопросы осуществле-
ния предпринимательской 
и инвестиционной деятель-
ности на территории му-
ниципального образования 
«Город Магадан».

Предложения принима-
ются комитетом экономи-
ческого развития мэрии 
города Магадана до 27 ок-
тября 2023 года по адре-
су: г. Магадан, пл. Горько-
го, д. 1, каб. 403, 404 с поне-
дельника по четверг с 9.00 
до 17.30, в пятницу с 9.00 до 
16.00, обеденный перерыв с 
13.00 до 14.00, а также на 
адрес электронной почты 
ivp@magadangorod.ru. До-
полнительную информа-
цию можно получить по те-
лефону: 8 (4132) 62-49-86.

https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=84378
https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=84504
mailto:ivp@magadangorod.ru
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«Кожаный мяч» (6+)
В Магадане стартовали соревнования по мини-футболу

в магадане проходит от-
крытое первенство города 
по мини-футболу «кожа-
ный мяч». В этом году на по-
ле спорткомплекса «Колым-
ский» вышли 34 команды в 
четырех возрастных груп-
пах. Торжественный парад-
открытие состоялся в пятни-
цу, 22 сентября. Игроков при-
ветствовал мэр областного 
центра Юрий Гришан, отме-
тив, что футбол – самый по-
пулярный вид спорта как по 
всей стране, так и в Магада-
не.

«Первые игры турнира 
прошли еще в далеких 40-х 
годах прошлого столетия. С 
тех пор этот турнир только 
набирает обороты, собирая 
все больше команд-участ-
ников на поле. Футбол – 
один из самых массовых 
видов спорта, как по всей 
стране, так и в Магадане. 
Магаданцы любят футбол: 
об этом говорит количест-
во занимающихся в спорт- 
школах, которое постоян-
но растет, – отметил гла-
ва города. – Желаю всем 
успехов и победы сильней-
шим!»

Соревнования проводят в 
рамках всероссийского про-
екта «Мини-футбол в шко-
лу» с целью популяризации 
спорта и выявления перспек-
тивных игроков.

И.о. директора Магадан-
ского филиала «Полиметал-
ла» Константин Леонов под-
черкнул, что компания уде-
ляет особое внимание дет-
скому спорту, поддерживает 
молодое поколение и способ-
ствует развитию здорового 
образа жизни. Доказательст-
вом тому являются различ-
ные социальные проекты, в 
которых активно участвует 
«Полиметалл».

«Отрадно видеть, что тра-
диция проведения футболь-
ного турнира «Кожаный 
мяч», продолжается, – от-
метил Константин Леонов. – 
Футбол по-прежнему оста-
ется популярным видом 
спорта. Ему отдают пред-
почтение не только имени-
тые спортсмены, но и ребя-
та дворовых команд, из кото-
рых со временем могут вы-
расти знаменитые игроки. 
Наш турнир – это настоя-
щий праздник футбола, пре-

красная стартовая площад-
ка для талантливых и увле-
ченных ребят, это возмож-
ность продемонстрировать 
слаженную командную иг-
ру и личное мастерство. На- 
деюсь, что опыт участия в со-
ревнованиях поможет игро-
кам закалить характер и раз-
вить необходимые спортив-
ные навыки. Искренне желаю 
успехов всем командам!»

Результаты матчей станут 
известны во второй половине 
октября. Судейская коллегия 
определит лучших игроков 
на всех линиях во всех воз-
растных группах. Социаль-
ный партнер турнира «Ко-
жаный мяч» наградит приза-
ми не только победителей и 
призеров, но и учредил спе-
циальные призы для лучших 
игроков. Кроме того, «Поли-
металл» отметит денежны-
ми сертификатами три наи-
более активных учреждения, 
принявших участие в турни-
ре и показавших хорошие ре-
зультаты.

Следить за актуальной тур-
нирной таблицей можно в 
ТГ-канале горспорттуркоми-
тета: https://t.me/sportmag49.

Это важно
Установка пожарного извещателя

Управлением по делам гра-
жданской обороны и чрезвы-
чайным ситуациям мэрии го-
рода магадана в рамках про-
филактической работы, на-
правленной на повышение 
уровня пожарной безопасно-
сти мест проживания много-
детных и малообеспеченных 
семей, семей с детьми, нахо-
дящихся в социально опас-
ном положении и трудной 
жизненной ситуации, прово-
дятся мероприятия по уста-
новке автономных пожарных 
извещателей, способных пре-
дупредить граждан о пожаре 
громким звуковым сигналом.

Всего автономными пожар-
ными извещателями в Магадане 
оборудовано более 70 квартир вы-
шеуказанной категории граждан.

«Во время профилактических 
обходов с гражданами прово-
дятся беседы по пожарной без-
опасности, вручается инфор-
мационный материал (памят-
ки, буклеты) противопожарной 
направленности», – уточнили в 
ведомстве.

УГОЧС мэрии города Магада-
на рекомендует каждой семье 
задуматься об установке авто-
номного пожарного извещате-
ля в своем жилье.

Приобрести пожарный из-
вещатель можно в специа-
лизированных магазинах си-
стем безопасности, а также 
интернет-магазинах. Авто-
номный пожарный извеща-
тель повысит вашу безопас-
ность и безопасность ваших 
близких.

Для здоровья!
Прививочная кампания против гриппа

Ежегодно в магадане с 
началом осени регистриру-
ется подъем заболеваемо-
сти острыми респиратор-
ными вирусными инфекци-
ями. В предыдущую неделю 
сентября отмечен рост забо-
леваемости ОРВИ среди взро-
слого населения и школьни-
ков, обусловленный «негрип-
позными» вирусами. Случаи 
гриппа не зарегистрированы.

В преддверии эпидемиче-
ского сезона по гриппу 2023 – 
2024 годов необходимо обес-
печить специфическую про-
филактику этого инфекци-
онного заболевания, каковой 
является вакцинация населе-
ния против гриппа.

В 2023 году в городе Мага-
дане запланировано привить 
от гриппа 54 929 человек, в 
том числе 14 166 детей до 17 
лет.

Постановлением Главного 
государственного санитарно-
го врача Российской Федера-
ции от 21.06.2023 № 9 «О ме-
роприятиях по профилак-
тике гриппа, острых респи-
раторных вирусных инфек-

ций и новой коронавирус-
ной инфекции (COVID-19) в 
эпидемическом сезоне 2023-
2024 годов» рекомендовано 
в осенний период текущего 
года иммунизировать про-
тив гриппа не менее 60% на-
селения, а лиц, относящихся 
к группам риска в соответ-
ствии с Национальным ка-
лендарем профилактических 
прививок – не менее 75%.

– В рамках Национально-
го календаря профилактиче-
ских прививок, утвержден-
ного приказом Минздрава 
России от 06.12.2021г. №1122н, 
к группам риска относят-
ся: дети с 6 месяцев, уча-
щиеся 1-11 классов; обучаю-
щиеся в профессиональных 
образовательных организа-
циях и образовательных ор-
ганизациях высшего обра-
зования; взрослые, работаю-
щие по отдельным профес-
сиям и должностям (работ-
ники медицинских органи-
заций и организаций, осу-
ществляющих образователь-
ную деятельность, органи-
заций торговли, транспорта, 

коммунальной и социаль-
ной сферы); лица, работаю-
щие вахтовым методом, со-
трудники правоохранитель-
ных органов и государствен-
ных контрольных органов в 
пунктах пропуска через го-
сударственную границу Рос-
сийской Федерации; работ-
ники организаций социаль-
ного обслуживания и мно-
гофункциональных центров; 
государственные граждан-
ские и муниципальные слу-
жащие; беременные женщи-
ны; взрослые старше 60 лет; 
лица, подлежащие призыву 
на военную службу; лица с 
хроническими заболевания-
ми, в том числе с заболева-
ниями легких, сердечно-со-
судистыми заболеваниями, 
метаболическими наруше-
ниями и ожирением. При-
виться могут и другие кон-
тингенты населения, а так-
же все желающие, – расска-
зала начальник отдела охра-
ны здоровья мэрии города 
Магадана Ольга Корчинская.

В настоящее время в Ма-
гадане активно проводится 

прививочная кампания про-
тив гриппа. Горожане приви-
ваются по месту жительства 
в отделениях детской и взро-
слой поликлиник, организо-
ванное население также мо-
жет привиться по месту ра-
боты, в детских дошкольных 
образовательных и обще- 
образовательных учреждени-
ях, в средних специальных и 
высших учебных заведениях. 
Вакцинация взрослых и де-
тей в городе проводится вак-
циной «Совигрипп» (Вакцина 
гриппозная инактивирован-
ная субъединичная), для бе-
ременных применяют вакци-
ну «Флю-М» (вакцина грип-
позная инактивированная 
расщепленная), медицинские 
работники и дети привива-
ются вакциной «Ультрикс 
Квадри» (вакцина противо- 
гриппозная четырехвалент-
ная инактивированная рас-
щепленная). Перед привив-
кой вакцинируемому прове-
дут термометрию, опросят о 
состоянии здоровья, сведе-
ния о прививке внесут в ме-
дицинскую документацию.

По информации медицин-
ских работников по состоя-
нию на 26 сентября 2023 го-
да в Магадане привито про-
тив гриппа более 9500 чело-
век (17,3% от плана), в том чи-
сле свыше 3800 детей до 17 
лет (26,9% от плана).

Напомним, что для выра-
ботки иммунного ответа по-
сле прививки против гриппа 
должно пройти не менее 2-3 
недель, прививаться необхо-
димо до подъема заболевае-
мости.

Рекомендованный дейст-
вующим Постановлением 
Главного государственно-
го санитарного врача Рос-
сийской Федерации про-
цент иммунизации населе-
ния против гриппа (не ме-
нее 60% населения и не ме-
нее 75% групп риска) по-
зволит создать достаточ-
ную иммунную прослойку 
и предотвратить возникно-
вение вспышечной заболе-
ваемости.

Уважаемые жители! Поза-
ботьтесь о своем здоровье за-
ранее! Привейтесь от гриппа!

https://t.me/sportmag49.
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трибуна депутатов

пресс-служба магаданской областной Думы

О развитии сельского хозяйства
министр сельского хо-

зяйства Дмитрий патрушев 
представил депутатам на-
циональный доклад о раз-
витии сельского хозяйст-
ва. В ходе подготовки к не-
му Министр встретился со 
всеми фракциями, а также 
ответил на вопросы депута-
тов профильных комитетов. 
По видеоконференцсвязи к 
заседанию присоединились 
представители региональных 
законодательных органов. От 
Магаданской области принял 
участие вице-спикер регпар-
ламента Андрей Зыков.

Докладчик озвучил основ-
ные показатели отрасли. Ин-
декс сельхозпроизводства в 

2022 году составил 110,2 % по 
отношению к 2021 году. По 
словам министра, это стало 
возможным благодаря бес-
прецедентному урожаю и 
росту основных показате-
лей в животноводстве. «Вы-
росли темпы сельхозпроиз-
водства, что позволило ста-
бильно наращивать произ-
водство готовой продукции. 
В 2022 году этот индекс по 
отношению к 2021 году до-
стиг 100,4 %. Выросло произ-
водство зерна, мяса, рыбы, 
растительного масла и са-
хара. Также российские аг-
рарии максимально прибли-
зились к целевым значениям 
по овощам и бахчевым, зна-

чительно увеличили показа-
тели по картофелю и моло-
ку», – сказал Дмитрий Пат-
рушев.

Министр также рассказал 
депутатам о результатах убо-
рочных работ. «Несмотря на 
то, что в ряде регионов по-
годные условия складывают-
ся не самым лучшим обра-
зом, российские аграрии уже 
собрали более 123 млн тонн 
зерна. Соответственно, ранее 
озвученный прогноз мы уже 
перешагнули. Сейчас зерно-
вые убирают на Урале, в Си-
бири и на Дальнем Востоке, 
где погодные условия доста-
точно сложные, но понима-
ем, что объем в 130 млн тонн, 

обозначенный нашим Пре-
зидентом, мы точно выпол-
ним. Урожай зерна 2023 го-
да позволит нам сполна обес-
печить внутренний рынок, 
а также поставить за рубеж 
в текущем сезоне до 60 млн 
тонн зерновых, – отметил 
министр. – Таким образом, 
не только внутренний ры-
нок был полноценно обес-
печен качественной россий-
ской продукцией, но и суще-
ственно вырос наш экспорт».

По словам вице-спикера 
заксобрания Колымы Андрея 
Зыкова, продовольственная 
безопасность Магаданской 
области находится на хоро-
шем уровне.

– В регионе есть куда расти, 
чтобы развивать аграрную 
сферу. Отличный пример – 
комплекс «Талая», который 
построил первый замести-
тель Председателя Магадан-
ской областной Думы Алек-
сандр Басанский. Нужно про-
должать развивать тепличное 
хозяйство, поддерживать жи-
вотноводство. Особое внима-
ние необходимо уделить про-
изводству мяса птицы для 
обеспечения полноценного 
питания детей в лечебных и 
учебных учреждениях регио-
на. Для растущего организма 
мясо птицы является незаме-
нимым продуктом, – сказал 
Андрей Зыков.

День рождения 
костореза и художника
20 сентября Заслуженный 

художник россии, косторез 
виктор вихлянцев отметил 
75-летие. В день рождения 
Председатель Магаданской 
областной Думы Сергей Аб-
рамов адресовал поздравле-
ние юбиляру с пожеланиями 
крепкого здоровья, творческо-
го долголетия, семейного бла-
гополучия и любви.

– Многогранны Ваши талан-
ты, весом вклад в социально-
экономическое развитие Ма-
гаданской области, форми-
рование современного куль-
турно-образовательного про-
странства на тихоокеанских 
рубежах страны, возрождение 
и сохранение славных тради-
ций малочисленных корен-
ных народов Севера, – отме-
тил спикер заксобрания. – 
Вам всегда удавалось успеш-
но воплощать все замыслы и 
планы, мастерски раздвигать 
горизонты малой родины. 
Четвертое десятилетие подряд 
покоряете сердца людей всех 
возрастов уникальным косто-
резным искусством. Многочи-
сленные выставки, заслужен-
ное признание не удовлетво-
ряют присущей Вам потреб-
ности в передаче потомкам 
секретов древних промыслов 
эвенов, чукчей, эскимосов. 
Инициируете учреждение об-
ластной общественной орга-
низации мастеров художест-
венной резьбы по кости, доби-
ваетесь открытия в Магадан-
ском колледже искусств но-
вой специальности «Декора-
тивно-прикладное искусство 

и народные промыслы». Прев-
ратив косторезное искусство 
в региональный бренд, актив-
но участвуете в организации 
и проведении в колымской 
столице Международного фе-
стиваля косторезного искус-
ства народов мира. По Вашим 
стопам пошли дети и внуки. 
А многочисленные ученики 
творят сегодня свои шедевры 
из кости практически во всех 
уголках России и за рубежом.

Виктор Максимович – обла-
датель премии органов мест-
ного самоуправления Мага-
дана «Человек года», лауре-
ат премии Губернатора в об-
ласти культуры и искусства, 
удостоенный золотой медали 
ВТОО «Союз художников Рос-
сии» «Духовность. Традиции. 
Мастерство», награжденный 
медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени. 
Донской казак из станицы Бе-
резовская Волгоградской об-
ласти родился в селе Русская 
Осиновка. После школы посту-
пил в Волгоградский инсти-

тут сельского хозяйства. Всег-
да мечтал о Севере, хотел ра-
ботать на самом краешке све-
та. С дипломом зоотехника в 
1969 году приехал в Магадан-
скую область и попросил на-
править его в самый далекий 
национальный район.

Работал в поселках Гарман-
да, Эвенск, Сеймчан. Был са-
мым молодым 24-летним 
председателем оленеводче-
ско-рыболовецкого колхо-
за «Путь Ленина». За успехи 
в развитии сельского хозяй-
ства в экстремальных усло-
виях и организаторский та-
лант был назначен заведую-
щим отделом сельского хозяй-
ства в Среднеканском райо- 
не, затем переведен в Мага-
данский обком КПСС. В 90-е 
увлекся косторезным искусст-
вом. Жизненный опыт Викто-
ра Вихлянцева, его знание бы-
та и традиций северных наро-
дов, умение чувствовать мате-
риал, с которым работают ко-
сторезы, отражаются в каждой 
работе художника.
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ДорогиЕ воспитатЕли, раБотники ДЕтских 
саДов, вЕтЕраны Дошкольного оБраЗования!

Поздравляю вас с профессио-
нальным праздником! Будущее 
нашей страны, сила и слава Рос-
сии во многом зависят от того, 
какое поколение мы вырастим и 
воспитаем. Вместе с семьей вы 
заботитесь о здоровье малень-
ких колымчан, развитии их спо-
собностей, помогаете детворе по-
знавать мир вокруг, способству-
ете формированию личности ре-
бенка, стремитесь, чтобы детст-
во у мальчишек и девчонок было 

счастливым и радостным.
Высокий профессионализм, ваши мудрость, опыт, чуткость и 

душевное тепло, терпение и внимание к малышам позволяют 
пробудить в воспитанниках любознательность, научить их тру-
долюбию, настойчивости, целеустремленности, доброте и от-
зывчивости. Одаренные, верные своему призванию, умело под-
держиваете позитивный настрой детворы, закладываете в их 
характеры понятия чести и долга, воспитываете любовь к ма-
лой родине и великой России, уважение к традициям своей се-
мьи, народа, Отечества, помогаете с юных лет чувствовать от-
ветственность за тех, кто рядом.

Спасибо вам за энтузиазм, педагогическое мастерство и ще-
дрость ваших сердец. Будьте счастливы, полны ярких идей! 
Крепкого вам здоровья, семейного благополучия и любви, бла-
годарных родителей!

председатель магаданской областной Думы
сергей аБрамов

ДорогиЕ ЗЕмляки!

Сердечно поздравляю колымчан серебряного возраста с Ме-
ждународным днем пожилых людей! Современная, развивающа-
яся Магаданская область обязана вам своими успехами, дости-
жениями и победами. Вы создавали мир, в котором мы сегодня 
живем. Строили города и поселки, прокладывали дороги и возво-
дили мосты, осваивали богатства недр и создавали энергосисте-
му северо-востока, делали научные открытия, адаптировали под 
экстремальные природно-климатические условия сельскохозяй-
ственное производство, ставили спортивные рекорды. От вас уна-
следовали мы настрой на масштабные преобразования и уваже-
ние к традициям этой суровой, но прекрасной земли, безгранич-
ную любовь к ней и уникальную атмосферу Колымы.

Спасибо за жизненный и профессиональный опыт, который 
щедро передаете молодым. За талант и сегодня жить ярко, про-
тивостоять любым испытаниям и достойно отвечать на вызовы 
эпохи. Ваши целеустремленность, оптимизм, сила духа и добро-
та, колымское братство служат для нас примером.

Крепкого вам здоровья и счастья, активного долголетия и ду-
шевного тепла! Пусть крепнут ваши семьи, уютом будет напол-
нен дом, любовь окружает и окрыляет вас!

председатель магаданской областной Думы
сергей аБрамов
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трибуна депутатов

пресс-служба магаданской городской Думы

Вознаграждение 
за труд

сергей смирнов вручил 
награды школьникам бри-
гады «мастерок». Отряд 
формируется ежегодно на 
время летних каникул для 
помощи в подготовке шко-
лы к учебному году, а также 
для приведения в порядок 
близлежащих дворовых тер-
риторий. Учащиеся работают 

полдня, им обеспечено горя-
чее питание, время отдыха и 
заработная плата по оконча-
нии сезона.

Сергей Владимирович по-
здравил ребят с началом 
учебного года, поблагодарил 
за работу, вручил благодар-
ности председателя Мага-
данской городской Думы.

На повестке

в магаданской городской 
Думе прошло заседание по-
стоянной депутатской ко-
миссии по вопросам соци-
альной политики.

Депутаты обсудили во-
прос о внесении изменений 
в Устав Магадана. Изменения 
необходимо внести, в связи с 
изменениями в федеральном 
законодательстве и необхо-
димостью соответствующей 
корректировки документа. 
Согласно этим изменениям, 
лица, замещающие муници-
пальные должности, освобо-
ждаются от ответственности 
за несоблюдение ограниче-
ний и запретов, требований 
об урегулировании конфлик-
та интересов в случае, если 
несоблюдение этих требова-
ний признается следствием 
не зависящих от указанных 

лиц обстоятельств.
Также необходимо скор-

ректировать Положение о 
мемориальных досках и 
иных памятных знаках, ут-
вердить Положение о созда-
нии условий для организа-
ции досуга и обеспечении 
магаданцев услугами орга-
низаций культуры, а также 
утвердить новый состав экс-
пертной комиссии по оцен-
ке предложений об опреде-
лении мест, нахождение в 
которых может причинить 
вред здоровью детей, их 
полноценному развитию, а 
также общественных мест, в 
которых в ночное время не 
допускается нахождение де-
тей без сопровождения взро-
слых.

На заседании комиссии 
рассмотрели также информа-

цию мэрии о подготовке го-
родских объектов к предсто-
ящей зиме. На эти цели вы-
делено 566 млн.рублей. Сю-
да входит подготовка котель-
ных, реконструкция сетей 
электричества, канализации, 
тепло и водоснабжения и т.д.

Управляющими компани-
ями запланирован ряд меро-
приятий – заделка швов, ре-
монт фасадов и коммуника-
ций – за счет собственных 
средств. Кроме того, на заседа-
нии заслушали информацию 
о работах по ремонту кров-
ли в ДК «Энергетик» в п.Уптар. 
Работы начаты летом. На се-
годняшний день кровлю сня-
ли, но не восстановили. Зда-
ние стоит без крыши.

«Вопрос резонансный, по 
результатам заслушанных 
пояснений сотрудников мэ-
рии конкретики в сроках, 
стоимости восстановитель-
ных работ не прибавилось. 
Члены комиссии сошлись во 
мнении, что усматриваются 
признаки проявления бесхо-
зяйственности», – председа-
тель Магаданской городской 
Думы Сергей Смирнов.

В рамках решения ситуа-
ции будет проводиться соот-
ветствующая работа.

Чтобы не забыл
О налоговой задолженности напомнит СМС-информирование

налогоплательщикам 
предоставляется возмож-
ность оперативно полу-
чать информацию об ис-
полнении налоговых обя-
зательств по электронной 

почте или в смс-сообще-
ниях. В случае возникно-
вения задолженности нало-
говый орган направит СМС 
на телефон или уведомле-
ние на адрес электронной 

почты с информацией о 
возникновении долга и его 
сумме. Рассылка сообще-
ний о задолженности осу-
ществляется не чаще одно-
го раза в квартал. Если за-
долженность отсутствует, 
сообщение не направляет-
ся. Услуга по информирова-
нию о задолженности пре-
доставляется бесплатно.

Для подключения услу-
ги необходимо направить 
согласие на информирова-
ние о наличии задолженно-
сти по форме, утвержден-
ной приказом ФНС России 
от 30.11.2022 № ЕД-7-8/1135@, 
в электронной форме – по 
телекоммуникационным 
каналам связи, через лич-
ный кабинет налогопла-
тельщика, принести в на-

логовый орган на бумаж-
ном носителе лично, через 
представителя, направить 
по почте заказным пись-
мом.

Удобнее направить со-
гласие в электронном ви-
де через Личный кабинет. 
Для этого в разделе «Про-
филь/Контактная инфор-
мация» или в разделе «Ка-
талог обращений»/«Прочие 
обращения» нужно нажать 
на ссылку «Согласие на ин-
формирование о наличии 
недоимки и (или) задол-
женности по пеням, штра-
фам, процентам», выбрав 
удобный способ информи-
рования: через СМС-сооб-
щение или на адрес элек-
тронной почты.

Налогоплательщик может 
в любой момент отказать-
ся от дальнейшего инфор-
мирования, направив заяв-
ление об отказе. Вся полез-
ная информация по реали-
зации механизма оповеще-
ния о задолженности, а так-
же способов ее погашения 
собрана на специализиро-
ванной странице сайта ФНС 
России «Информирование о 
задолженности».

Подключение к услуге по 
бесплатному информиро-
ванию о задолженности по-
зволяет предупредить ри-
ски применения мер взы-
скания задолженности, 
обеспечительных мер к 
должнику и иных ограни-
чений.

Уфнс россии по 
магаданской области

Ф
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https://www.nalog.gov.ru/info_dolg/
https://www.nalog.gov.ru/info_dolg/
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ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

О наборе 
социальных услуг

в магаданской области 
проживает свыше 6 тысяч 
федеральных льготников*. 
Одной из мер поддержки дан-
ной категории граждан явля-
ется набор социальных услуг. 
Определиться с формой его 
получения на следующий год 
нужно до 1 октября 2023 года.

Подать заявление об отказе 
или о возобновлении получе-
ния услуг в натуральной фор-
ме можно через портал Гос- 
услуг, клиентскую службу От-
деления Социального фонда 
или в офисе МФЦ. Сделать это 
потребуется только в том слу-
чае, если льготник хочет из-
менить способ предоставле-
ния ему набора с 2024 года. 
Если гражданин желает со-
хранить текущий вариант по-
лучения льгот, заявление по-
давать не требуется.

Напомним, что в пакет со-
циальных услуг входит:

– обеспечение лекарствен-
ными препаратами, меди-
цинскими изделиями, а так-
же продуктами лечебного пи-
тания для детей-инвалидов,

– предоставление путевки 
на санаторно-курортное ле-
чение для профилактики ос-
новных заболеваний,

– предоставление бесплат-
ного проезда на пригород-
ном железнодорожном транс- 

порте или на междугородном 
транспорте к месту лечения и 
обратно.

Гражданин может отказать-
ся от получения набора услуг 
в натуральном виде в пользу 
его денежного эквивалента. В 
таком случае ежемесячно бу-
дет перечисляться доплата. С 
1 февраля 2023 года она со-
ставляет 1469 рублей.

важно! Ветеранам бое-
вых действий ежемесячная 
денежная выплата первона-
чально назначается и выпла-
чивается в полном разме-
ре, включая денежный экви-
валент набора социальных 
услуг. При этом ветераны при 
желании могут вернуть се-
бе льготы в натуральном ви-
де на 2024 год, подав заявле-
ние о предоставлении набора 
социальных услуг в срок до 1 
октября 2023 года.

* К федеральным льготни-
кам относятся: инвалиды, ве-
тераны Великой Отечествен-
ной войны, ветераны боевых 
действий, лица, подвергшиеся 
воздействию радиации вслед-
ствие техногенных катастроф, 
Герои Советского Союза и Рос-
сийской Федерации, члены се-
мей погибших военнослужа-
щих и военнослужащие, полу-
чившие инвалидность вслед-
ствие военной травмы.

общество

пресс-служба магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «Единая россия» пресс-служба осфр по магаданской области, Елена лохманова

Общественные 
комиссии

социальный фонд за-
к л ю ч и л  т р е х с т о р о н -
нее соглашение о сотруд-
ничестве с федераци-
ей независимых проф- 
союзов россии (фнпр) и 
российским союзом про-
мышленников и предпри-
нимателей (рспп). Органи-
зации договорились объеди-
нить усилия для повышения 
социальной защиты работа-
ющих россиян.

Стороны будут содейство-
вать формированию и работе 
на предприятиях обществен-
ных комиссий, которые окажут 
работникам помощь в вопро-
сах социального страхования. 
Специалисты Соцфонда будут 

разъяснять изменения в обла-
сти социального страхования 
и особенности уплаты взносов 
отдельными предприятиями, а 
также проводить обучение.

Федерация независимых 
профсоюзов России является 
самым крупным объединени-
ем трудящихся в стране и вы-
ступает в защиту их социаль-
ных и трудовых прав. Россий-
ский союз промышленников и 
предпринимателей представ-
ляет интересы деловых кру-
гов страны. Организация объ-
единяет представителей ты-
сячи российских компаний – 
промышленных, научных и 
финансовых из всех регионов 
России.

Принят единогласно
День воссоединения ЛДНР, Херсонской и Запорожской областей с Россией

россия восстанавлива-
ет историческую справедли-
вость и заново объединяет на-
сильственно расколотый на-
род, подчеркнул председатель 
комитета госдумы по оборо-
не андрей картаполов на пле-
нарном заседании.

«День воссоединение Донец-
кой Народной Республики, Лу-
ганской Народной Республики, 
Херсонской и Запорожской об-
ластей с Российской Федераци-

ей является сегодня важнейшим 
событием в истории современ-
ной России», – добавил он.

Напомним, 23-27 сентября 
2022 года на территории че-
тырех регионов проходили 
референдумы, по итогам ко-
торых решением подавляю-
щего большинства избирате-
лей ДНР, ЛНР, Херсонская и 
Запорожская области приня-
ли решение о вхождении в со-
став РФ.

30 сентября в Георгиевском за-
ле Большого Кремлевского двор-
ца состоялась церемония подпи-
сания договоров о принятии ДНР, 
ЛНР, Херсонской и Запорожской 
областей в состав РФ. Догово-
ры подписали Президент России 
Владимир Путин, глава ДНР Де-
нис Пушилин, глава ЛНР Леонид 
Пасечник, глава военно-граждан-
ской администрации (ВГА) Запо-
рожской области Евгений Балиц-
кий и глава ВГА Херсонской обла-
сти Владимир Сальдо.

2 октября Конституционный 
суд РФ рассмотрел эти догово-
ры и признал их соответствую-
щими Конституции России. Фе-
деральные законы о ратифика-
ции договоров приняты Госду-
мой 3 октября.

Вводится переходный период 
до 1 января 2026 года, в течение 
которого урегулируются раз-
личные аспекты интеграции но-
вых субъектов в состав РФ.

Культура малой Родины
Обновление театров, Домов культуры, музеев и школ искусств

Учреждения модернизиро-
вали по партийному проекту 
«культура малой родины» и 
народной программы «Еди-
ной россии».

В 2023 году обновляют во-
семь учреждений культуры в 
пяти муниципалитетах – Ом-
сукчанском, Ягоднинском, Су-
суманском, Среднеканском и 
городе Магадане. На обнов-
ление учреждений культуры 
Магаданской области из фе-
дерального бюджета в рамках 
нацпроекта «Культура» выде-
лено более 100 млн рублей, со-
общил координатор проекта 
партии «Культура малой Ро-
дины» в Магаданской области 
Дмитрий Шаповалов.

«Масштабное обновление в 
2023 году коснулось ряда учре-
ждений культуры – это Центр 
культуры, досуга и кино посел-
ка Ягодное, Дом культуры по-
селка Мяунджа, Детская шко-
ла искусств поселка Сеймчан. 
За лето здесь провели кровель-
ные, фасадные, внутренние ра-
боты – это замена оконных 
блоков, инженерных сетей, 
современная внутренняя от-
делка с шумоизоляцией. Объем 
финансирования по этим объ-
ектам – это 58,2 млн рублей на 
два дома культуры, и 19,1 млн 
рублей на школу искусств», – 
рассказал координатор проек-
та.

Еще одно учреждение, в ко-
торое пришло обновление в 
этом году – библиотека посел-
ка Дукат, которая уже в нача-

ле октября откроется в стату-
се модельной библиотеки. В 
библиотеке почти все готово 
к торжественному открытию: 
в учреждение уже поступили 
почти 1200 новых книг, инте-
рактивное оборудование, ме-
бель – в том числе предназна-
ченная специально для детей; 
также приобретено специали-
зированное оборудование для 
организации доступной среды. 
На создание модельной библи-
отеки из федерального бюдже-
та направлено 5 млн рублей.

В регионе, в рамках народ-
ной программы «Единой Рос-
сии», продолжается оснаще-
ние современным оборудова-
нием музеев и школ искусств. 
В 2023 году специализиро-
ванное музейное оборудова-
ние, витрины, стеллажи, шка-
фы, мультимедийное и инте-
рактивное оборудование, кли-
матическую технику приобре-
ли в два музея – Магаданский 
областной краеведческий му-
зей и Музейный комплекс го-
рода Магадана. Сумма феде-
ральной поддержки составила 
13,6 млн рублей. Также в этом 
году были оснащены две дет-
ские школы искусств, располо-
женные в поселках Ягодное и 
Сеймчан – на эти цели феде-
ральный бюджет направил 4,8 
млн рублей, средства направи-
ли на закупку пианино «Нико-
лай Рубинштейн», цифровых 
роялей и пианино, гитар, домр, 
балалаек, баянов, микшерного 
пульта, хоровых микрофонов, 

проекторов, учебной литерату-
ры и т.д.

За лето был проделан значи-
тельный объем работ по рено-
вации краеведческого музея, 
работавшего на улице Проле-
тарской с 1934 года. Музей бу-
дет представлять из себя од-
ноэтажное деревянное здание. 
На объекте провели работы по 
восстановлению фундамента 
и устройству гидроизоляции, 
возвели стены здания, прове-
ли подключение инженерных 
сетей. В настоящее время спе-
циалисты завершают благо- 
устройство прилегающей тер-
ритории и проводят внутрен-
ние работы. Все работы плани-
руют завершить в четвертом 
квартале 2023 года.

«В этом году в театре кукол 
установлено новое оборудова-
ние, отвечающее современным 
технологиям. В рамках финан-
сирования направления «Теа-
тры малых городов» в област-
ном музыкальном драматиче-
ском театре осуществлена по-
становка спектакля «Блажь» 
(18+), готовится к выпуску мю-
зикл «Алые паруса» (16+), – до-
бавил Дмитрий Шаповалов.

Приобретено технологиче-
ское оборудование для сто-
лярного цеха на сумму более 
746 тыс. руб., а также звуко-
вое оборудование (микшер-
ные пульты, мультиформат-
ные плееры, цифровая радио-
система, микрофоны, передат-
чики, антенны и пр.) на сумму 
более 6 млн руб.

https://er.ru/activity/news/vladimir-putin-podpisal-zakony-o-prinyatii-dnr-lnr-hersonskoj-i-zaporozhskoj-oblastyami-v-sostav-rf-v-kachestve-subektov
https://er.ru/activity/news/vladimir-putin-podpisal-zakony-o-prinyatii-dnr-lnr-hersonskoj-i-zaporozhskoj-oblastyami-v-sostav-rf-v-kachestve-subektov
https://er.ru/activity/news/vladimir-putin-podpisal-zakony-o-prinyatii-dnr-lnr-hersonskoj-i-zaporozhskoj-oblastyami-v-sostav-rf-v-kachestve-subektov
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«СОГАЗ-Мед»: о профилактике 
сердечно-сосудистых заболеваний

ишемическая болезнь 
сердца, болезни перифе-
рических сосудов, хрони-
ческая сердечная недо-
статочность, стенокардия, 
аритмия, инфаркты и ин-
сульты являются самыми 
частыми и опасными бо-
лезнями. Главное коварст-
во этой группы заболева-
ний заключается в их неред- 
ком бессимптомном тече-
нии, и зачастую человек уз-
нает о том, что у него есть 
проблемы с сердцем тогда, 
когда ему уже нельзя по-
мочь. Предотвратить сер-
дечно-сосудистые заболе-
вания помогут меры про-
филактики, о которых дол-
жен знать каждый.

профилактиЧЕскиЕ 
мЕроприятия 

Для выявлЕния 
ЗаБолЕваний сЕрДца

Прохождение диспансе-
ризации и профилактиче-
ских осмотров поможет не 
упустить первые призна-
ки болезни, а в сочетании 
со здоровым образом жиз-
ни позволит вашему сер-
дцу работать без сбоев. Что-
бы пройти профилактиче-
ские мероприятия, следу-
ет обратиться в поликлини-
ку по месту прикрепления 

и предъявить по своему вы-
бору полис ОМС или выпи-
ску о полисе и паспорт.

Бесплатную диспансери-
зацию могут пройти все 
желающие от 18 до 39 лет 
один раз в три года, а по-
сле 40 лет – ежегодно. Если 
в этом году вы не попадае-
те под диспансеризацию по 
возрасту, то можете прой-
ти профилактический ос-
мотр – он проводится еже-
годно.

Мероприятия в рамках 
диспансеризации позво-
ляют выявить предраспо-
ложенность к заболевани-
ям сердца. На первом эта-
пе проводятся анализы на 
уровень глюкозы и холесте-
рина в крови, электрокар-
диография в покое. Для оп-
ределения суммарного сер-
дечно-сосудистого риска 
в зависимости от возраста 
пациента врач проводит 
анкетирование и осмотр. 
Далее на втором этапе дис- 
пансеризации при выявле-
нии показаний проводит-
ся определение липидного 
спектра крови, а также дру-
гие обследования, позволя-
ющие выявить заболевания 
сердечно-сосудистой систе-
мы.

По завершении профилак-

тического осмотра или дис- 
пансеризации врач опреде-
ляет группу здоровья и да-
ет дальнейшие рекоменда-
ции, и при необходимости 
назначает лечение.

ДиспансЕрноЕ 
наБлюДЕниЕ гражДан с 
сЕрДЕЧно-сосУДистыми 

ЗаБолЕваниями

Гражданам, страдающим 
отдельными видами хро-
нических неинфекционных 
заболеваний (онкология, 
сердечно-сосудистые, не-
врология, эндокринология 
и другие), положено дис- 
пансерное наблюдение.

Целью диспансерного на-
блюдения является стаби-
лизация и улучшение кли-
нического течения забо-
левания, а также преду-
преждение обострений и 
осложнений сердечно-сосу-
дистых заболеваний, улуч-
шение качества и продол-
жительности жизни паци-
ентов.

В рамках диспансерного 
наблюдения врач проводит 
осмотр пациента, оцени-
вает его состояние здоро-
вья, корректирует лечение, 
при необходимости может 
назначить дополнитель-
ные исследования, выдать 

направление в медицин-
скую организацию, оказы-
вающую специализирован-
ную медицинскую помощь 
по профилю. Врач проводит 
консультации и обучение 
по контролю за своим со-
стоянием в случае возник-
новения угрожающего жиз-
ни случая.

раБота страховых 
прЕДставитЕлЕй 
магаДанского 

филиала «согаЗ-мЕД» 
по информированию 

Застрахованных 
гражДан о 

профмЕроприятиях

Одна из главных задач, 
которая стоит перед стра-
ховыми представителями 
«СОГАЗ-Мед», – информи-
рование населения о важ-
ности прохождения про-
филактических мероприя-
тий. Особое внимание Ма-
гаданский филиал «СОГАЗ-
Мед» уделяет информиро-
ванию о возможности про-
хождения диспансериза-
ции, а также диспансерно-
го наблюдения. Значитель-
ная доля в этой работе от-
водится именно сердечно-
сосудистым заболеваниям. 
С начала 2022 года на эту 
тему было отправлено бо-
лее 73758 тысяч уведомле-
ний.

Следует отметить, что 
здоровье является самой 
важной ценностью в жизни, 
а современный мир несет 
человеку массу угроз. Это 
и повышенные нагрузки, и 
стрессы, и экологические 
проблемы, и неправильное 
питание. Все это вместе и 
создает условия для рас-
пространения и развития 
различных заболеваний.

Страховая компания «СО-
ГАЗ-Мед» просит быть вни-
мательнее к своему здоро-
вью, не пренебрегать при-
глашениями на профилак-
тические мероприятия. От-

каз от осмотров и бездей-
ствие могут привести орга-
низм к нежелательным по-
следствиям.

как иЗБЕжать 
БолЕЗнЕй сЕрДца?

Кроме контроля своего 
здоровья у специалистов, 
важную роль играет соблю-
дение универсальных реко-
мендаций, способствующих 
снижению риска возникно-
вения болезней сердечно-
сосудистой системы и ока-
зывающих благоприятное 
влияние на общее самочув-
ствие. Необходимо следить 
за своим питанием, регу-
лярно заниматься спортом, 
отказаться от вредных при-
вычек, соблюдать режим 
сна и отдыха, минимизиро-
вать воздействие стресса на 
организм.

Если вы застрахованы 
в компании «согаЗ-мед» 
и у вас возникли вопро-
сы о системе омс, в том 
числе о диспансеризации 
и порядке диспансерно-
го наблюдения, вы може-
те обратиться за помощью 
к страховым представите-
лям на сайте sogaz-med.ru, 
используя форму «офици-
альное обращение» или 
онлайн-чат, по телефо-
ну круглосуточного кон-
такт-центра 8-800-100-07-
02 (звонок по россии бес-
платный) и в офисах ком-
пании «согаЗ-мед».

справка о компании:

Страховая компания «СО-
ГАЗ-Мед» – лидер системы 
ОМС. 44 млн человек, про-
живающих в 56 регионах 
РФ и г. Байконур, являются 
нашими застрахованными. 
25 лет успешной работы по-
зволяют на высоком уровне 
контролировать качество 
медицинского обслужива-
ния и восстанавливать на-
рушенные права граждан.

«Природа и ландшафты Омулевского среднегорья» (0+)
В парке «Маяк» открылась фотовыставка

состоялось открытие фото-
выставки «природа и ланд- 
шафты омулевского среднего-
рья». национальный парк «Чер-
ский», кластер «омулевский» (0+).

Мероприятие проходило в рам-
ках проекта Музейного комплек-
са «Город у моря Охотского» и 

было организовано специалиста-
ми музея, Институтом биологи-
ческих проблем Севера ДВО РАН, 
заповедником «Магаданский».

Спонсорами проведения вы-
ставки выступили: РГО, АО «По-
люс Магадан» и ПАО «РусГидро».

На открытии присутствова-

ли сотрудники ИБПС ДВО РАН 
и заповедника «Магаданский», 
а также пришли ученики МАОУ 
«СОШ № 21».

Вступительное слово взяла 
директор музейного комплекса 
г.Магадана Смирнова Вера Иль-
инична.

Следом несколько слов о со-
здании национального парка 
«Черский» и о создании фотовы-
ставки сказала автор фотогра-
фий Елена Хаменкова ( к.б.н., за-
меститель директора по науке 
ИБПС ДВО РАН).

Выставку может посетить лю-

бой желающий до 5 октября в 
выставочном павильоне парка 
«Маяк».

Директор ФГБУ «Государствен-
ный заповедник «Магаданский» 
Юрий Николаевич Чекалдин.

пресс-служба заповедника 
«магаданский»
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Даешь природный парк на Колыме!
Интервью с доктором биологических наук Александром Андреевым

александр владимиро-
вич андреев (1948–2020) 
родился в ленинграде, 
окончил биофак лгУ. Док- 
тор биологических наук, за-
ведующий лабораторией 
Института биологических 
проблем Севера (ИБПС) в 
Магадане. Автор несколь-
ких монографий, в том 
числе «Эталоны природы 
Охотско-Колымского края» 
(12+), соавтор книг «На-
земные позвоночные Севе-
ро-Востока России» (12+), 
«Жизнь на пределе» (16+), 
вышедших в издательстве 
«Охотник», «Красной книги 
Магаданской области» (12+).

– александр владими-
рович, как вы оказались 
на севере?

– В 1971 году, когда я 
оканчивал Ленинградский 
университет, в Магадане 
организовывался Инсти-
тут биологических про-
блем Севера ДВО РАН. В 
Ленинград тогда приезжал 
Арсений Васильевич Кре-
чмар (известный биолог. – 
Ред.) и пригласил работать 
сюда. Дальний Восток уже 

овладел моей душой, по-
тому что в 1969 году я был 
на практике на Командор-
ских островах. Все эти ка-
ланы, киты, морские ко-
тики и красноногие гово-
рушки впечатляли. Вооб-
ще меня с детства к севе-
рам тянуло, я ведь охот-
ник. Я сказал Арсению 
Васильевичу, что с удо-
вольствием поеду – ме-
ня чрезвычайно интересу-
ет работа, Север, выжива-
ние в условиях зимы, зве-
рей и птиц, но, когда при-
шло время распределять-
ся, пришел, почему-то, вы-
зов из Биолого-почвенного 
института во Владивосто-
ке, в котором я проходил 
практику на Командорах. 
И мне пришлось для на-
чала поехать туда, месяц 
поработать. А потом Ви-
таутас Леонович Контри- 
мавичус (советский и ли-
товский гельминтолог и 
паразитолог, основатель 
и директор ИБПС в 1972–
1982 гг., директор Инсти-
тута зоологии и паразито-
логии АН Литовской ССР в 

1984–1989 гг., главный ре-
дактор журнала «Пара-
зитология» (12+) с 1983 по 
1992 г. – Ред.) «перевез» 
меня в Магадан самоле-
том через Николаевск и 
Охотск. Тогда в Охотске я 
впервые увидел эти дыр-
чатые ленд-лизовские аэ-
родромы. Нового аэропор-
та в 1971 году в Магадане 
еще не было, только сто-
яла маленькая башенка и 
здание маленького засте-
кленного вокзала, там сей-
час грузовой склад. В аэ-
ровокзале сразу было вид-
но, что здесь северный на-
род – и бичи, и старатели, 
и всякая пестрая публика.

– фотография появи-
лась в вашей жизни как 
часть профессии? потому 
что нужно было фотогра-
фировать растения, птиц, 
других животных, их по-
вадки?

– Нет, намного раньше, 
с детства, наверное, с 10–
11 лет. Родители мои – ху-
дожники, и меня отец на-
учил чувствовать изобра-
жение, композицию; он 
сам фотографировал еще 
до войны и на войне. Так 
что это знакомство с дет-
ства. Чувствительность 
пленки, «Бромпортрет», 
«Йодохром» – это я все 
помню отлично.

– У большинства био-
логов, которые фотогра-
фируют, максимальное 
стремление к некой «фо-

тотаксидермии» – из-
образить животное или 
птицу в виде застывше-
го манекена, чтобы каж- 
дое перышко, шерстинку 
было видно. в ваших же 
фотографиях, наоборот, 
фиксируются поведение, 
повадки, движение. вы 
считаете это достоинст-
вом или недостатком?

– Есть плюсы и мину-
сы – и там, и там. Но мне 
нравится видеть объект в 
ландшафте, на живопис-
ном фоне. Отец учил, что 
профессионала выдают 
композиция и обращение 

с фоном; светотени и рез-
кость – не обсуждаются, 
так как разумеются сами 
собой, а палитру задают 
обстоятельства. Конечно, 
если подвернулся удачный 
случай «поймать» необыч-
ное поведение – это всег-
да интересно. И это всегда 
хочется показать красиво.

– в прошлом году у вас 
состоялось путешествие 
в достаточно малоизу-
ченный район, где рас-
положены озера Дарпир, 
малык, момонтай, ре-
ка омулевка. Это сегод-
ня очень труднодоступ-
ный район, южная окра-
ина хребта Черского, гра-
ница магаданской обла-
сти и якутии. туда до-
бираются только отчаян-
ные охотники и рыболо-
вы. фотографы, к сожа-
лению, тоже его не особо 
популяризируют, а район 
необычайно красив. рас-
скажите об этой экспеди-
ции. почему туда?

– Россия еще со времен 
СССР является членом Рам-
сарской конвенции об ох-
ране водно-болотных уго-
дий всемирного значения, 
которая была подписана в 
Иране в 1971 году. Позднее, 
уже в начале 1990-х годов, 
в России открылся офис 
«Wetlands International», 
это международное бю-
ро по изучению водно-бо-
лотных угодий и перелет-
ных птиц. Они по каждо-

му региону России делали 
сводку: какие и где суще-
ствуют угодья, какие пред-
ставляют наибольшую цен-
ность, каков их природоох-
ранный статус и пр. Двад-
цать лет назад меня по-
просили сделать по севе-
ру Дальнего Востока та-
кую сводку. Когда я ее де-
лал (в основном это, конеч-
но, угодья в тундре от Яку-
тии до Чукотки, вдоль Се-
вероохотского побережья), 
на карте бросился в глаза 
этот горно-озерный край 
в южных отрогах хребта 
Черского, про который мы 

тогда ничего не знали кро-
ме того, что там бывали 
С. В. Обручев, Г. А. Сарычев, 
И. Д. Черский и А. П. Хох-
ряков (Выдающийся фло-
рист и систематик, заведу-
ющий лабораторией бота-
ники ИБПС в 1971–1983 гг. – 
Ред.). В середине 1970-х го-
дов он слетал на Дарпир 
на вертолете и нашел сразу 
несколько эндемичных ви-
дов растений. Тогда удиви-
лись богатству флоры, хо-
тя знали, что на выходах 
известняковых пород про-
цветает всякая дивная фло-
ра, где и любит селиться. 
Так что об этом месте дав-
но я мечтал, но в 2012 году 
мы не доехали из-за павод-
ков. А в позапрошлом году 
Елена Хаменкова (она уче-
ный секретарь ИБПС, кан-
дидат биологических на-
ук, гидробиолог) обрати-
лась в Русское географи-
ческое общество с предло-
жением послать в эти не-
ведомые края экспеди-
цию. Когда она с этим про-
ектом выступила, я ее без 
промедления поддержал 
и согласился в нем участ-
вовать. Успех экспедиции 
достигнут в значительной 
мере ее стараниями и хло-
потами.

В 2018 году удалось туда 
поехать, это было нелег-
ко, потому что были ка-
тастрофические паводки. 
Двумя вездеходами про-
бирались: один большой, 
усовершенствованный под 
местные нужды артилле-
рийский тягач ГТ-Т. Ди-
ма и Андрей – наши не-
возмутимые и многоопыт-
ные механики-водители – 
называли его «кубоход». 
Эту гусеничную «вахтов-
ку» нам дали в компании 
«Сусуманзолото», огром-
ное спасибо ее руково-
дителям и мотористам. В 
ее салон нас почти 20 че-
ловек поместилось и еще 
две собаки. Второй везде-
ход – поменьше, выделил 
начальник ОВД Сусуман-
ского района Анатолий 
Иванович Маликов. Чело-
век стойкий и неунываю-
щий, он сам вел машину, 
теряя на каменных глы-
бах болты и колеса, не раз 
«разувался» на суше и под 
водой, но привел экспе-

 Озеро Дарпир не такое 
глубокое - 64 метра, лежит в том 
же горном разломе, что и Момонтай
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дицию к цели. Четыре дня 
ехали туда и три дня обрат-
но, и на озерах работали 
две недели.

Разделились на две груп-
пы, одна осталась на озере 
Момонтай (глубина 108 ме-
тров в самом глубоком ме-
сте), а мы поехали к озеру 
Дарпир. Оба озера – гор-
ные, внешне схожие, но эко-
логически разные. Момон-
тай – олиготрофный водо-
ем, в нем нет массы водо-
рослей-макрофитов («водя-
ной травы»), вода кристал-
льно-прозрачная. Озеро 
живет, если можно так вы-
разиться, «по-океаническо-
му» циклу; в нем обитают 
из промысловых видов ха-
риус и арктический голец, 
из «мелочи» – гольян, уса-
тый голец и бычок-подка-
менщик. У Момонтая суще-
ствует развитая придаточ-
ная система – речки, про-
токи, мелководные озер-
ки, по которым мальки мо-
гут подняться, а после на-
гула возвращаются в озеро. 
Мелкие планктонные рачки 
питаются одноклеточными 
водорослями, мелкая ры-
ба – ветвистоусыми рачка-
ми, а крупная рыба ловит 
более мелкую. Рыбы могли 
зайти в озеро только, может 
быть, в начале голоцена с 
арктическим потеплением 
через притоки Колымы.

Озеро Дарпир не такое 
глубокое – 64 метра, лежит 
в том же горном разломе, 
что и Момонтай, но эколо-
гически оно другое – ме-
зотрофное. Там желтоватая 
вода, много водорослей, 
фауна рыб заметно богаче: 
арктический голец, конек-
валек (местные его называ-
ют серюк), налим, чукучан, 
заходит и ленок.

На обоих озерах и во вре-
мена советской власти, и 
даже в условиях нынеш-
них перемен стояли рыбо-
ловецкие бригады, ловили 
тоннами рыбу, со сбытом 
не возникало проблем. Это 
были довольно продуктив-
ные водоемы. Сейчас ту-
да добираются только «экс-
тремалы» и «таежные бра-
тья», оснащенные гусенич-
ной техникой. Можно до-
браться и на вертолете, ко-
нечно, если найдутся сред-
ства и позволит погода.

– почему именно эти 
озера представляют осо-
бый интерес?

– Площадь Магаданской 
области 462 тыс. квадрат-
ных километров – в два 
раза больше Британии, но 
в масштабах Дальнего Вос-
тока это самый маленький 

регион и самым радикаль-
ным образом освоенный. 
В золотодобывающих до-
линах 15–20% площади на 
столетия, если не навсегда, 
утратили природную цен-
ность; никто не рекульти-
вирует земли, потому что 
перемывают золотоносные 
пески год за годом по не-
скольку раз. И при таком 
напоре о природоохраняе-
мых территориях и разго-
вора нет. Наш район при-
равнен к арктическим, а 
для арктических регионов 
по научно обоснованному 
согласию хотя бы 15–20% 
территории должно быть 
зарезервировано для устой-
чивого развития.

Есть разные статусы ща-

дящего природопользова-
ния, где требуются или се-
зонное ограничение, или 
мониторинг, или конт- 
роль, или использование 
такими видами хозяйст-
венной деятельности, кото-
рые не разрушают экосис-
тему, например, оленевод-
ство, спортивное рыболов-
ство. В Магаданской обла-
сти особо охраняемых при-
родных территорий (мы 
пишем большими буква-
ми ООПТ) только 4% пло-
щади, да и позакрывали то, 
что раньше создали. Напри-
мер, были заказники в Се-
веро-Эвенском и Хасын-
ском районах, чтобы сохра-
нять лося и снежного бара-
на, а потом их закрыли, по-
тому что всех лосей и бара-
нов истребили. Для реаль-
ной охраны крупных мле-
копитающих в заказниках, 
как правило, всегда не хва-
тает средств.

А если посмотреть на со-
седние регионы, то на Кам-
чатке – 15% ООПТ, в Ха-
баровске – 15%, в Якутии 
чуть ли не 30%, на Чукот-
ке – 20%. То есть получает-
ся, что мы – самые ущерб-
ные, хотя не самые бедные. 
Душа болит!

А Момонтай, Малык, Дар-
пир – великолепный гор-
но-озерный край; кажется, 
особого интереса для золо-
тодобытчиков не представ-
ляет. Они туда ходят только 
за рыбой, видимо, нет тако-
го золота, чтобы его по-бы-
строму освоить. Среди пу-
стынных хребтов сохрани-
лись чарующие ландшаф-

ты, своя интересная исто-
рия – со своими памятни-
ками – от каменного ве-
ка и до советской власти, 
например, запасные аэро-
дромы АЛСИБа; лагпунк- 
ты Дальстроя, заброшен-
ные становища оленевод-
ческих колхозов… Эта тер-
ритория совсем рядом с Ко-
лымской трассой, с района-
ми стародавнего промыш-
ленного освоения. И как раз 
с учетом того, что интерес 
к экологическому туриз-
му растет в стране вооб-
ще, и народ все больше хо-
чет путешествовать по сво-
ей стране, видеть сказоч-
ные пейзажи и «неразвое-
ванные» края, родилась та-
кая идея, что неплохо было 

бы создать там природный 
парк. Его появление всем 
бы пошло на пользу.

– не кажется ли вам, что 
эта прекрасная затея сра-
зу вызывает некие сомне-
ния в своей осуществимо-
сти. насколько это реаль-
но? Здесь уже лет 10 назад 
представляли некий ме-
гапроект, причем в черте 
города – горнолыжный 
курорт на марчеканской 
сопке! фуникулеры будут 
ездить… Дальше бумажно-
го макета дело не пошло.

– Я понимаю. Во-первых, 
если захотеть, то все реаль-
но. Но здесь же не идет речь 
о какой-то инфраструктуре, 
о больших вложениях. Для 
начала достаточно на мест-
ном законодательном уров-
не сказать, что это – парк, 
и мы не хотим, чтобы здесь 
с киркой ходили «искатели» 
или горела тайга.

– Если парк появляет-
ся, то и для крупных зо-
лотопромышленников он 
представляет интерес, то-
го же «сусуманзолото», 
так как парк может стать 
настоящим туристиче-
ским промыслом.

– Да, сделать природной 
точкой притяжения. Там 
есть что посмотреть. Да и 
работа драги, шагающих 
экскаваторов, вскрышные 
работы, вечная мерзлота, 
обнажающаяся при этом – 
тоже сногсшибательное 
зрелище.

– в чем принципиальное 
отличие природного пар-
ка от заповедника?

– В заповеднике ограни-

ченные маршруты, зем-
ли изъяты из хозяйственно-
го пользования навсегда, ка-
кие-то формы хозяйствен-
ной деятельности при этом 
разрешаются: где-то лесни-
кам сенокосы вести, где-то 
промышлять соболя, всяче-
ски приветствуется в запо-
ведниках экологический ту-
ризм. В парках действует 
тот же Федеральный закон 
«Об особо охраняемых при-
родных территориях», куда 
включены и заповедники.

По сравнению с заповед-
никами, другие ООПТ, вклю-
чая природные парки и за-
казники, имеют разные сте-
пени значимости так же, 
как и заказники. Есть заказ-
ники федерального, регио-
нального и местного значе-
ния. И даже памятники при-
роды имеют три статуса: на-
пример, остров Талан – па-
мятник федерального значе-
ния, поэтому местные влас-
ти им вообще не интересу-
ются, а федеральным вла-
стям тоже неинтересно, по-
тому что они вообще не зна-
ют, где это…

В Якутии очень большой 
опыт организации и ве-
дения природных парков; 
представьте, 350 лет исто-
рии, коренное население, у 
них к этим вопросам отно-
шение совсем другое. По-
смотришь на карту: крас-
ные, синие, зеленые пят-
на; разный статус: тут при-
родный парк, там – резерв-
ная зона для националь-
ных промыслов. А в Мага-
данской области коренно-
го населения почти не оста-
лось, пришлое население не 
сформировалось, как это 
произошло на Камчатке или 
в Хабаровском крае, а в 90-е 
к тому же и формировавше-
еся расформировалось. Для 
таких дел нет обществен-
ного глубинного движения, 
нет спонтанного движения 
«снизу», нет ни почвы, ни 
корней. Поэтому здесь при-
ходится насаждать «свет-
лые инициативы», но плохо 
получается. Я думаю, при-
чин много, но не самая по-
следняя – глубинное без-
различие к этим вопросам у 
местной власти. Депутатам 
и природоохранным конто-
рам, к примеру, дано пра-
во назначить самый про-
стой природоохранный ста-
тус любому мало-мальски 
ценному участку земли, а 
потом, по мере желания и 
необходимости, этот статус 
поднимать. Необходимость 
есть, а желания, или хотя бы 
интереса, уже лет 15 не ви-

жу. Последний, кто за дело 
переживал, был Юрий Ва-
сильевич Прусс (Заслужен-
ный геолог России, один из 
крупнейших в регионе спе-
циалистов по россыпно-
му золоту. – Ред.), но его с 
«экологии и охраны приро-
ды» быстро сняли.

– идея создания при-
родного парка в районе 
озер Дарпир, малык, мо-
монтай и реки омулевки 
возникла, когда вы там 
побывали и увидели при-
родные достоинства?

– Нет, я оценил этот уча-
сток по расспросным све-
дениям и во время посеще-
ния долины Малык-Сиена в 
сентябре 2012 года. Предло-
жил его подробнее обследо-
вать и внести в перспектив-
ный план развития экологи-
ческой сети Магаданской об-
ласти. Экспедиция 2018 года 
ожиданий не обманула. Там 
есть редкие позвоночные 
животные, есть эндемичные 
виды растений и беспозво-
ночных. Озерные гольцы как 
реликт представляют спе-
циальный интерес. А с уче-
том того, что в горных мест-
ностях Магаданской области 
вообще нет никаких охра-
няемых территорий, полез-
но было бы хоть таким спо-
собом сохранить этот ланд- 
шафт для будущих иссле-
дователей и путешествен-
ников. Мы в ИБПС состави-
ли план, в который эта идея 
(с развитием перспективы) 
включена, но она (как и сам 
план) пока, к сожалению, 
никого не заинтересовала. 
Видимо, сейчас приорите-
ты другие, а когда изменят-
ся, может оказаться поздно. 
Но время неумолимо, нельзя 
откладывать эту работу.

Если на нынешнем ВЭФ 
подпишут какие-то со-
глашения и пойдет волна 
оживления, то будут шан-
сы на развитие природного 
парка, в том числе и на на-
учную поддержку проекта 
сохранения популяции, на-
пример, кречета.

интервью для проекта 
«ваши уши» (16+)

записали павел жДанов 
и алексей гарипов

 Но время неумолимо, 
нельзя откладывать эту 
работу
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Ровесник Магаданской области
1 октября архитектору Владимиру Колосову исполняется 70 лет

мы дружим с владими-
ром и Еленой колосовы-
ми уже без малого трид-
цать лет. В начале девяно-
стых, когда будущие авто-
ры проекта Свято-Троицко-
го собора в Магадане оста-
лись без работы, институт 
«Гражданпроект», в кото-
ром они проработали все 
восьмидесятые, закрылся 
после распада СССР в 1992-
м, и супруги Колосовы при-
шли на работу в ДКиС «Пи-
онерный». Я познакомился 
с ними перед Новым годом 
в 1993-м, когда Владимир и 
Елена вырезали из прессо-
ванного снега Деда Мороза 
и Снегурочку перед елкой у 
нашего театра. Они занима-
лись этим художественным 
промыслом долгие годы, 
лет пятнадцать, наверное, 
если не больше. Их автор-
ская технология была про-
стой. В деревянную опалуб-
ку они набивали снег, хо-
рошо его утрамбовывали, а 
после того, как он затверде-
вал, вырезали фигуры ска-
зочных персонажей. После 
чего раскрашивали их гуа-
шью и глазуровали холод-
ной водой. Облитые на мо-
розе статуи превращались 
в ледяные. Проходя в один 
декабрьский вечер мимо 
елки, я с удивлением обна-
ружил, что полируют свои 
статуи Владимир и Елена… 
голыми руками! Представь-
те себе, на довольно силь-
ном морозе, с пронизыва-

ющим ветром, мастера, не 
жалея собственных кистей 
рук, не боясь обморожения, 
вручную доводили до со-
вершенства свои творения. 
Вот так я и познакомился 
с удивительными людьми, 
ставшими мне очень доро-
гими и близкими друзьями.

Через год-полтора мы 
стали коллегами. Я тоже 
пришел работать в ДКиС 
«Пионерный». Мой кабинет 
режиссера народного теа-
тра соседствовал с архитек-
турной студией Елены Ко-
лосовой, а в цокольном эта-
же клуба находилась сту-
дия декоративно-приклад-
ного творчества Владимира 
Колосова, где он занимался 
с местными детьми, обучал 
их гончарному ремеслу и 
изготовлению игрушек из 
глины. Своего сына я тоже 
приохотил к лепке из это-
го материала. Все детские 
поделки после просушки 
Владимир Колосов обжи-
гал в муфельной печи. А за-
тем эти произведения дет-
ского творчества неизмен-
но побеждали не только на 
городских и областных вы-
ставках декоративно-при-
кладного творчества, но и 
на федеральном уровне, в 
Москве.

Главным делом всей жиз-
ни Владимира Колосова и 
его супруги Елены стало 
храмовое зодчество. После 
того, как они спроектиро-
вали множество жилых до-

мов, промышленных и об-
щественных зданий в Ма-
гадане, Магаданской об-
ласти и на Чукотке, еще в 
1990 г. их проект храма в 
Магадане выиграл Всесоюз-
ный конкурс. Супруги Ко-
лосовы были отмечены тог-
да памятной медалью Мос-
ковской патриархии. Но во-
плотить в камне свой про-
ект тогда они не успели. Че-
рез год не стало Советско-
го Союза. В 1992 г. в Мага-
дане построили первую ка-
менную церковь Свято-
го Духа, а планы возведе-
ния большого кафедрально-
го собора отложили на не-
определенное будущее. Ча-
сто бывая у Колосовых в го-
стях, я видел эскизы, техни-
ческие разработки, макет 
собора. Очень хотелось им 
помочь с реализацией этой 
давнишней мечты. В конце 
1990-х, в 2000-м я сделал 
несколько газетных публи-
каций, телевизионных ре-
портажей и пару передач о 
проекте храма супругов Ко-
лосовых. И только на Рож- 
дество в 2001-м году, ког-
да в Магаданскую епархию 
был назначен новый епи-
скоп, придя на интервью к 
владыке Феофану, принес с 
собой видеокассету с мате-
риалами о проекте Колосо-
вых и вырезку из недавней 
газеты с публикацией на 
эту же тему.

Прошло некоторое время. 
Новый епископ Магадан-
ский и Синегорский Фео- 
фан поделился с тогдашним 
главой региона Валенти-
ном Цветковым, и было ре-
шено возвести большой ка-
федральный собор в столи-
це Колымы. Но проект су-
пругов Колосовых не сразу 
получил одобрение влады-
ки. Прежде чем утвердить 
их работу, епископ Феофан 
пригласил архитекторов из 
Свято-Данилова монасты-
ря. Те съездили на выбран-
ную площадку, сделали все 
необходимые замеры, уеха-
ли обратно в Москву, чтобы 
спроектировать все на бу-
маге. И через полгода пре-
доставили свои разработ-
ки. Градостроительный со-
вет в Магадане рассмотрел 
проект столичных архитек-
торов, но, к сожалению, он 
не вписывался в сущест-
вующую историческую за-
стройку Магадана. Кроме 
того, как вспоминают Вла-
димир и Елена Колосовы, 
проект москвичей был ма-
леньким и низковатым. Его 
пропорции не соответство-
вали окружающим здани-

ям, и на их фоне он про-
сто потерялся бы. Было ре-
комендовано проект дора-
ботать, так как он еще «сы-
рой». Но дело зависло, мос-
квичи больше не приехали 
в Магадан, а уже в 2001-м 
начался разбор недостроен-
ного здания Дома Советов. 
И тут, уже в марте 2002 г. 
церковные и светские влас-
ти вспомнили об альтерна-
тивном проекте супругов 
Колосовых. Его пришлось 
сильно переработать. Тру-
дились над ним они кругло-
суточно. В кратчайшие сро-
ки Владимир и Елена разра-
ботали новый эскиз, сдела-
ли макет из картона, пред-
ставили его на рассмот- 
рение Градостроительного 
совета, губернатора и епи-
скопа Феофана. И вскоре 
началось возведение собо-
ра на прежнем фундамен-
те, с использованием несу-
щих колонн разобранного 
Дома Советов.

Несколько лет назад в 
московском издательстве 
«Эксмо» вышла книга «100 
лучших храмов мира» (12+), 
в которой наряду с Покров-
ским собором, более из-
вестным, как храм Василия 
Блаженного, с Нотр-Дам-
де-Пари, другими храмо-
выми сооружениями в раз-
ных странах мира присут-
ствует и магаданский Свя-
то-Троицкий кафедральный 
собор, спроектированный и 
построенный под чутким 
присмотром Владимира и 
Елены Колосовых. Они про-
жили долгую, счастливую 
и плодотворную жизнь на 
Колыме. Четыре года на-
зад супруги Колосовы пе-
реехали в Воронеж. Но свя-
зи с Магаданом не теряют. 
В декабре 2022 года они по-
сетили свой любимый го-
род и в рамках Рождествен-
ских чтений провели пре-
зентацию книги, которую 
написал Владимир Колосов, 
о проектировании и строи-
тельстве собора в Магадане.

Владимир Колосов, поми-
мо своей работы по возве-
дению и внутренней отдел-
ке храма, в последние годы 
до отъезда в Воронеж мно-
го ездил по Магаданской 
области, Якутии вместе с 
группой коллег-архитекто-
ров. Они проводили заме-
ры, фотографирование раз-
личных объектов архитек-
туры времен «Дальстроя», 
зданий, мостов, аэропор-
тов, посещали заброшенные 
поселки, такие как Спорное, 
Штурмовое, Кадыкчан. Кро-
ме этого, Владимир Коло-

сов объездил немало быв-
ших лагерей и там прово-
дил архитектурные заме-
ры сохранившихся зданий, 
промышленных объектов. 
Ведя такую краеведческую, 
историческую работу, Вла-
димир Колосов не только 
заносил полученные дан-
ные в путевой дневник, но 
и начал писать стихи. Фото-
графия и поэзия – вот две 
творческие отдушины у на-
шего земляка, подаривше-
го вместе с любимой же-
ной нам, магаданцам, та-
кой прекрасный собор.

И это не единственная их 
работа в храмовом зодче-
стве. Перед отъездом Вла-
димир и Елена Колосовы 
разработали проект по мо-
дернизации и капитально-
му ремонту первой мага-
данской церкви – Свято-
духовской. Но еще живя в 
Магадане, в конце 2000-х, 
в начале 2010-х они выез-
жали в Челябинск по при-
глашению владыки Феофа-
на и там проектировали со-
бор. Живя уже четыре го-
да в Воронеже, Владимир и 
Елена Колосовы не оставля-
ют своей профессии, а про-
должают разрабатывать но-
вые проекты. Продолжи-
ла семейную традицию и 
их дочь Полина. Быть мо-
жет, обе внучки Владими-
ра и Елены Колосовых тоже 
пойдут по стезе зодчества, 
а пока они только учатся 
в школе. Прожив почти со-
рок лет в Магадане, супру-
ги Колосовы, конечно же, 
испытывают огромную но-
стальгию по северу, по сво-
ей молодости. А все их дру-
зья и коллеги также скуча-
ют по ним. В день 70-летне-
го юбилея Владимира Коло-
сова желаю своему дорого-
му другу, замечательному 
архитектору, тонкому ли-
рическому поэту, патриоту 
и гражданину, только креп-
чайшего сибирского, а точ-
нее, дальневосточного здо-
ровья, кавказского долголе-
тия, неиссякаемого творче-
ского вдохновения, новых 
проектов, осуществленных 
в союзе с любимой женой 
и коллегой, а также всяче-
ского благополучия! И пока 
стоит Магадан, а в нем ве-
личественный кафедраль-
ный собор Святой Живона-
чальной Троицы, у нас бу-
дут с благодарностью вспо-
минать труды его проек-
тировщиков, зодчих от Бо-
га Владимира и Елены Ко-
лосовых.

игорь ДаДашЕв 
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

стрЕляли по Бакам
Следствием установлено, что 

с 4 по 8 октября 2022 года под-
судимые с балкона квартиры, 
расположенной в доме 3 кор-
пус 1 по улице Наровчатова об-
ластного центра, неоднократ-
но поочередно осуществляли 
выстрелы из пневматической 
винтовки по мусорным кон-
тейнерам, расположенным на 
дворовой территории, не обра-
щая внимание на находящие- 
ся в непосредственной близо-
сти жилые дома, случайных 
прохожих, а также на распо-
ложенную по направлениям 
выстрелов детскую и спор-
тивную площадки. В результа-
те хулиганских действий бы-
ла создана угроза причинения 
вреда в отношении неопреде-
ленного круга лиц.

Приговором Магаданского 
городского суда злоумышлен-
никам назначено наказание в 
виде одного года и полутора 
лет лишения свободы услов-
но с испытательным сроком 
один год.

Украла ДЕньги У 
Знакомого

Оперативниками Отде-
ла МВД России по г. Магада-
ну установлена ранее судимая 
23-летняя местная жительни-
ца, которая 8 сентября, нахо-
дясь в гостях у своего знако-
мого в одной из квартир жило-
го дома по пер. Бассейновому, 
незаметно вытащила сим-кар-
ту с его телефона. Затем, вста-
вив «симку» в свой смартфон, 
и, получив доступ в личный 
кабинет мобильного приложе-
ния, похитила со счетов муж-
чины 176 тысяч рублей.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотрен-
ного ч. 3 ст. 158 УК РФ (кра-
жа, совершенная с банковско-
го счета). Максимальная санк-
ция – лишение свободы на 
срок до шести лет.

проДавал наркотики
По версии следствия, в ию-

ле 2023 года 30-летний муж-
чина с целью заработка че-
рез сеть Интернет вступил в 
состав организованной груп-
пы в роли «закладчика» и до-
говорился с неустановленным 
лицом получить от него че-
рез тайник партию наркотиче-
ских средств, и далее распро-
странить их неопределенному 
кругу лиц бесконтактным спо-
собом через «закладки».

Получив таким образом 
от неустановленного следст-
вием лица через сеть Интер-
нет сведения о местонахожде-
нии тайника, обвиняемый из-

влек оттуда упаковки с нарко-
тическим средством массой 
1,8 граммов, часть из которых 
разместил в «закладках» для 
последующего незаконного 
сбыта. Однако незаконная де-
ятельность обвиняемого пре-
сечена сотрудниками УНК УМ-
ВД России по Магаданской об-
ласти, наркотическое средст-
во изъято из незаконного обо-
рота.

Упряжка Для лошаДЕй
В дежурную часть Отдела 

МВД России по г. Магадану с 
заявлением по факту кибер-
мошенничества обратилась 
19-летняя местная жительни-
ца. Девушка рассказала, что 8 
сентября в одном из мессенд-
жеров увидела объявление о 
продаже упряжи для лошадей.

Колымчанка попросила фо-
то товара, лжепродавец на-
правил ей ссылку на рабочую 
страницу одной из социаль-
ных сетей, где она убедилась 
в наличии изделий. Ничего не 
заподозрив, девушка перевела 
семь тысяч рублей на счет мо-
шенника.

На следующий день не до-
ждавшись трек кода почтового 
отправления, заявительница 
безуспешно попыталась свя-
заться с «продавцом».

Возбуждено уголовное дело 
по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 1 ст. 159 
УК РФ (мошенничество). Мак-
симальная санкция – лише-
ние свободы на срок до двух 
лет.

ДоБолтался
Следствием установлено, 

что 6 февраля 2023 года 56-лет-
ний житель поселка Палатка 
Магаданской области разме-
стил в одной из открытых для 
всех пользователей групп мес-
сенджера в сети Интернет за-
пись, отрицающую факт Холо-
коста, установленный приго-
вором Международного воен-
ного трибунала.

Следствием собрана доста-
точная доказательственная ба-
за, на основании которой злоу-
мышленнику предъявлено об-
винение. Мужчина полностью 
признал вину и раскаялся в со-
деянном.

На период следствия обви-
няемому избрана мера пресе-
чения в виде подписки о невы-
езде.

Преступление выявлено со-
трудниками УМВД России по 
Магаданской области.

Максимальной санкцией ч. 2 
ст. 354.1 УК РФ предусмотрено 
наказание в виде лишение сво-
боды на срок до 5 лет. 

подготовила наталья мифтахУтДинова

Профильные классы
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

главным событием осе-
ни для юных росгвардей-
цев станет торжествен-
ное принятие присяги. Пя-
тиклассники уже вовсю го-
товятся к праздничной це-
ремонии под руководством 
чутких наставников – воен-
нослужащих и сотрудников 
подразделений Управления 
Росгвардии по Магаданской 
области. Ребята разучивают 
строевые приемы и упраж-
нения, запоминают порядок 

действий и текст торжествен-
ной клятвы. Будущие кадеты 
стараются правильно выпол-
нять все команды своего на-
ставника, ведь в момент при-
ведения к присяге на них бу-
дет смотреть вся школа.

Пока младшие занимают-
ся строевой подготовкой, их 
старшие товарищи продол-
жают изучение военных дис-
циплин. Еженедельно в про-
фильных классах Росгвардии 
с кадетами 6-х и 7-х классов 

проводятся занятия по исто-
рии, основам воинских уста-
вов, огневой, инженерной и 
медицинской подготовке.

«Учащиеся профильных 
классов проходят разносто-
роннюю подготовку на по-
стоянной основе. Например, 
вчера был урок, посвящен-
ный радиосвязи и радиотех-
нике, а сегодня занятие по 
военной истории – расска-
жем о победе русских воинов 
над татаро-монголами в Ку-
ликовской битве. За каждым 
классом закреплен настав-
ник, который разрабатывает 
учебный план и проводит за-
нятия. Кроме того, офицеры-
наставники контролируют 
поведение и дисциплину ка-
дет в целом, постоянно нахо-
дятся на связи с ребятами, их 
родителями, классным руко-
водителем», – отметил ис-
полняющий обязанности за-
местителя начальника регио- 
нального управления Рос-
гвардии по военно-полити-
ческой работе, майор Дмит-
рий Богданов.

«Калина красная»
УФСИН России по Магаданской области сообщает

всероссийский конкурс 
на лучшее исполнение пе-
сен среди осужденных «ка-
лина красная» проводится в 
двадцатый раз. В этом году 
в число лауреатов вошли осу-
жденные исправительной ко-
лонии строгого режима № 4 
УФСИН России по Магадан-
ской области в составе музы-
кального коллектива «Церн» с 
песней «Хрустальный звон».

Отборочные этапы конкур-
са проводились во всех ис-
правительных учреждени-
ях УИС Магаданской области, 
а также в территориальных 
органах ФСИН России в тече-
ние года. После чего лучшие 
работы были направлены во 
ФСИН России.

В текущем году на второй 
этап конкурса «Калина Крас-
ная» поступили материалы 
из 80 территориальных ор-
ганов ФСИН России, из бо-
лее 160 учреждений уголов-
но-исполнительной системы, 
от 280 участников – соль-
ных исполнителей и музы-
кальных коллективов, уже 
прошедших отбор на первом 
этапе – в самих учреждени-
ях на региональном уровне.

Финалистов конкурса «Ка-
лина Красная» определил Ху-
дожественный совет, в состав 
которого вошли представи-
тели ФСИН России, компания 
«Союз Продакшн», а также 
эксперты в области культу-
ры и искусства. Они отсмот- 
рели 30 лучших музыкаль-
ных номеров, предваритель-
но отобранных экспертной 
группой и отметили 22 луч-
шие работы, в том числе му-
зыкальный коллектив ИК-4 с 
песней собственного сочине-
ния «Хрустальный звон».

18 сентября 2023 года в ре-
жиме видеоконференцсвязи 

с ФСИН России, территори-
альными органами и испра-
вительными учреждениями 
УИС России состоялось под-
ведение итогов XХ Юбилей-
ного Всероссийского конкур-
са на лучшее исполнение пе-
сен среди осужденных «Ка-
лина Красная». Все финали-
сты конкурса, не только со-
листы, но и музыканты – яв-
ляются победителями. Они 
были награждены диплома-
ми по месту отбывания на-
казания, а также поощрены 
администраций ИУ.
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«Изабелла»
Одно из самых популярных вин считают опасным

во многих странах ми-
ра вино из сорта винограда 
«изабелла» запрещено. Все 
дело в повышенном содер-
жании смертельно опасного 
метанола. К тому же сомелье 
относятся к «изабелле» брез-
гливо из-за ее вовсе не вин-
ного вкуса. Однако в России 
это вино распространено, и 
у него есть свои поклонники.

откУДа вЗялся сорт

Специально этот сорт ни-
кто не выводил. «Изабелла» 
считается естественным ги-
бридом американского ви-
нограда Vitis labrusca (к не-
му относятся «шардоне» и 
«каберне совиньон») и евро-
пейского вида Vitis vinifera 
(сорта «конкорд» и «ниага-
ра»). Появился этот гибрид 
в Северной Америке. Назван 
он, как можно догадаться, в 
честь женщины: селекционер 
Уильям Принс нашел этот 
виноград в саду своего дру-
га, жену которого звали Иза- 
белла.

Поразительная неприхот-
ливость, ни с чем не срав-
нимый земляничный аро-
мат ягод, устойчивость к бо-
лезням и заморозкам, очень 
высокая урожайность – сорт 
казался идеальным для вино-
делия.

В XIX веке «изабелла» по-
пала в Европу и стала быс-
тро вытеснять традицион-
ные сорта. Но вместе с «иза- 
беллой», по всей видимо-
сти, приехала и корневая тля. 

«Изабеллу» с ее «иммуните-
том» зараза не трогала, а вот 
европейские виноградники 
погубила.

Европейские виноделы 
долго не могли избавиться от 
«изабеллы» как соперницы 
привычным сортам. Непри-
хотливый сорт заполонял со-
бой все виноградники.

Тотальный же запрет на 
этот сорт был введен после 
метанолового скандала, ко-
торый разразился в Италии 
в 1986 году. После употребле-
ния вина умерли 23 человека, 
еще 90 отравились. Выясни-
лось, что в этом вине из «иза- 
беллы» содержался метанол. 
Правда, позже выяснилось, 
что метанол был специально 
добавлен в вино для усиле-
ния алкогольного опьянения 
и повышения продаж. Но за-
прет на «изабеллу» уже дей-
ствовал. И действует до сих 
пор.

так ли страшна 
«иЗаБЕлла»

В «изабелле» содержится 
много пектина (раститель-
ный полисахарид). Если есть 
этот виноград сам по себе, 
никакого вреда не будет. Да-
же наоборот – пектин спо-
собен снижать уровень хо-
лестерина в крови, помогает 
работе желудочно-кишечно-
го тракта.

Но при сбраживании в вине 
он дает большое количество 
метанола. А это уже яд – да-
же небольшая его доза может 

вызвать слепоту или цирроз 
и даже привести к летально-
му исходу.

Однако, по подсчетам уче-
ных, в вине из «изабел-
лы» концентрация метано-
ла составляет всего лишь 
0,4 грамма на литр. А опас-
ной для зрения считается до-
за в 10 мг. То есть, чтобы на-
нести реальный вред здоро-
вью, надо выпить 25 литров. 
Даже если выпивать столь-
ко обычного вина, далеко не 
каждый организм выдержит 
такое испытание алкоголем с 
этиловым спиртом. Правда, в 
некоторых домашних винах 
концентрация метанола мо-
жет достигать 1 мг на литр. 
В этом случае опасными ста-
новятся 10 литров выпитого 
вина.

Потому в России и некото-
рых других странах считают, 
что табу на это вино весьма 
условное.

поЧЕмУ «иЗаБЕллУ» 
сЧитают нЕвкУсной

Хотя «изабелла» считается 
и техническим сортом (для 
производства вина), и столо-
вым (для употребления в пи-
щу в свежем виде), сомелье 
считают этот сорт категори-
чески неприемлемым для 
производства вина.

Запах сорта сложно спу-
тать – в нем очевидны ноты 
земляники, говорит руково-
дитель проекта «WineRetail» 
Александр Ставцев. Мы от-
четливо можем его узнавать 
в соке, жвачке, косметике и 
другой продукции с добавле-
нием или запахом виногра-
да. Мускат и изабелла – са-
мые узнаваемые виноград-
ные запахи. Этот яркий за-
пах хорошо знаком потреби-
телям.

Весь земляничный аромат 
«изабеллы» пропадает при 
брожении. Вино приобретает 
«лисий» тон.

Но весь этот ягодный яр-
кий аромат пропадает при 
брожении. Вино приобрета-
ет «лисий» тон – ощущение, 
что лиса метила свою терри-

торию. Метилантранилат (со-
единение антраниловой кис-
лоты и метанола) убивает 
всю пищевую ароматику в то-
не «изабеллы», говорит Алек-
сандр Ставцев. И как только 
у человека появляются ми-
нимальные знания о вине, 
этот аромат перестает быть 
ему симпатичным. «Иза- 
белла» подходит тем потре-
бителям, для кого вино – это 
такое же средство доставки 
градусов в организм, как вод-
ка или пиво, считает эксперт.

Впрочем, маркетологи на-
учились и этот недостаток 
«изабеллы» превращать в 
милую особенность. В вино-
теках такое вино зачастую 
преподносится как напиток 
«с нотками мокрой лисьей 
шерсти».

Из «изабеллы» не может 
быть премиального, долго-
живущего вина – оно разру-
шается очень быстро, его на-
до успеть выпить в течение 
первого года, говорит Алек-
сандр Ставцев.

какУю «иЗаБЕллУ» 
проДают в россии

«Изабелла» появилась у нас 
в стране примерно в середи-
не прошлого века и растет 
чуть ли не на каждой второй 
даче от Краснодара до Под-
московья, от Калининграда 
до Приморья. Многие садо-
воды вполне себе делают до-
машнее вино из этого сорта. 
Очень распространено это 
хобби в Краснодарском крае: 
домашнее вино для туристов 
продают именно из «изабел-
лы». Если после выпитого на 
пляже такого напитка вам 
кажется, что «хорошо шиба-
нуло», это точно была «иза- 
белла» с метанолом.

Производили его в про-
мышленных масштабах и не-
большие российские пред-
приятия. Но с 2022 года «иза- 
белла» не попадает в пере-
чень виноградных сортов, 
которые разрешено исполь-
зовать для производства ви-
на. Впрочем, продавать вина 
из этого сорта не запрещает-

ся. Поэтому все вино из «из-
абеллы» у нас импортное.

Вино из этого сорта про-
должают производить в Мол-
давии, Сербии, Абхазии и еще 
нескольких странах. В по-
следние годы в Россию стали 
завозить бразильскую «иза- 
беллу».

Но основной поставщик 
«изабеллы» на российский 
рынок все-таки Абхазия. В 
прошлом году импорт вин 
из Абхазии заметно снизил-
ся. Местные винодельни до-
статочно длительный пери-
од находились в простое, что 
виноделы связывали с недо-
статком комплектующих, ко-
торые поставлялись в Суху-
ми по морю, говорит Алек-
сандр Ставцев. Вероятно, кро-
ме комплектующих, постав-
лялось и сырье – «изабелла» 
ехала в Абхазию из Молдо-
вы. Сейчас логистика, судя по 
всему, наладилась. Поэтому 
производство абхазских вин 
возобновилось, и они снова 
стали поставляться в Россию.

В России на «изабеллу» 
есть спрос, вино пользует-
ся популярностью. Но если 
раньше вино из незатратной 
«изабеллы» стоило копейки, 
то теперь цены поднялись 
выше 500 рублей за бутылку. 
Но аудитория этого напит-
ка умеет считать деньги. И 
просить за «изабеллу» столь-
ко, сколько за «каберне сови-
ньон», опрометчиво, счита-
ет Александр Ставцев. А для 
производства более дешево-
го вина есть соблазн злоупо-
требления – вместо виногра-
да там могут оказаться во-
все какие-нибудь ароматиза-
торы.

Кроме того, бум на абхаз-
ское вино в России начался, 
когда закрыли поставки ви-
на из Грузии. Абхазское было 
некой альтернативой. Но те-
перь у грузинского вина нет 
препятствий для поставок в 
Россию – напиток завозит-
ся сюда без пошлин, отмеча-
ет Ставцев.

татьяна караБУт

Прямым рейсом из России
Из нашей страны можно улететь напрямую в 38 стран

прямыми рейсами из 
россии сегодня можно до-
браться в 38 стран, а к кон-
цу года их будет 41. До санк-
ций было – 64.

В этом году и в начале сле-

дующего туристов ждут бес-
посадочные полеты на Бали 
(20 сентября), Маврикий (23 
декабря), Занзибар (осень-зи-
ма), возможно – Филиппи-
ны, Хайнань, а также в Мьян-

му из Москвы. Идут перего-
воры с Бразилией, ЮАР, Ке-
нией, другими странами Аф-
рики, но это не перспектива 
2023 года. Открылись рейсы в 
Мьянму из Новосибирска, во 

Вьетнам из аэропортов Сиби-
ри и Дальнего Востока.

С 5 сентября российские 
авиакомпании увеличили 
частоту полетов на Кубу. В 
этом году ожидается также 

увеличение числа рейсов в 
Таиланд, на Мальдивы и Сей-
шелы. Хотя на ценах, к сожа-
лению, все это пока особо не 
сказывается.

александр Димитров

https://rg.ru/authors/Tatiana-Karabut
https://rg.ru/authors/aleksandr-dimitrov
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Как отличить грипп и COVID-19 от ОРВИ
О вирусных инфекциях рассказала врач-инфекционист

с наступлением сентя-
бря всевозможными орви, 
включая и гриппом, мы ста-
ли болеть заметно чаще. Бы-
стро растет и заболеваемость 
COVID-19 – особенно в крупных 
городах. Как отличить грипп 
и коронавирусную инфекцию 
от других «простудных» виру-
сов? Как защититься? На эти во-
просы «РГ» ответила врач-ин-
фекционист телемедицинско-
го сервиса «Доктис» Елизавета 
Темник.

«Уже зарегистрированы лабо-
раторно подтвержденные слу-
чаи гриппа, в том числе свино-
го гриппа – H1N1, и птичьего – 
H3N2, регистрируются вирусы 
гриппа типа В, а также растет 
заболеваемость COVID-19. Так-

же очень много случаев ОРВИ 
негриппозной этиологии – это 
аденовирусные, респираторно-
синцитиальные, коронавирус-
ные (не COVID), боковирусные, 
метапневмовирусные и рино-
вирусные инфекции. Большин-
ство из перечисленных ОРВИ 
составляют риновирусные ин-
фекции», – рассказала Елизаве-
та Темник.

Как разобраться, какой имен-
но вирус вызвал заболевание?

Симптомы всех этих заболе-
ваний схожи:

– общая интоксикация,
– слабость,
– недомогание,
– боли в мышцах и суставах,
– головная боль,
– синдром лихорадки.

Отличия
1) При гриппе чаще всего тем-

пература повышается стре-
мительно и до высоких значе-
ний – до 38-39 градусов, иног-
да выше. При аденовирусных 
инфекциях и парагриппе бо-
лее характерна субфебрильная 
температура – 37,5, редко вы-
ше 38.

2) При гриппе в первые дни 
характерен «сухой нос» – от-
сутствие насморка.

Для риновирусной инфекции 
на фоне субфебрильной темпе-
ратуры характерны выделения 
из носа, заложенность носа.

3) При респираторно-син-
цитиальной инфекции возни-
кают симптомы, похожие на 
проявления пневмонии – ка-
шель, одышка (в тяжелых слу-
чаях вплоть до развития дыха-
тельной недостаточности). Эта 
инфекция особенно опасна для 
маленьких детей.

4) Характерные признаки аде-
новирусной инфекции – увели-
чиваются лимфоузлы и появля-
ется боль в горле, иногда конъ-
юнктивит.

Чтобы установить точный ди-
агноз, нужны лабораторные ис-
следования.

«Для диагностики можно 
сдать респираторный мазок на 
основные перечисленные груп-
пы острых респираторных ви-

русных инфекций», – отмечает 
доктор Темник.

Как лечиться?
Многие терапевтические ре-

комендации одни и те же для 
всех перечисленных инфекций. 
Это:

1) теплое обильное питье (при 
кашле – хорошо щелочное, на-
пример, подогретую минераль-
ную воду без газа).

2) при насморке соляные рас-
творы в нос, сосудосуживаю-
щие капли.

3) при боли в горле – полос-
кание.

4) Жаропонижающие при вы-
сокой температуре, если она 
плохо переносится.

Какие лекарства принимать?
«При лечении не гриппозных 

ОРВИ мы не прибегаем к про-
тивовирусным препаратам, так 
как они не имеют доказатель-
ной базы в плане эффективно-
сти и безопасности. Выделен-
ные вирусы гриппа сохраняют 
чувствительность к препаратам 
осельтамивир (Тамифлю) и за-
намивир (Реленза)», – советует 
Елизавета Темник.

Нужно ли делать прививку от 
гриппа и COVID-19?

«Людям, кто прошел полный 
курс вакцинации от коронави-
русной инфекции, пока ревак-
цинироваться не нужно. Ско-
ро обещают вывести на рынок 

обновленную вакцину, кото-
рая должна защищать от но-
вых вариантов коронавирус-
ной инфекции, так что сто-
ит подождать. А вот от грип-
па уже можно начинать приви-
ваться такими вакцинами, как 
«Ультрикс Квадри», либо «Ин-
флювак», – советует доктор 
Темник.

Она также отметила, если 
есть возможность привиться от 
респираторно-синцитиальной 
инфекции – лучше это сделать.

«Это актуально для новоро-
жденных и маленьких детей, у 
которых эта инфекция может 
вызвать развитие выраженной 
дыхательной недостаточно-
сти», – подчеркивает эксперт.

Что касается пожилых лю-
дей, им можно одновременно 
с прививкой от гриппа пройти 
и вакцинацию от пневмокок-
ка (обе инъекции можно сде-
лать в один день – это обыч-
ная рекомендуемая схема). Де-
ло в том, что тяжело протекаю-
щий грипп в пожилом и стар-
ческом возрасте часто ослож-
няется пневмонией, и это се-
рьезная угроза – вплоть до ле-
тального исхода. Прививка от 
пневмококка предупредит по-
вторное заражение бактериаль-
ной инфекцией и защитит от 
осложнений.

ирина нЕвинная

Симптом риска 
внезапной смерти

Гипертоническая болезнь – фактор риска сосудистых катастроф
ситуации, когда у доста-

точно молодого и активного 
человека, который вообще 
никогда не ходил по врачам, 
внезапно случается инфаркт 
с летальным исходом, к со-
жалению, встречаются. Есть 
данные, что более 75% жите-
лей россии в возрасте от 45 
до 49 лет, у которых случил-
ся неожиданный инфаркт 
или инсульт, ранее не обра-
щались за медицинской по-
мощью в течение последних 
двух лет своей жизни.

Как отметил кардиолог 
Санкт-Петербургского НИИ 
скорой помощи имени Джа-
нелидзе Константин Крулев, 
гипертоническая болезнь яв-
ляется одним из основных 
факторов риска сосудистых 

катастроф – сегодня в этом 
нет сомнений.

Причем, как показало ис-
следование японских меди-
ков, при повышенном ночном 
давлении риск сосудистой ка-
тастрофы возрастал пример-
но на 50%.

«Кроме того, сердечная не-
достаточность у таких паци-
ентов регистрировалась в 2,5 
раза чаще», – отметил карди-
олог на своем канале в «Ян-
декс Дзен».

Такие выводы японских ис-
следователей были сделаны 
после наблюдения за более 
шестью тысячами пациентов 
в течение 4,5 лет.

Одним из провокаторов ноч-
ного повышения давления яв-
ляется сахарный диабет. Так-

же такое состояние может на-
блюдаться при атеросклеро-
тическом поражении почеч-
ных артерий, ночном апноэ.

Единственный способ оцен-
ки ночного давления – это су-
точный мониторинг давления 
(СМАД), подчеркнул Констан-
тин Крулев. Речь не о том, что 
человеку надо самостоятель-
но следить за давлением, так 
как важны значения, получен-
ные во сне.

Поэтому пациенту надева-
ют автоматический тонометр, 
который регулярно измеряет 
уровень давления, днем раз в 
15-30 минут, а ночью реже – 
раз в 30-60 минут, отметил 
кардиолог Санкт-Петербург-
ского НИИ скорой помощи.

оксана гриБанова

Не даст расти жиру
Почему стоит есть квашеную капусту

гастроэнтеролог Диляра ле-
бедева в своем telegram-кана-
ле объяснила, почему каждый 
день стоит есть квашеную ка-
пусту – «секретный анти-
стресс». Важный нюанс: речь об 
умеренном употреблении про-
дукта – не более 300 граммов 
за один прием пищи.

При соблюдении нормы ква-
шеная капуста помогает укре-
пить иммунитет, нервную сис-
тему, стимулировать работу ки-
шечника, улучшить состояние 
кожи, волос и ногтей, а также 
может препятствовать образо-
ванию жира в проблемных ме-
стах. В том числе, на животе и 
боках.

«В квашеной капусте содер-
жится тартроновая кислота, ко-
торая не дает избыточным угле-
водам осесть в проблемных ча-
стях тела», – отметила специа-
лист.

В пользу гарнира из кваше-
ной капусты при похудении го-
ворят еще два фактора. Во-пер-

вых, продукт за счет большо-
го количества клетчатки при-
тупляет чувство голода. Во-вто-
рых, такую пищу отличает низ-
кая калорийность – 19 ккал на 
100 граммов.

Квашеная капуста может быть 
отличным гарниром к рыбе. За-
куска хорошо сочетается с гуля-
шами и жарким, приготовлен-
ным из свинины или говядины.

Кстати, что касается положи-
тельного влияния квашеной ка-
пусты на нервную систему, то 
это происходит благодаря маг-
нию и цинку. «Можно сказать, 
что квашеная капуста – наш се-
кретный антистресс», – отмети-
ла Диляра Лебедева.

Необходимо знать, что про-
дукт противопоказан при обо-
стрениях гастродуоденита и яз-
венной болезни, при заболева-
ниях почек, не рекомендован 
гипертоникам. «Остальным – 
можно, но в меру», – еще раз 
предупредила гастроэнтеролог.

оксана гриБанова
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https://rg.ru/authors/Oksana-Gribanova
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«Спортивная семья – 2023»
Городская семейная спартакиада стартовала в «Колымском»

До конца года коман-
ды пройдут девять сорев-
новательных этапов. тор-
жественное награждение 
победителей состоится в 
преддверии новогодних 
праздников.

XVi сЕмЕйный тУрнир

Три десятка команд всту-
пили на соревновательный 
путь в рамках городской 
спартакиады «Спортивная 
семья» (6+). В шестнадца-
тый раз ячейки общества 
поборются за звание луч-
шего спортивного семейст-
ва Колымы. Отправной точ-
кой состязаний стал «Ко-
лымский». Программа со-
ревнований предусматри-
вает девять этапов. Первый 
состоялся 23-го сентября – 
бег на скорость, прыжки с 
места в длину, метание мя-
ча для большого тенниса 
и дартс. Первого октября 

спортивные семьи поплы-
вут наперегонки в город-
ском бассейне. Два дня под-
ряд, 15-го и 16-го октября, в 
«Металлисте» устроят ша-
шечную баталию. В послед-
нее воскресенье октября 
спортсмены возьмут в ру-
ки оружие, и пуля выявит 
самых метких. Стрельби-
ще и специальные винтов-
ки предоставит управление 
внутренних дел. Теннисные 
ракетки для настольной иг-
ры участники задейству-
ют 12 ноября на базе тре-
тьей спортивной школы. 
Боулинг, в рамках «Спор-
тивной семьи» (6+), прове-
дут 18-го и 19-го ноября в 
«Акуле». Крайнее воскре-
сенье ноября запомниться 
участникам зимней эстафе-
той на «Снегорке». Десято-
го декабря спортивные се-
мьи встанут на беговые лы-

жи и посоревнуются на го-
родском стадионе. Завер-
шающий этап – многобо-
рье, его проведут в главном 
спортивном дворце Колы-
мы 17-го декабря. Городская 
спартакиада «Спортивная 
семья» (6+) призвана укре-
плять семейные отношения 
и спортивные традиции – 
пропаганда активного се-
мейного досуга, спорта и 
физической культуры.

история спартакиаДы

Автор проекта Ольга Фо-
мина вспоминает, как все 
начиналось... В год, ког-
да прозвучала знаменитая 
«мюнхенская речь», девуш-
ка пришла работать в гор-
спорттуркомитет с амби-
циозным семейным проек-
том и смогла его воплотить. 
«Спортивную семью» (6+) 
включили в ежегодный му-
ниципальный план спор-

тивных мероприятий. Вна-
чале все было очень скром-
но – немногие соглаша-
лись участвовать в новом 
проекте, в итоге набралось 
около десяти команд. Идей-
ный вдохновитель «Спор-
тивной семьи» пояснила, 
что мониторит аналогич-
ные мероприятия по всей 
стране. Главные преиму-
щества Колымских состя-
заний – длительность, оби-
лие базовых дисциплин и 
использование всех город-
ских спортивных объек-
тов Магадана. Спартакиада 
претерпела множество до-
работок – начиная от сис-
темы оценок, видов спорта 
и заканчивая разделением 
участников на возрастные 
подгруппы. На глазах Оль-
ги появлялись и выраста-
ли дети семей-участниц. От 
первого старта в далеком 
2007-м через годы прошли 
многие команды, отмети-
ла консультант по работе с 
населением горспорттурко-
митета. Принять участие в 
спортивном состязании мо-
жет любая магаданская се-
мья – достаточно изъявить 
желание и связаться с орга-
низаторами.

правила и приЗы

Обязательным условием 
для всех участников явля-
ется врачебный допуск, ко-
лымская прописка и стра-
ховка от несчастного слу-
чая. Состав команды в 
основном зачете – двое 
взрослых и ребенок. Шаш-

ки, стрельбу, теннис осу-
ществляют два участни-
ка. Команды поделили при-
мерно поровну на две кате-
гории – с детьми до 12 лет 
и ребятами до 17 лет. Вне 
семейного зачета соревну-
ются в личных категориях 
девочки, мальчики до 12 лет 
и юноши, девушки до 17 лет. 
Взрослый персональный за-
чет разделили на мужской 
и женский. Бабушки и де-
душки так же могут участ-
вовать в соревнованиях, 
как взрослые. После старта 
заменять родителей други-
ми родственниками запре-
щено. Борются спортивные 
семьи за очки и баллы. Оч-
ки начисляются в соревно-
вательном процессе за за-
нятые места с первой по 
двадцатую позицию – 200 
и 10 очков, их сумма опре-
деляет победителя. Баллы 
присваиваются с первого 
по пятое место – 2,5 и 0,5. 
Бонусы обмениваются на 
призы эквивалентно их ко-
личеству. Новых рекорд- 
сменов семейного турни-
ра «Спортивная семья» (6+) 
отметят сертификатами – 
плавание, боулинг, легкая 
атлетика. Тройка призеров 
в каждом виде спорта и по 
всем подгруппам награ-
ждается медалями и дипло-
мами. Главный приз семей-
ных соревнований – кубок. 
Три сильнейших семейст-
ва в каждой из двух катего-
рий поднимутся на пьеде-
стал в тожественной обста-
новке перед Новым годом. 



2128 сентября
2023 года

ВМ
№ 39

репортаж недели

Команды, занявшие четвер-
тое и пятое место, получат 
дипломы и поощрительные 
символы победы. Одержав-
шие верх в личном зачете 
так же получают дипломы, 
кубки и ценные призы. Кон-
дитерскую продукцию вру-
чают всем участникам.

спортивныЕ сЕмьи

Городская спартакиада 
«Спортивная семья» (6+) в 
текущем году собрала 30 ко-
манд. Семья Соболевых уча-
ствует в состязаниях третий 
раз. Состав команды шесть 
человек – родители и две 
двойни. Хранительница оча-
га рассказала – на турнир 
семейство вывел муж два го-
да назад, для Марии это ста-
ло сюрпризом. В прошлом 
году заняли первое место, 
за год до этого были вторы-
ми. Сильные стороны спор-
тивной семьи – стрельба и 
плавание. Большая часть се-
мейства занимается дзюдо. 
К спартакиаде готовились 
по возможности. После пер-
вого соревновательного дня 
Соболевы отправились за го-

род к родственникам про-
водить выходные в боль-
шом семейном кругу. Ко-
манда Рейнтовых на спарта-
киаде второй раз. Прошлый 
год принес семье четвертое 
место. Хранительница оча-
га пояснила – в этом году 
к состязаниям готовились. 
Бегали на стадионе, плава-
ли, играли в дартс и шаш-
ки. Состав команды – роди-
тели и трое детей. Сильные 
стороны Рейнтовых – пла-
вание, теннис и многоборье. 
Ксения добавила – участие 
в «Спортивной семье» (6+) 
принесло много новых зна-
комств с единомышленни-
ками по спартакиаде. Меро-
приятие сближает спортив-
ные семьи, это особенно хо-
рошо видно на последних 
этапах. Мы все превращаем-
ся в одно целое – пояснила 
девушка. После выступления 
семья отправилась в пицце-
рию отмечать прохождение 
первого этапа.

своих нЕ БросаЕм

Марина Василенко выну-
ждена пропустить часть со-

ревнований из-за поломан-
ной ноги. Травму получила в 
отпуске, неосторожно насту-
пив на отколотую ступень-
ку. В ближайшее время жен-
щина снимет гипс и вернет-
ся в строй. На «Спортивную 
семью» (6+) мать семейст-
ва пришла поддержать свою 
команду – мужа и сына. На 
спартакиаде семья Василен-
ко в четвертый раз. Мария 
шутит – очень хочется по- 
участвовать, но с костылями 
не пускают. Впервые про се-
мейные соревнования хра-
нительница очага узнала из 
рекламы, провели семейный 
совет и решили участвовать. 
Всем, кто сомневается, Ма-
рия рекомендует отбросить 
страхи. На своем опыте жен-
щина осознала – успешно 
осваивать новые виды спор-
та можно и в зрелом возра-
сте. Алексей Ляшук в этом 
году выступает в ортезе. 
Мужчина рассказал, как по-
лучил травму во время игры 
в волейбол – порвал связки 
при резком развороте. Вос-
становительный период по-
сле операции требует ноше-

ния медицинского аксессуа-
ра на левой ноге. Приходит-
ся принимать непосредст-
венное участие в соревно-
вательном процессе, рассчи-
тывать на хороший резуль-
тат в подвижных дисципли-
нах смысла нет, но хоть ка-
кое-то очко команда полу-
чит – пояснил отец семей-
ства. Сильная сторона ко-
манды Ляшук – шашки, се-
мья из года в год занимает 
первое место. В спартакиаде 
«Спортивная семья» участ-
вуют четвертый раз, до это-
го семейство приходило бо-
леть за знакомых. Спортив-
ные выходные команда про-
должит за игрой в дартс и 
активными развлечениями.

спортивноЕ 
сооБЩЕство

Как удалось выяснить у 
участников соревнований, 
ежегодный семейный тур-
нир сближает множество 
людей. Общие чаты в мес-
сенджерах позволяют обме-
ниваться фото и видео с со-
ревнований, появляется воз-
можность постоянного об-

щения. Проблемы и нюан-
сы так же решаются сооб-
ща благодаря сплоченности 
спортивного комьюнити. 
Люди начинают дружить се-
мьями, интересы атлетиче-
ских семейств часто совпа-
дают. Этапы состязания про-
ходят в дружеской обстанов-
ке – участники активно под-
держивают друг друга, дела-
ют много совместных сним-
ков и делятся опытом. Учи-
тывая специфику маленько-
го города и спортивный кон-
тингент, появляются полез-
ные знакомства. К примеру, 
в этом году многие коман-
ды вышли в именных фут-
болках, благодаря взаимос-
вязи семьи организовались 
и оформили выгодный за-
каз на принт одежды – оп-
том всегда дешевле. «Спор-
тивная семья» за долгие го-
ды сплотила множество ма-
гаданских ячеек общества 
и продолжает приобщать к 
физической культуре новых 
участников.

Дмитрий БУлыгин
фото: автор 
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о, спорт!

Главное, чтобы наши дети оздоравливались
Интервью со старшим тренером отделения адаптивного плавания спортивной школы № 3 Евгенией Зуровой

адаптивное плавание 
(ап) представляет собой 
физкультурно-спортив-
ную водную дисциплину, 
которая включает специ-
ально разработанные про-
граммы и нормативы. Они 
учитывают особенности и 
возможности лиц с различ-
ными нарушениями. В ос-
нове плавания лежит ис-
пользование в лечебных це-
лях физических упражне-
ний, подводного массажа, 
разнообразного инвента-
ря. Такие мероприятия яв-
ляются абилитационными, 
что очень важно для обес-
печения полноценной жиз-
ни людей с ограниченны-
ми возможностями здоро-
вья. Гость нашего интер-
вью сегодня – старший 
тренер отделения адаптив-
ного плавания спортивной 
школы № 3 Зурова Евгения.

вопрос – отвЕт:

– Евгения, как в вашей 
жизни появился спорт?

– Изначально я занима-
лась фигурным катанием, 
но в дальнейшем так полу-
чилось, что пришлось оста-
вить этот хороший и кра-
сивый вид спорта. После 
школы я поступила в ака-
демию физической культу-
ры, которая находится в го-
роде Хабаровск, по направ-
лению адаптивная физи-
ческая культура и спорт, и 
которую успешно закончи-
ла. На данный момент ра-
ботаю старшим тренером в 
спортивной школе № 3, за-
нимаясь с детками с огра-

ниченными возможностя-
ми здоровья.

– расскажите о тренер-
ской деятельности.

– Об этом можно очень 
много говорить, как и о лю-
бой другой работе, но я счи-
таю, что тренер это имен-
но призвание. Должен быть 
интерес, желание и много 
других разных качеств, что-
бы тренера не просто люби-
ли дети и к нему тянулись, 
но еще и уважали. Это очень 
сложно и не просто, на мой 
взгляд, но я очень стараюсь 
и люблю свою работу.

– расскажите о плюсах и 
минусах спорта.

– Сильнее, быстрее, вы-
ше – это все про спорт, но 
есть много разных мнений 
касательно спорта в целом. 
Кто-то говорит, что это де-
ло хорошее, а кто-то гово-
рит, что, наоборот, спорт 
даже вредит людям. К со-
жалению, бытует и такое 
мнение. На самом же деле, 
спорт – это, конечно, хоро-
шее направление, потому 
что в первую очередь укре-
пляется здоровье. Еще это 
достижения человека, стре-
мясь к которым воспиты-
вается характер, благода-
ря чему человек потом мо-
жет проявлять себя в раз-
ной деятельности. Мое мне-
ние именно такое.

– адаптивное плава-
ние – это больше про 
спортивные заслуги или 
же про здоровый образ 
жизни?

– Если правильно пони-
мать данное направление, 

то это все же для людей с 
ограниченными возможно-
стями здоровья. Мы зани-
маемся с детьми с 6 и до 
18 лет в нашей школе, а за-
тем спортсмены, показы-
вающие наивысшие дости-
жения, дальше продолжа-
ют свою спортивную дея-
тельность самостоятель-
но. Но самое важное и глав-
ное в нашем спорте это то, 
что дети оздоравливаются. 
Сперва главный навык – 
научиться плавать, а затем 
уже появляется и соревно-
вательный момент.

– пару слов о спортсме-
нах.

– Есть ребята, которые за-
служивают внимания имен-
но по спортивной линии. 
Например, в командной 
эстафете, куда мы вывози-
ли на всероссийские сорев-
нования детей, наши ребята 
завоевывали призовые ме-
ста, и тем самым прослав-
ляли Магаданскую область. 
Так же у нас есть уже про-
славленная и титулованная 
чемпионка, мастер спорта 
России Файзулина Арина. 
Очень способная и трудолю-
бивая девочка, которая пос-
тоянно завоевывает призо-
вые места на всероссийских 
чемпионатах, первенствах, 
кубках и других соревно-
ваниях среди лиц с пора-
жением опорно-двигатель-
ного аппарата. Спорт лю-
бит, когда человек трудит-
ся и не сходит со своего пу-
ти, и продолжает даже когда 
очень трудно и тяжело. Ари-
на именно из таких людей.

– какие соревнования 
запланированы на бли-
жайшее время?

– У нас есть календарь со-
ревнований, и мы его при-
держиваемся. До конца это-
го года планируется и ку-
бок, и первенство России, 
на которых будут учавство-
вать наши спортсмены.

– как попасть к вам в 
секцию и кто может за-
ниматься?

– Наша спортивная шко-
ла № 3 находится по адресу 
Пушкина, 8, в спортивном 
комплексе «Металлист». 
Здесь вам помогут связать-
ся с тренером и записать-
ся в секцию. Мы работаем с 
детками с ограниченными 
возможностями здоровья, 
такими как – категория 
нарушения слуха, наруше-
ния опорно-двигательного 
аппарата, нарушения зре-
ния и нарушения интел-
лекта. Так же можно обра-
титься в городской бассейн 
и бассейн «Дельфин», где 
есть стенды со всей нуж-
ной информацией. Родите-
ли могут позвонить по но-
меру, указанному на стен-
де, и задать все интересую-
щие их вопросы. АП – это 
не только спорт, это оздо-
ровление. У нас есть в шко-
ле специальные группы, и 

начинаем всегда с оздоро-
вительных программ, да-
лее идет начальная подго-
товка и учебно-трениро-
вочная группа. Конечно, 
хочется научить ребенка 
плавать, держаться на во-
де, чем мы и занимаемся в 
первую очередь. Наши дет-
ки показывают своим при-
мером, что спорт полезен 
и важен в жизни любого 
человека. Также мы зани-
маемся и с людьми, кото-
рые нуждаются в реабили-
тации, у которых что-ли-
бо произошло в жизни. По-
могаем насколько это воз-
можно и взрослым людям 
тоже.

– Евгения, что для вас 
спорт?

– Я думаю, что это ожи-
даемый ответ, для того кто 
живет этим – это наша 
жизнь.

– Большое спасибо за 
интересную беседу. по-
желайте что-нибудь на-
шим читателям.

– Желаю всем крепко-
го здоровья и всего само-
го доброго. Важно, на мой 
взгляд, быть услышанным 
и слышать, тогда мир бу-
дет добрее и чуточку пози-
тивнее.

вячеслав мирЗаЕв
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

айкиДо

Новые горизонты для се-
бя открыла секция айки-
до в Магадане. У воспитан-
ников появилась возмож-
ность участвовать в выезд-
ных соревнованиях. В этом 
году изменения не толь-
ко концептуальные – в за-
ле по адресу улица Горько-
го, 9 в Магадане, где и про-
ходят занятия, сделали ре-
монт и обновили спорт ин-
вентарь, сообщает ГТРК 
«МАГАДАН».

Как поясняет президент 
федерации Сергей Конда-
ков, направление едино-
борств можно назвать мо-
лодым. В России айкидо к 
спорту приравняли только 
пять лет назад. Говорит, это 
не про ожесточенные спар-
ринги, больше – про само-
оборону. Айкидо это вос-
точная философия, в кото-
рой для совершения плав-
ного броска использует-
ся только сила нападающе-
го противника. Придя на 
занятия, воспитанник по-
знакомится с двумя стиля-
ми – ешинкан и ивама-рю. 
Последнее – работа с дере-
вянным мечом.

альпинистская 
ЭкспЕДиция

Недавно в Магаданской 
области состоялась первая 
альпинистская экспедиция. 
19 человек из разных ре-
гионов России совершили 
восхождение к вершинам 
хребта Больших Порогов и 
присвоили им имена, при-
уроченные 70-летию Мага-
данской области и 100-ле-
тию отечественного альпи-
низма. Мероприятие было 
организовано Управлени-
ем альпинистских лагерей 
совместно с региональной 
федерацией альпинизма и 
скалолазания.

В экспедиции принял 
участие инспектор по осо-
бым поручениям Отде-

ла организации охраны 
общественного порядка 
УМВД России по Магадан-
ской области Алексей Чер-
ней. Майор полиции за-
нимается скалолазанием 
уже третий год и состоит 
в региональной федерации 
альпинизма.

В этом году он впервые 
выполнил альпинистский 
норматив (категория слож-
ности 1-б), совершив восхо-
ждение на одну из вершин 
горного хребта Больших По-
рогов – гору высотой 2155 
метров, официально назван-
ную экспедицией «70-летия 
Магаданской области». Вме-
сте с единомышленниками 
Алексей начал путь в райо-
не поселка Усть-Омчуг. За-
вершилась 10-дневная экс-
педиция в Ягоднинском му-
ниципальном округе непо-
далеку от колымского во-
дохранилища.

ЧЕмпионат по фУтБолУ

Команда «Динамо» – по-
бедитель чемпионата Ма-
гаданской области по фут-
болу.

В Магадане в спортком-
плексе «Колымский» про-
шел финал чемпионата об-
ласти по футболу.

В матче за первое ме-
сто встретились давние со-
перники – команды «Ди-
намо» и «Кривбасс». В хо-
де напряженной борьбы со 
счетом 5:4 чемпионами со-
ревнований стала коман-
да силовиков, в состав ко-
торой вошли сотрудники 
регионального Управления 
МВД России, городского от-
дела полиции и других ве-
домств.

По словам первого заме-
стителя председателя Ма-
гаданского общества «Ди-
намо» Дмитрия Якубека, 
все спортсмены проявили 
выдержку, продемонстри-
ровали скорость, ловкость 
и слаженность действий.

разное

подготовила наталья мифтахУтДинова

Не только модно, но и полезно
1 октября – Всемирный день вегетарианства

один из полезных для наше-
го организма праздников отме-
чается 1 октября – всемирный 
день вегетарианства. Согласно 
интернет-источникам люди, не 
употребляющие в пищу мясные 
продукты, живут на 1/4 века доль-
ше. Также Британские психоло-
ги и эпидемиологи в ходе прове-
дения исследования установили, 
что к вегетарианству предраспо-
ложены дети, уровень IQ которых 
выше нормы.

Сегодня мы вас познакомим с 
рецептами вегетарианских блюд, 
которые можно приготовить не 
являясь поваром. Эти блюда не 
только вкусны, но, самое главное, 
они полезны.

рисовыЕ котлЕты с 
лУком и морковью

продукты (на 3 порции):
Рис круглозерный – 200 г
Морковь – 150 г
Лук репчатый – 120 г
Сухари панировочные – 3 ст. 
ложки
Масло растительное (для 
жарки) – 40-50 мл
Соль – по вкусу
Перец черный молотый – по 
вкусу
Перец красный молотый (по 
желанию) – по вкусу
Перец белый молотый (по 
желанию) – по вкусу

Подготавливаем продукты для 
приготовления котлет из риса и 
моркови. Рис тщательно промы-
ваем и заливаем 400 мл воды. От-
вариваем до готовности, пример-
но 20 минут после закипания. До-
бавляем соль, черный молотый 
перец (и, по желанию, красный и 
белый молотый перец), переме-
шиваем и даем немного остыть. 
Лук очищаем и нарезаем неболь-
шими кубиками. Морковь очища-
ем и натираем на мелкой терке. В 
сковороде разогреваем 2 ст. лож-
ки растительного масла и обжа-
риваем лук с морковью пример-
но 8-10 минут. Затем даем нем-
ного остыть. Соединяем обжа-
ренные овощи и отваренный рис. 
Тщательно перемешиваем, при 
необходимости солим по вкусу. 
Из получившейся массы влажны-
ми руками формируем неболь-

шие овальные котлетки. У меня 
получилось 11 штук. Обваливаем 
каждую котлетку в панировоч-
ных сухарях. В сковороде разо-
греваем растительное масло и об-
жариваем котлетки примерно по 
3-4 минуты с каждой стороны до 
хрустящей румяной корочки.

картофЕльныЕ 
рУлЕтики с гриБами

продукты (на 4 порции): 
Картофель – 400 г
Грибы шампиньоны – 300 г
Лук репчатый – 1 шт.
Мука – около 300 г
Масло растительное – 70 г
Томатная паста – 2 ст. ложки
Соль – 1 ч. ложка
Сахар – 1 ч. ложка
Прованские травы сухие – 1 ч. 
ложка
Укроп свежий (для подачи) – 1 
пучок
Вода кипяченая – 200 мл

Подготавливаем необходимые 
ингредиенты. Картофель наре-
заем кусочками и отправляем 
его вариться. Лук мелко нареза-
ем. Нарезаем грибы. Картофель 
варим до мягкости (20-25 ми-
нут после закипания) и размина-
ем до однородности, предвари-
тельно слив всю воду. Оставля-
ем картофельное пюре остывать 
до теплого состояния. Обжарива-
ем грибы и лук на растительном 
масле до готовности (до прозрач-
ности лука и пока не выпарится 
влага из грибов), солим по вкусу. 
Пока грибы с луком и картофель 
остывают, готовим заливку: в от-
дельной емкости смешиваем то-
матную пасту, соль и сахар (коли-
чество соли и сахара можно регу-
лировать на свой вкус), прован-
ские травы; заливаем кипяченой 
водой. Замешиваем картофельное 
тесто: в теплый картофель добав-
ляем растительное масло и му-
ку. Муку добавляем не всю сразу, 
ее может понадобиться меньше, в 
зависимости от сорта картофеля. 
Хорошо вымешиваем. Картофель-
ное тесто не должно рассыпаться. 
Стол выстилаем пищевой плен-
кой, немного смазанной маслом, 
и выкладываем картофельное те-
сто в виде прямоугольника.

На пласт картофельного теста 

выкладываем слой грибов. С по-
мощью пищевой пленки завора-
чиваем рулет. Картофельный ру-
лет с грибами нарезаем кусочка-
ми и размещаем их вертикально 
в форме, смазанной маслом.

Заливаем картофельные руле-
тики приготовленной томатной 
заливкой.

Отправляем в духовку, разогре-
тую до 180 градусов, на 25 минут.

картошка, тУшЕнная 
с Болгарским пЕрцЕм и 

фасолью в томатном соУсЕ
продукты (на 2 порции):
Картофель – 350 г (3 шт.)
Фасоль консервированная 
красная – 150 г
Перец болгарский – 80 г (1/2 шт.)
Лук репчатый (некрупный) – 40 
г (1 шт.)
Морковь (некрупная) – 40 г (1/2 
шт.)
Чеснок – 1 зубчик
Томатная паста – 20 г
Масло подсолнечное – 45 мл (3 
ст. ложки)
Соль – 1/3 ч. ложки (по вкусу)
Перец черный молотый – 
щепотка

Подготовьте необходимые ин-
гредиенты.

Из емкости с консервирован-
ной фасолью слейте маринад.

Вскипятите любым способом 
60 мл воды. Болгарский перец 
промойте и удалите внутренние 
перегородки с семенами.

Очищенные лук, морковь и 
болгарский перец нарежьте не-
большими кубиками. В сковоро-
де разогрейте подсолнечное ма-
сло и обжарьте лук, морковь и пе-
рец на сильном огне 3-4 минуты, 
часто перемешивая. За это время 
очищенный картофель нарежьте 
кубиками среднего размера. Пе-
реложите картофель в сковороду 
к обжаренным овощам.

В 60 мл кипятка разведите то-
матную пасту. Получившуюся 
смесь вылейте в сковороду. Туда 
же всыпьте соль.

Перемешайте. Накройте сково-
роду крышкой и тушите на не-
большом огне до мягкости карто-
феля, 15-20 минут. Благодаря кис-
линке томатной пасты картошка 
не будет слишком развариваться. 
Затем консервированную фасоль 
переложите в сковороду к осталь-
ным ингредиентам. Перемешай-
те. Накройте сковороду крышкой 
и готовьте овощное рагу с фасо-
лью на небольшом огне 2-3 ми-
нуты. Чеснок пропустите через 
пресс и добавьте к рагу. Всыпь-
те черный молотый перец и при 
необходимости досолите. Еще раз 
перемешайте рагу и снимите ско-
вороду с плиты. По желанию по-
сыпьте измельченной зеленью. 
Еще раз перемешайте рагу и сни-
мите сковороду с плиты. По же-
ланию посыпьте измельченной 
зеленью.
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда схо-
дить и чем заняться в нашем 
городе.

кинотЕатр «горняк»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не про-
пустить действительно ин-
тересное кино? Чтобы спра-
виться с этими задачами 
было проще, мы предлага-
ем вам краткий анонс филь-
мов, представленных в ки-
нотеатре «Горняк» (проспект 
Ленина, 19).

«владимир христов. 
Дальше горизонта» (12+)

30 сентября в прокате ки-
нотеатра фильм «Владимир 
Христов. Дальше горизонта» 
(12+).

«Дальше горизонта» – это 
документальный портрет о 
человеке, который прошел 
путь от проходчика шур-
фов до первого руководи-
теля крупнейшего пред-
приятия области. Коллеги, 
друзья, родные, подчинен-
ные делятся воспоминани-
ями о Владимире Христо-
ве и сами выстраивают био- 
графию героя на фоне эпо-
хи. Работа над лентой шла 
год. Съемки проходили в че-
тырех городах – Сусумане, 
Магадане, Москве и Твери. 
Вход свободный», – сообща-
ет kinomagadan.ru.

«я богиня» (16+)
До 4 октября в прокате ки-

нотеатра фильм «Я богиня» 
(16+). Жанр: комедия.

«Наивная школьная учи-
тельница Лена в одночасье 
лишается и работы, и мужа. 
«Проблема точно во мне», – 
решает она и по совету под-
руги записывается перекра-
ивать себя на тренинг «Стать 
богиней». Результат налицо: 
новый имидж и влюблен-
ный поклонник Андрей. Но 
непонятно, получилось ли у 

Лены найти себя, и не поте-
рялось ли в процессе что-то 
очень важное», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«Чужая» (18+)
До 4 октября в прокате 

кинотеатра фильм «Чужая» 
(18+). Жанр: драма, приклю-
чения.

«Дина, успешная моло-
дая бизнес-леди, выживает 
в авиакатастрофе посреди 
глухой тайги, вдали от ци-
вилизации. Ее подбирает и 
выхаживает местное племя, 
жизнь которого сейчас мало 
отличается от жизни пред-
ков. Дине придется провести 
годы среди людей, чуждых 
ее ментальности, в непри-
вычном для нее быте, при-
спосабливаясь к окружаю-
щим условиям, прежде чем 
вернуться домой, на Боль-
шую Землю, где остались 
ее любимые муж и дочь. Но 
возвращение в прежнюю 
жизнь обернется совсем не 
тем, что она ожидала», – со-
общает kinomagadan.ru.

«мЕжДУ отЧаяниЕм 
и наДЕжДой» (12+)

30 сентября в 15:00 об-
ластная библиотека им. 
А. С. Пушкина (пр-т Карла 
Маркса, д. 53/13) приглашает 
магаданцев и гостей горо-
да на открытый показ доку-
ментального фильма «Меж-
ду отчаянием и надеждой» 
(12+) о жителях поселка Си-
негорье. Данный проект был 
поддержан Минэконом- 
развития Магаданской об-
ласти в рамках реализа-
ции национального проек-
та «Малое и среднее пред-
принимательство и поддер-
жка индивидуальной пред-
принимательской иници-
ативы». Кинолента успеш-
но проявила себя на Всерос-
сийских и Международных 
кинофестивалях, получив 
множество наград и поло-
жительных зрительских от-
зывов.

На просмотре будут при-
сутствовать герой фильма 
Руслан Крысенко и почет-
ные гости. После показа ки-
ноленты состоится обсужде-
ние и свободная фотосессия 
с гостями.

Вход свободный.
Справки по телефону: 

61-70-61 (доб. 120).

«ЗДравствУйтЕ, 
россиянЕ!» (12+)

30 сентября в 13:00 об-
ластная библиотека им. 
А. С. Пушкина приглашает 
магаданцев и гостей города 
на концерт «Здравствуйте, 
россияне!» (12+) в честь пер-
вой годовщины вхождения 
освобожденных территорий 
в состав России.

Вход свободный.
Справки по телефону: 

61-70-61 (доб. 120).

клУБ выхоДного 
Дня (0+)

Дорогие читатели! В это 
воскресенье, 1 октября, в 
Клубе выходного дня (0+) 
Магаданской областной дет-
ской библиотеки (переулок 
Школьный, 1) самых малень-
ких читателей ждет мас-
тер-класс по изготовлению 
открытки ко Дню учителя 
«Учитель – наша путевод-
ная звезда» (6+).

Для самых взрослых чита-
телей в возрасте от 12 лет в 
старшем зале «Абонемент» 
пройдет акция-поздравле-
ние ко Дню учителя, на ко-
тором сделают аппликацию 
«Березовая роща».

На все занятия необходи-
мо заранее записаться по те-
лефонам! Добро пожаловать 
в клуб выходного дня!

13:00, зал «Клепа»: «Учи-
тель – наша путеводная зве-
зда» (6+) – Мастер-класс по 
изготовлению открытки ко 
Дню учителя. Ведет Арианна 
Рыжкова.

13:00, зал «Абонемент»: 
«Березовая роща» (12+) – 
Мастер-класс по апплика-
ции ко Дню учителя. Ведет 
Ольга Чудаева.

Запись по тел.: 62-31-88; 
62-07-22; 8-958-886-56-54.

В читальных залах библио-
теки можно познакомиться с 
периодикой (детскими жур-
налами), в которой родите-
ли малышей и школьников 
найдут много интересной и 
полезной информации. На-
стольные игры с учетом воз-
раста – одно из современ-
ных увлечений! В библиоте-
ке множество игр! Собирайте 
команду, приходите играть 
по воскресеньям!

редакция «вм»

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»

29 октября отмечается не-
обычный и, в свою очередь, 
очень романтичный празд-
ник – День осеннего одиноче-
ства. Скорее всего этот праздник 
был придуман из-за того, что 
осень – это не только красочное 
время года, но и немного пе-
чальное, ведь природа готовится 
ко сну – холодные дожди и ве-
тер, облетает листва, оголяя де-
ревья – такая картина вызывает 
у многих депрессию, тоску или 
же толкает на свидание со сво-
им внутренним миром и раз-
мышлениями о жизни.

Сегодня наша книжная под-
борка посвящена романтиче-
ским произведениям, сюжет ко-
торых нежный, размеренный и 
в тоже время захватывающий. 
На наш взгляд, эти книги, как 
никакие другие, подходят для 
сегодняшнего праздника и для 
вашего осеннего одиночества.

«шУм и ярость» (18+) 
Уильям фолкнЕр

Уильям Фолкнер – крупней-
ший американский писатель, по-
лучивший в 1949 году Нобелев-
скую премию «за значительный 
и с художественной точки зре-
ния уникальный вклад в разви-
тие современного американско-
го романа». Всемирную славу 
и известность писателю прине-
сли его романы «Свет в августе», 
«Авессалом, Авессалом!», «Свя-
тилище», «Осквернитель праха», 
трилогия «Деревушка» – «Го-
род» – «Особняк» и, конечно, во-
шедший в настоящее издание ро-
ман «Шум и ярость», роман, ко-
торый Фолкнер называл самым 
трудным в своей творческой био- 
графии.

«отнынЕ и вовЕк» 
(сБорник) (18+) 
рЭй БрЭДБЕри

В книгу вошли две повести Ве-
ликого Рэя Брэдбери, работа над 
которыми велась более полуве-
ка. Повесть «Где-то играет ор-
кестр», написанная о журнали-
сте, попавшем в идиллический 
городок, где никто не стареет и 
не умирает, изначально задумы-
валась как сценарий для роман-
тической мелодрамы с Кэтрин 

Хепберн в главной роли, а «Ле-
виафан – 99» – как радиопье-
са, своего рода космический ри-
мейк «Моби Дика».

«рай гДЕ-то ряДом» (16+) 
фЭнни флЭгг

«Рай где-то рядом» – новая 
книга Фэнни Флэгг, чей роман 
«Жареные зеленые помидоры в 
кафе «Полустанок» для многих 
является одной из самых люби-
мых книг. Фэнни Флэгг – ред-
кая по нынешним временам пи-
сательница, она пишет нежные, 
добрые и мудрые книги, кото-
рые затрагивают лучшие струны 
в душе человека. Жизнь – очень 
странная штука. Только что не-
утомимая Элнер взобралась на 
фиговое дерево, чтобы собрать 
сладких спелых плодов, а в следу-
ющий миг она уже энергично об-
щается с Господом Богом и оби- 
тателями Рая. И пока Элнер на-
слаждается небесными беседа-
ми, на земле творится настоящее 
светопредставление. Ее нерви-
ческая племянница Норма упа-
ла в обморок, ее приятель Лютер 
ухнул вместе со своим грузови-
ком в канаву, а соседка Вербена 
бросилась штудировать Библию. 
Глядя на все эти безобразия. Го-
сподь пришел к выводу, что ра-
но пока Элнер в Рай, пусть раз-
берется с делами земными. Рай, 
как выясняется, совсем рядом, у 
нас под боком – среди людей, 
которых мы любим и которым 
нужна наша помощь. Новый ро-
ман знаменитой писательни-
цы – очередное доказательство 
того, что Фэнни Флэгг была от-
правлена на землю для того, что 
писать чудесные, добрые книги, 
в которых нет ни единой фаль-
шивой ноты.

«жЕнЩина в БЕлом» (12+) 
Уилки коллинЗ

«Женщина в белом». Роман, 
написанный более ста лет на-
зад, и сейчас захватывает чита-
теля напряженным сюжетом так, 
словно создан только вчера. Ро-
ман, переведенный на все воз-
можные языки, не раз экрани-
зированный, и по сей день при-
тягивает пряной, острой сущно-
стью подлинной ТАЙНЫ.
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
прЕБываниЕ 
ограниЧЕно

Власти Турции все чаще 
предъявляют более жесткие 
требования к гражданам РФ 
и другим иностранцам, от-
казывая им в выдаче или 
продлении вида на житель-
ство (ВНЖ), сообщает «РГ».

Одна из причин, участив-
шихся «от ворот поворо-
тов» – установленные в 
Турции квоты на иностран-
цев, которых должно быть 
не больше 20% от населе-
ния страны. Турецкие реги-
оны (особенно курортные) 
в условиях наплыва при-
езжих (это далеко не толь-
ко россияне или украинцы, 
но и сирийцы, пакистанцы, 
афганцы) стали дотошнее 
следить за квотами, и коли-
чество отказов о ВНЖ пош-
ло вверх.

Свою роль играет и вну-
триполитический фактор, 
рассказал эксперт клуба 
«Валдай» и Центра араб-
ских и исламских исследо-
ваний Института востоко-
ведения РАН Григорий Лу-
кьянов: «После выборов на-
ступила пора, когда побе-
дителям пришлось испол-
нять свои обещания, а так-
же частично обещания сво-
их оппонентов – для того, 
чтобы ослабить их позиции 
в дальнейшем. Речь о на-
ционалистических парти-
ях, которые хорошо высту-
пили. Впереди еще будут 
муниципальные выборы, 
и в их рамках фактор ино-
странцев сыграет намного 
более значимую роль, чем 
во время парламентских и 
президентских».

таУнхаУсы, ДУплЕксы 
и лЕйнхаУсы

Депутат Госдумы (Фрак-
ция «Единая Россия»), пред-
седатель Союза дачников 
Подмосковья Никита Чап-
лин в комментарии «РГ» за-
явил о необходимости рас-
ширить программу мате-
ринского капитала – с той 
целью, чтобы облегчить 
россиянам улучшение дач-
ных условий. Он предложил 
расширить готовящийся к 
принятию законопроект о 
реконструкции таунхаусов 
и подобных домов.

Депутат отметил, что в 
правительственной комис-
сии по законопроектной де-

ятельности одобрили зако-
нопроект, позволяющий ис-
пользовать материнский 
капитал на реконструкцию 
домов блокированной за-
стройки – таунхаусов, ду-
плексов и лейнхаусов. Его 
рассмотрят в Госдуме в ок-
тябре 2023 года.

БолЕЗни ЗапрЕЩаюЩиЕ 
слУжБУ

Новый перечень заболе-
ваний, при наличии кото-
рых граждане не могут за-
ключить контракт на про-
хождение службы в ВС Рос-
сии, вступил в силу 24 сен-
тября. Соответствующий 
документ министр оборо-
ны Сергей Шойгу подписал 
14 сентября, сообщает «РГ».

Перечень включает в се-
бя 26 заболеваний. В их чи-
сле – ВИЧ, гепатиты B и C, 
любая форма открытого ту-
беркулеза и другие.

Отдельным пунктом ука-
заны психические заболева-
ния, а также расстройства 
поведения, ставшие следст-
вием употребления психо-
активных веществ.

Препятствием, кроме то-
го, является плохое зрение.

Документ распространя-
ется на заключение конт- 
ракта в период мобилиза-
ции, военного положения и 
в военное время.

сЭкономить на раЗДаЧЕ

Федеральная антимоно-
польная служба (ФАС) по-
требовала от операторов 
сотовой связи «МТС», «Ме-
гафон», «Билайн» и «Те-
ле2» отменить плату за 
раздачу интернет-трафи-
ка (тетеринг) с мобильных 
устройств, сообщает «РГ». 
Эксперты отмечают, что 
операторы так или иначе 
вынуждены повышать свои 
доходы на фоне необходи-
мости модернизировать се-
ти.

Как сообщили в ФАС, в хо-
де проверки было установ-
лено, что операторы связи 
навязывают абонентам не-
выгодные условия договора 
об оказании услуг связи пу-
тем установления платы за 
раздачу интернет-трафика 
с абонентских устройств. В 
антимонопольную службу 
поступило большое количе-
ство обращений абонентов 
сотовых операторов.

Сначала умер, потом взорвался
Что удивило из мира новостей за неделю

ох уж этот загадочный 
мир флоры и фауны, каза-
лось бы, что мы о нем зна-
ем все и ровно столько же, 
как оказывается, не знаем.

На минувшей неделе уди-
вила новость из мира живот-
ных – взрыв мертвого кита. 
Когда читала заголовок, я по- 
думала, что речь идет о какой-
то там диверсии кого-то там. 
А нет, то что киты могут взры-
ваться, оказывается, эта спо-
собность им дана от природы.

Так, один из таких взрывов 
кита произошел у побережья 
Калифорнии в США.

Погибшего горбатого ки-
та снимали на камеру люди 
с проплывающей мимо лод-
ки. Когда они подплыли по-
ближе к киту, его тело нео-
жиданно взорвалось, а вода 
вокруг стала красного цве-
та. После этого кит стал мед-
ленно погружаться на дно, 
сообщает «РГ» со ссылкой на 
Daily Mail.

На что биологи поясни-
ли, что это явление нормаль-
ное. Когда животное умира-
ет, бактерии в процессе раз-
ложения производят метан. 
Обычно внутри тела разла-
гающихся животных газ не 
удерживается и выходит на-
ружу. Метан накапливает-
ся в основных полостях те-
ла кита, вызывая его разду-
вание – это верный признак 
того, что скоро произойдет 
взрыв.

полосу подготовила наталья мифтахутдинова

из нашей подборки вы уз-
наете о том, что на новой ба-
зе охотнадзора в Уссурийске 
появилась скульптура двух 
тигрят, во владивостоке на-
градили школьников, задер-
жавших похитителя девоч-
ки, амурский ученый кло-
нирует розы и создает ко-
пии абрикосов и в приморье 
утилизируют 22 тонны крас-
ной икры с камчатки из-за 
кишечной палочки.

скУльптУра 
ДвУх тигрят

В Уссурийске Приморского 
края завершено строительство 
новой базы для работы управ-
ления по охране животного 
мира (охотнадзор). Об этом 
сообщает «РГ» со ссылкой на 
ТАСС.

Комплекс зданий постро-
ен на средства центра «Амур-
ский тигр». И сдан накануне 
Дня тигра.

Комплекс – это админист-
ративное здание с конференц-
залом, гаражом на восемь ма-
шин и навесом для большой 
техники. Есть столовая и дру-
гие помещения. Размещен на 
выезде из города, что удоб-
но – это повысит мобиль-
ность инспекторов охотнад-
зора. Ранее они размещались 
в здании в центре Уссурийска 
и тратили много времени для 
выезда в лес.

На территории администра-
тивного комплекса поставили 
скульптуру, изображающую 
двух играющих тигрят.

помЕшали 
похититЕлю

Медали за заслуги перед 
Владивостоком второй степе-
ни вручены ученикам и педа-
гогам школы №16, которые за-
держали мужчину, пытавше-
гося похитить третьеклассни-
цу. Об этом сообщает «РГ» со 
ссылкой на сайт администра-
ции города.

Наградили отличившихся 
на торжественной линейке.

Награды получили шести-
классники, первыми заметив-
шие похищение третьекласс-
ницы и моментально сооб-
щившие об этом учителям. 
Наградные знаки получили 
бросившиеся на помощь ре-
бенку два учителя физкульту-
ры, заместитель директора, а 
также заведующая библиоте-
кой.

Отмечены наградами два 
одиннадцатиклассника, кото-
рые не дали скрыться мужчи-
не с места происшествия и за-
держали его.

Как сообщалось ранее, 
39-летний мужчина набросил-
ся на девятилетнюю девочку и 
потащил ее в лес, где стал ду-
шить. Подозреваемый недав-
но вышел из мест заключения 

и находится под администра-
тивным надзором. Прокура-
тура возбудила уголовное де-
ло.

клонированиЕ роЗ 
и аБрикосов

Все слышали историю появ-
ления на свет овечки Долли, 
которая унаследовала генети-
ческую информацию овцы-
донора. Но вряд ли кто-то ви-
дел, как клонируют абрикосы 
или папоротник. «Амурская 
правда» побывала в лаборато-
рии интродукции Амурского 
филиала ботанического сада-
института ДВО РАН в Благове-
щенске, где ставят такие науч-
ные опыты. Зайти туда можно 
только в бахилах. «Первейшее 
условие – стерильность во 
всем», – подчеркивает руко-
водитель группы биохимии и 
биотехнологии растений Эду-
ард Некрасов, показывая, как 
создают клоны, сообщает «РГ».

Главный научный интерес 
амурского биотехнолога – это 
плодовые деревья: абрикосы и 
сливы, которые уже цветут и 
дают урожай.

палоЧка в икрЕ
Партию изготовленной на 

одном из предприятий Кам-
чатского края красной икры 
весом 22 464 килограмма со-
бираются уничтожить в При-
морье. Во время проверки де-
ликатеса обнаружили кишеч-
ную палочку, сообщает «РГ».

Причиной порчи продукта 
могло стать нарушение техно-
логии производства, условий 
хранения или транспортиров-
ки. В любом случае, теперь то-
вар можно только утилизи-
ровать. Бактерия кишечной 
палочки погибает лишь при 
тщательной термической об-
работке, а для икры этот спо-
соб не подойдет. Использовать 
ее для корма животных также 
нельзя. Поэтому вся партия 
подлежит уничтожению.
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закон и порядок

т е л е ф о н  д о В е р и я  о М В д  р о С С и и  п о  Г .  М а Г а д а н у  –  6 9 - 6 6 - 5 5

о с т о р о ж н о !  м о ш Е н н и к и  в  и н т Е р н Е т Е  и  н а  с в я З и  п о  т Е л Е ф о н У !

вниманиЕ! аДрЕс госУслУг – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

У вас вымогают вЗяткУ?
сообщите в полицию – 69-66-55

Лжеинвестиции
в дежурную часть отде-

ления мвД россии по ягод-
нинскому району с заяв-
лением по факту кибер-
мошенничества обрати-
лась 39-летняя местная жи-
тельница. Она рассказала, 
что увидела в сети Интернет 
ссылку с рекламой о допол-
нительном заработке, оста-
вила анкету.

В начале июля с заявитель-
ницей связались лжеброке-
ры и убедили вложить сбе-
режения в инвестиции. Буду-
чи введенной в заблуждение, 
женщина длительный пери-
од времени переводила свои 
денежные средства на счета 
мошенников. При этом каж-
дый раз с ней связывались 
разные сотрудники, которые 
контролировали ее действия.

Когда ее личные сбереже-
ния закончились, лжеспеци-
алисты посоветовали офор-

мить кредиты на сумму бо-
лее 600 тысяч рублей, кото-
рые потерпевшая также вло-
жила в «инвестиционный 
фонд». Общий ущерб соста-
вил свыше одного миллиона 
рублей.

Следователем возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного ч. 4 ст. 159 УК 
РФ (мошенничество, совер-
шенное в особо крупном раз-
мере). Максимальная санк-
ция – лишение свободы на 
срок до десяти лет.

Важно знать, что рынок ин-
вестиций – это профессио- 
нальная сфера, требующая 
от игроков специальных зна-
ний. Никогда не вкладывайте 
деньги в сомнительные про-
екты! Тщательно проверяй-
те предложение и компанию, 
которая его делает!

наталья ЧЕмоДУрова

Обсудили вопросы 
безопасности

начальник регионального 
УмвД Дмитрий князев про-
вел рабочую встречу с мэ-
ром города магадана юрием 
гришаном. В ходе беседы об-
суждались вопросы безопас-
ности на улицах областного 
центра, повышения роли ко-
миссии по делам несовершен-
нолетних, а также взаимодей-
ствия мэрии и полиции с об-
щественными формирования-
ми, в частности, добровольны-
ми народными дружинами.

Во время разговора оба ру-
ководителя особо подчерк-
нули, что обеспечение рабо-
ты службы участковых на 
высоком профессиональном 
уровне – задача как регио-
нальной полиции, так и мэ-
рии г. Магадана.

Было обращено внимание 
на необходимость сниже-

ния аварийности в област-
ном центре, а для этого на-
до улучшать качество дорог, 
проводить работу среди на-
селения по недопустимости 
управления транспортными 
средствами в нетрезвом ви-
де.

Большой объем работы 
проводится и мэрией, и по-
лицией по профилакти-
ке среди детей и подрост-
ков безопасного поведения 
на дорогах. При этом отме-
чалось, что эту деятельность 
необходимо активизировать, 
чтобы дорожно-транспорт-
ные происшествия с юными 
магаданцами свести к нулю.

Говорить с подрастающим 
поколением надо также и 
о правовом воспитании, о 
культуре взаимоотношений, 
о терпимости друг к дру-

гу, и привлекать к этой важ-
ной работе необходимо как 
можно чаще общественни-
ков, специалистов в различ-
ных сферах знаний.

«Областной центр – зер-
кало всей территории. Безу- 
словно, это касается и кри-
миногенной обстановки. Со-
трудники органов внутрен-
них дел со своей стороны 
сделают все, чтобы магадан-
цы чувствовали себя в род-
ном городе безопасно. Ре-
шая эту задачу, все наши по-
дразделения будут работать 
в тесном контакте как с об-
ластными, так и с муници-
пальными органами влас-
ти», – отметил Дмитрий 
Князев.

ксения лУкина

Прием граждан
29 сентября в 18:00 на-

чальник отдела мвД рос-
сии по городу магадану 
Денис валерьевич разумов 
примет участие в приеме 

граждан. Встреча состоит-
ся в здании Муниципально-
го центра культуры по адре-
су: г. Магадан, проспект Кар-
ла Маркса, 35.

В мероприятии также будут 
участвовать исполняющий обя-
занности прокурора города Ма-
гадана Юрий Владимирович 
Корниенко, руководитель След-

ственного отдела по г. Магадану 
СУ СК России по Магаданской 
области Вадим Сергеевич Лунев.

Если у вас есть вопросы, не-
решенные проблемы и пред-

ложения по усовершенствова-
нию деятельности территори-
альных органов внутренних 
дел, приглашаем прийти на 
встречу.

Сквер памяти товарища

в магадане состоялось тор-
жественное открытие после 
реконструкции сквера име-
ни романа воронова. В ме-
роприятии, приуроченном к 
100-летию патрульно-посто-
вой службы, приняли участие 
начальник УМВД России по 

Магаданской области Дмит-
рий Князев, мэр города Юрий 
Гришан, руководители и со-
трудники органов внутренних 
дел, а также активисты дви-
жения «Волонтеры Победы» и 
представители Общественного 
совета при УМВД региона.

Открывая торжественное 
собрание, начальник УМВД 
Дмитрий Князев поздравил 
личный состав со 100-летием 
образования патрульно-по-
стовой службы. «Мы можем 
по праву гордиться историей 
вашего коллектива. Именно 
вы первыми приезжаете на 
место происшествия, где по-
рой находятся вооруженные 
преступники. Очень симво-
лично, что именно в год сто-
летия мы открываем после 
реконструкции сквер име-
ни Романа Воронова. Роман 
нес службу в должности ми-
лиционера ППС и охранял об-
щественный порядок в Мага-
дане. В 2005 году при испол-
нении служебных обязаннос-
тей он получил огнестрель-
ное ранение, несовместимое 
с жизнью. Его подвиг – при-
мер, его память – вечна», – 

сказал полковник полиции. 
Дмитрий Геннадьевич также 
вручил лучшим сотрудникам 
ППС Почетные грамоты МВД 
России и нагрудные знаки.

Теплые слова прозвучали в 
адрес патрульных постовых 
и от мэра Магадана Юрия 
Гришана. Он отметил, что ре-
конструкция сквера имени 
Романа Воронова была про-
ведена по итогам голосова-
ния магаданцев, которые по-
желали улучшить именно 
это общественное простран-
ство. Юрий Федорович отме-
тил добросовестную службу 
полицейских ППС и вручил 
благодарственные письма.

Представитель Обществен-
ного совета при УМВД Вадим 
Кузнецов поблагодарил всех, 
кто принял участие в облаго-
раживании памятного и важ-
ного для города места. «Про-

ходя по этим уютным ал-
леям, отдыхая, гуляя здесь, 
мы будем вспоминать наше-
го самоотверженного земля-
ка – милиционера», – доба-
вил Вадим Юрьевич, который 
является еще и председате-
лем Совета Магаданской об-
ластной общественной орга-
низации ветеранов (пенсио-
неров) ОВД.

В ходе мероприятия также 
были вручены удостовере-
ния представителям добро-
вольной народной дружины 
г. Магадана.

В завершение собравшиеся 
почтили память Романа Во-
ронова минутой молчания и 
возложили цветы к монумен-
ту имени героя.

анна Болотина

http://www.gosuslugi.ru
https://49


52 28 сентября
2023 года

ВМ
№ 39

А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии города Магадана

фоторепортаж

А в городе моём

Торжественное открытие ежегодной 16-й городской спартакиады «Спортивная семья» (6+) прошло в Магадане
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Во дворе улиц Берзина, 7, 7а открыли новую спортивную площадку В областном центре подвели итоги III Открытой городской 
военно-спортивной игры «Будущее России» (12+)

В областном центре открыли обновленный сквер им. старшего 
сержанта патрульно-постовой службы Романа Воронова

В областном центре подвели итоги Открытых 
городских туристских соревнований (12+)


